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REFORMA ELÉCTRICA  

México cuenta con innovación científica para generar energías limpias: Sergio Gutiérrez Luna.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que la 
innovación científica que está desarrollando la Ciudad de México en la generación de energía 
limpia, es la ruta que impulsa la reforma eléctrica. [UNOMÁSUNO] 

Rondan a los diputados cabilderos de 107 empresas.- Representantes de 107 empresas 
nacionales e internacionales y diversos despachos de abogados rondan a diario las oficinas de 
los diputados para conseguir los votos de los legisladores que frenen o impulsen dictámenes de 
diversas reformas legales y constitucionales. [FINANCIERO] 

Aumentará luz como en otros países si no pasa reforma, dice AMLO.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró que con su iniciativa de reforma eléctrica el costo de la luz no subirá, 
información que debe saber el pueblo para evitar que abusen en los cobros, como sucede con 
España. Por eso señaló que la reforma tiene el objetivo que no se incrementen los cobros de luz. 
[CONTRA RÉPLICA] 

"Marcarán a 4T" la ley eléctrica y revocación.- La consulta de revocación de mandato y las 
reformas eléctrica y electoral marcarán al gobierno de Andrés Manuel López Obrador, afirmó el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López.[FINANCIERO] 

Reforma eléctrica no viola tratados: SE.- La secretaria de Energía, Rocío Nahle, dijo que la reforma 
eléctrica ya fue revisada a conciencia y no hay una sola violación a tratados internacionales, por 
lo que las amenazas del sector privado como el Consejo Coordinador Empresarial no van a 
prosperar. En la reunión plenaria del Partido del Trabajo, que se desarrolló de manera privada, 
señaló que la iniciativa presidencial se cuidó mucho para evitar cualquier conflicto ante 
tribunales internacionales. [UNIVERSAL/p4; RAZÓN] 

Sin reforma energética la CFE corre el peligro de quebrar, advierten.- La reforma energética de 
2013 provocó un incremento en la oferta de electricidad, por parte de empresas privadas, 
mientras la demanda no creció al mismo ritmo, lo cual provoca un congestionamiento de la red 
en ciertas horas, expuso Nahum Ramón Vargas, jefe de Ingeniería de Operación del Centro 
Nacional de Control de Energía. [JORNADA] 

PRI, abierto a reforma, pero con cambios.- El PRI se dijo abierto a una reforma eléctrica, pero 
presentará cambios a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador. En el arranque 
de su reunión plenaria, realizada a puerta cerrada, los priistas definieron que presentarán sus 
propios cambios a la Reforma Eléctrica, la cual se abordará después de junio. [HERALDO DE 
MÉXICO] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Comisión de la Reforma Política pide prórroga para dictaminar.- La Comisión de la Reforma 
Político Electoral, de la Cámara de Diputados, solicitará una prórroga para dictaminar las 20 
iniciativas que ha recibido de modificaciones a la Constitución y a la legislación electoral y, en su 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_L_UNO_0_REFORMAELECTRICA_MEXICOCUENTACON_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_L_LAJORNADA_20_CFEPELIGRO_SINREFORMAENERGETICALACFE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_L_HERALDO_0_REFORMAELECTRICA_PRIABIERTOAREFORMA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_L_HERALDO_0_REFORMAELECTRICA_PRIABIERTOAREFORMA_2J.pdf


01 DE FEBRERO DE 2022

primera sesión de trabajo, legisladores de Morena y el PAN se enfrascaron en un debate sobre la 
actuación del INE. [JORNADA] 

Batean al INE.- La SHCP, que encabeza Rogelio Ramírez de la O, respondió oficialmente que no 
dará más recursos para la consulta de Revocación de Mandato al INE. [REPORTE ÍNDIGO] 

Avanza en Corte cambió la pregunta de revocación.- La propuesta de modificar la pregunta en 
la consulta de revocación de mandato para eliminar la parte que infiere una ratificación del 
Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, reunió cuatro posturas a favor. 
[UNIVERSAL] 

OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…)Este martes arranca el periodo ordinario de sesiones en la Cámara 
de Diputados y el Senado de la República. A las 11:00 horas se instala el Congreso General, y 
arrancan los trabajos en ambas cámaras con una agenda muy apretada, en la que la Reforma 
Eléctrica, nos dicen, estará en primera fila, por ser de alta prioridad para el presidente López 
Obrador. [HERALDO/p.2] 

El tema se comenta en: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4] EL ASALTO A LA RAZÓN [MILENIO/p.7] RAZONES 
[EXCÉLSIOR/p.8] JAQUE MATE [REFORMA/p.8] EL DEDO EN LA LLAGA [HERALDO/p.8] 
COORDENADAS [FINANCIERO/p. 2] EMPEDRADO [CRÓNICA/p.4] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.10]  
HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.6] MANUEL JAUREGUI [REFORMA/p.11]  DAVID MONREAL 
[HERALDO/p.9] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…)Que las fracciones del PRI en la Cámara de Diputados y en el 
Senado integrarán grupos de trabajo conjuntos para abordar de manera fluida los temas de las 
reformas eléctrica y electoral, así como el nuevo marco legal de la Guardia Nacional. [MILENIO/
p.2] 

COLUMNA/ROZONES/(…) La bancada de diputados del PAN, encabezada por Jorge Romero, 
acudirá a las oficinas del Instituto Nacional Electoral para dar un mensaje de defensa a los 
organismos autónomos, así como para presentar parte de su agenda legislativa en la que estarán 
incluidas propuestas en materia electoral, que se elaborarán como coalición Va por México, es 
decir, en conjunto con las bancadas del PRI y PRD.[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) la Comisión de la Reforma Política-Electoral –que preside la 
morenista Graciela Sánchez Ortiz– adelantó que iniciarán la revisión de la “viabilidad” de 28 
iniciativas que ya tienen en la mesa, y que revisarán junto con la que reciban del Ejecutivo. Y 
para no perder la costumbre, habrá también foros de “parlamento abierto”. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Diversas sentencias relacionadas con la paridad en el proceso 
electoral de 2021: la Cámara de Diputados la integran a partir de esta Legislatura 50 por ciento 
de hombres y 50 por ciento de mujeres; hay por vez primera siete gobernadoras simultáneas en el 
país y, una más, la anulación por primera ocasión de una elección por violencia política de 
género, en Ileatenco, Guerrero. Enhorabuena. [FINANCIERO/p.29] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_L_LAJORNADA_7_REFORMAPOLITICA_COMISIONDELAREFORMAPOLITICA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_L_INDIGO_0_REVOCACIONDEMANDATO_BATENALAINE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_L_UNIVERSAL_7_PREGUNTACORTE_AVANZAENCORTE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_HERALDO_2_REFORMAELECTRICA_SACAPUNTAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_EXC_4_REFORMAELECTRICA_ARSENAL_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_MILENIO_7_REFORMAELECTRICA_ELASALTOALARAZON_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_EXC_8_REFORMAELECTRICA_RAZONES_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_REFORMA_8_REFORMAELECTRICA_JAQUEMATE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_HERALDO_8_REFORMAELECTRICA_ELDEDOENLALLAGA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_FINANCIERO_2_REFORMAELECTRICA_COORDENADASENRIQUEQUINTANA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_CRONICA_4_REFORMAELECTRICA_EMPEDRADO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_LARAZON_10_REFELECTRICAINICIODEPERIODODESESIONES_PULSOPOLITICO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_24H_6_REFORMAELECTRICA_DOLORESCOLIN_4LMOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_REF_11_REFORMAELECTRICA_MANUELJJAUREGUI_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_HERALDO_9_REFLECTRICAYLITIO_DAVIDMONREAL_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_MILENIO_2_REFLECTRICALECTORALMOREIRA_TRASCENDIO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_MILENIO_2_REFLECTRICALECTORALMOREIRA_TRASCENDIO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_LARAZON_2_ORGANOSAUTONOMOSROMERO_ROZONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_FINANCIERO_29_REFELECTRICAPARIDADDEGENERO_CONFIDENCIAL_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_FINANCIERO_29_REFELECTRICAPARIDADDEGENERO_CONFIDENCIAL_3LDIP.pdf
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COLUMNA/INVERSIONES/(…) Las empresas agrupadas en la Cámara Nacional de la Industria de 
Radio y Televisión (CIRT) lamentaron que la Suprema Corte de Justicia de la Nación obligue a 
medios a diferenciar sus contenidos de opinión. [MILENIO/p.18] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) El secretario ejecutivo de Administración del Consejo de la 
Judicatura Federal, Alejandro Ríos Camarena Rodríguez, presentó su renuncia con efectos a partir 
de hoy (…) Aseguran que don Alejandro se encuentra en medio de investigaciones de la 
Auditoría Superior de la Federación. Si esta fue la causa de su salida, la situación es grave. Se 
impone, nos hacen ver, transparentar qué hay detrás de esta renuncia. [UNIVERSAL/p.2] 

EJECUTIVO 

El presidente defiende a su hijo; “la señora tiene dinero”.- Tras la publicación hecha por el portal 
Latinus y por la asociación Mexicanos Contra la Corrupción de un reportaje donde exhiben la 
vida de lujo de José Ramón López Beltrán en Houston, Estados Unidos, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador dijo que su hijo no tiene injerencia en el gobierno y es su esposa, Carolyn 
Adams, la que tiene dinero. Llamó mercenario al periodista Carlos Loret de Mola. [FINANCIERO] 

México y EU impulsan fair play en seguridad.- Los gobiernos de México y Estados Unidos 
arrancaron ayer lunes el plan de acción del Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud 
Pública y Comunidades Seguras, con la implementación de 101 acciones que tienen como 
objetivo proteger a las poblaciones de ambos países, combatir delitos fronterizos y perseguir a las 
redes criminales. [EXCÉLSIOR] 

GENERAL 

Ricardo Aldana gana elección en sindicato petrolero.- Ricardo Aldana ganó la elección para 
convertirse en líder de los petroleros, tras obtener casi 45 mil de los 63 mil 700 votos emitidos en la 
plataforma digital durante la jornada de ayer, informó el Sindicato de Trabajadores Petroleros de 
la República Mexicana (STPRM). [LA RAZÓN] 

Muere Onésimo Cepeda Silva a los 84 años.- La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) 
informó ayer el fallecimiento del monseñor Onésimo Cepeda Silva, obispo emérito de Ecatepec, 
a los 84 años de edad. [24 HORAS] 

ECONOMÍA 

Liga el PIB dos trimestres en contracción.- Durante el cuarto trimestre de 2021, la actividad 
económica registró una contracción del 0.1% a tasa trimestral y ligó dos trimestres con caídas. 
Esta situación representa para algunos especialistas una recesión técnica [FINANCIERO] 

SEGURIDAD 

Asesinan al periodista Roberto Toledo.- El periodista Roberto Toledo fue asesinado a balazos en las 
afueras del diario Monitor Michoacán, en el municipio de Zitácuaro. A través de un video, el 
director del portal, Armando Linares López, detalló que el reportero se encontraba afuera de las 
oficinas del diario cuando tres sujetos le dispararon y posteriormente se dieron a la fuga. Añadió 
que el comunicador ya había recibido amenazas de muerte. [CONTRARÉPLICA]

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_MILENIO_18_LEYMORDAZA_INVERSIONES_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_C_UNIVERSAL_2_ALCALDESBAJOFUEGO_BAJORESERVA_10LASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_N_FINANCIERO_0_PRESIDENTEDEFIENDEASUHIJO_ELPRESIDENTEDEFIENDE_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_N_EXC_0_NACIONAL_MEXICOYEUIMPULSAN_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_N_LARAZON_0_SINDICATOPETROLERORICARDOALDANAGANA_RICARDOALDANA_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_N_24HORAS_0_MUEREONESIMOCEPEDA_MUEREONESIMOCEPEDA_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_N_FINANCIERO_0_PIBDOSTRIMETRESENCONTRATACION_LIGALAPIB_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_N_CONTRAREPLICA_0_ASESINAALPERISODISTARIBERTOTOLEDO_ASESINANALPERIODISTA_.pdf
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Lista Cámara de Diputados para Segundo Periodo Ordinario 

 

El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, mantiene un ritmo 

intenso de trabajo, ya que después de reunirse con el secretario de Agricultura, entre otros 

funcionarios federales, y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, convocó para iniciar el Segundo 

Periodo Ordinario de Sesiones de la LXV Legislatura además de continuar con el Parlamento Abierto 

para la Reforma Eléctrica. 

 

https://heraldodexalapa.com.mx/xalapa/70904-lista-camara-de-diputados-para-segundo-periodo-

ordinario.html 
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San Lázaro, listo para iniciar segundo periodo este martes 

La Cámara de Diputados se declaró lista para iniciar el segundo periodo ordinario de sesiones de este 
primer año de trabajos de la 65 Legislatura, por lo que será el próximo martes 1 de febrero cuando se 

den cita en San Lázaro 
diputados y senadores para 
llevar a cabo la sesión de 
Congreso General.  

El presidente de la Mesa 
DirecHva en San Lázaro, el 
morenista Sergio GuHérrez 
Luna, refirió a través de un 
boleKn, que los diferentes 
grupos parlamentarios 
estarán marcando la ruta 
q u e s e g u i r á n e n l o s 
diversos temas que se 
deben abordar en e l 
ámbito legislaHvo durante 
los próximos meses. 

En ese senHdo, recordó que junto con el inicio del período, conHnuará en San Lázaro el debate y análisis 
en Parlamento Abierto de la propuesta de reforma eléctrica, trabajos que finalizarán el próximo 15 de 
febrero.  

“En las sesiones del Parlamento Abierto se seguirán discuHendo y analizando los objeHvos de la 
propuesta, con el propósito de informar a la sociedad sobre sus alcances”, apuntó.  

Agregó que, se está superando la expectaHva en cuanto a la parHcipación integrantes de la comunidad 
cienKfica, académica, empresarial, representantes de la sociedad civil y servidores públicos, quienes, 
dijo, han aportado argumentos que serán de uHlidad para las y los legisladores a la hora de discuHr este 
tema.  
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GuHérrez Luna celebró que los diferentes grupos parlamentarios estén realizando sus respecHvas 
reuniones plenarias, con el objeHvo de definir sus agendas legislaHvas con los temas que habrán de 
impulsar desde la cámara baja y en beneficio de la sociedad.  

Confió en que las y los legisladores, con el apoyo de los coordinadores parlamentarios, sabrán esgrimir 
sus argumentos en debates, dijo, de altura, en los que predominará el respeto y la voluntad para 
construir acuerdos.  

Este lunes conHnúan sus trabajos plenarios para definir agenda el PRI desde la sede nacional del 
parHdo en Insurgentes Norte y de forma semipresencial en reuniones privadas, y el  PT desde el Hotel 
Sevilla Palace, sin que hasta el momento emita información alguna; mientras el PRD, PAN y Morena lo 
hicieron la semana pasada. 

hYps://www.24-horas.mx/2022/01/31/san-lazaro-listo-para-iniciar-segundo-periodo-este-martes/

https://www.24-horas.mx/2022/01/31/san-lazaro-listo-para-iniciar-segundo-periodo-este-martes/
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MAÑANA INICIA EL SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Mañana 1 de febrero dará inicio el segundo periodo ordinario de sesiones de la 65 Legislatura, el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, 

adelantó que en la sesión del Congreso General los grupos parlamentarios marcarán la ruta a seguir en 

los temas que habrán de ser desahogados en los próximos 3 meses. De manera paralela durante esta 

semana y hasta el 15 de febrero continuará el análisis y debate de la iniciativa presidencial de Reforma 

al sector eléctrico. 

 

Mañana inicia el segundo periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1PNsoJxY828XDUDLQ9pNW-EytcUivvRwu/view
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La Cámara de Diputados, lista para iniciar el segundo 

periodo de sesiones de la LXV Legislatura: Gutiérrez 

Luna 

La Cámara de Diputados está lista para iniciar los trabajos correspondientes al Segundo Periodo de 
Sesiones Ordinarias del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura, anunció el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 
Será el próximo martes, en la Sesión de Congreso General, en la que integrantes de los diferentes 
grupos parlamentarios marquen la ruta que seguirán los temas que en el ámbito legislativo habrán de 
desahogarse en los próximos meses. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-lista-para-iniciar-el-segundo-
periodo-de-sesiones-de-la-lxv-legislatura-gutierrez-luna/ 
 
 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-lista-para-iniciar-el-segundo-periodo-de-sesiones-de-la-lxv-legislatura-gutierrez-luna/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-lista-para-iniciar-el-segundo-periodo-de-sesiones-de-la-lxv-legislatura-gutierrez-luna/
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Continuará el debate y análisis de la propuesta de reforma eléctrica, en Parlamento 

Abierto… 

  

La Cámara de Diputados está lista para iniciar los trabajos correspondientes al Segundo Periodo de 
Sesiones Ordinarias del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura, anunció el presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 
Será este martes, en la Sesión de Congreso General, en la que integrantes de los diferentes grupos 
parlamentarios marquen la ruta que seguirán los temas que en el ámbito legislativo habrán de 
desahogarse en los próximos meses. 
 
https://paralelo19.mx/2021/politica/item/11718-la-camara-de-diputados-lista-para-iniciar-el-segundo-
periodo-de-sesiones-gutierrez-luna 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://paralelo19.mx/2021/politica/item/11718-la-camara-de-diputados-lista-para-iniciar-el-segundo-periodo-de-sesiones-gutierrez-luna
https://paralelo19.mx/2021/politica/item/11718-la-camara-de-diputados-lista-para-iniciar-el-segundo-periodo-de-sesiones-gutierrez-luna
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México cuenta con innovación científica para generar 
energías limpias: Gutiérrez Luna 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que la 
innovación científica que está desarrollando la Ciudad de México en la generación de energía limpia, es 
la ruta que impulsa la reforma eléctrica, en bien del desarrollo nacional. 
Lo anterior, durante un recorrido en el que acompañó este sábado a la jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo, por la “Planta de Carbonización Hidrotermal”, Bordo Poniente. 
 
https://almomento.mx/mexico-cuenta-con-innovacion-cientifica-para-generar-energias-limpias-

gutierrez-luna/ 

 

https://almomento.mx/mexico-cuenta-con-innovacion-cientifica-para-generar-energias-limpias-gutierrez-luna/
https://almomento.mx/mexico-cuenta-con-innovacion-cientifica-para-generar-energias-limpias-gutierrez-luna/
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https://palabrasclaras.mx/los-que-opinan/la-insoslayable-brevedad-rocio-nahle-y-sergio-gutierrez/ 
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Cuic, Sergio y Sheinbaum 

Salvador Muñoz / Energía limpia y barata. Creo que así se podría resumir cualquiera de los foros que 
sobre la Reforma Eléctrica vienen realizando los diputados federales encabezados por Sergio Gutiérrez 
Luna y por allí, el Gobierno del Estado de Veracruz. Hablamos pues, que el trabajo de la Cámara de 
Diputados ya permeó otras latitudes. 
 
https://libertadbajopalabra.com/2022/01/31/cuic-sergio-y-sheinbaum/ 
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México cuenta con innovación científica para generar 

energías limpias: Gutiérrez Luna 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que la 
innovación científica que está desarrollando la Ciudad de México en la generación de energía limpia, es 
la ruta que impulsa la reforma eléctrica, en bien del desarrollo nacional. 
Lo anterior, durante un recorrido en el que acompañó este sábado a la jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo, por la “Planta de Carbonización Hidrotermal”, Bordo Poniente. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/mexico-cuenta-con-innovacion-cientifica-para-generar-
energias-limpias-gutierrez-luna/ 
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La carrera por la gubernatura en Morena en pleno 

A la par, en la Ciudad de México, Sergio Gutiérrez Luna acompañó a la jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México a un recorrido por una obra que Claudia Sheinbaum espera que sea emblemática de su 
gobierno y de su interés por el cuidado y protección del medio ambiente: la Planta de Carbonización 
Hidrotermal. 
Y esto tiene un gran peso político, porque Claudia Sheinbaum es hoy la favorita del presidente Andrés 
Manuel López Obrador para sucederlo en la Presidencia de la República. 
La jefa de Gobierno sabe muy bien que estos actos tienen peso político. 
Y su decisión fue invitar a Sergio Gutiérrez Luna, quien es ampliamente visto como posible candidato 
por la gubernatura de Veracruz en el 2024. 
 
https://plumaslibres.com.mx/2022/01/30/la-carrera-por-la-gubernatura-en-morena-en-pleno-
columna/ 
 

 

https://plumaslibres.com.mx/2022/01/30/la-carrera-por-la-gubernatura-en-morena-en-pleno-columna/
https://plumaslibres.com.mx/2022/01/30/la-carrera-por-la-gubernatura-en-morena-en-pleno-columna/
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https://palabrasclaras.mx/los-que-opinan/sergio-gutierrez-luna-en-caballo-de-hacienda/ 
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Entra al quite Checo ante incremento en 
caseta! 

 

En medio de la crisis económica derivada por el coronavirus, el presidente de la Mesa Directiva del 

congreso federal, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, criticó la decisión de la empresa Impulsadora del 

Desarrollo y el Empleo en América Latina (Ideal) filial de Grupo Carso, operadora del Túnel Sumergido 

de Coatzacoalcos, de incrementar a tres pesos el servicio de peaje de vehículos a 42 pesos. 

“Vamos a analizar el asunto y ver las condiciones del tema y en base a eso haremos las condiciones a 

seguir.” 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/xalappa/entra-al-quite-checo-ante-incremento-en-caseta/ 
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SERGIO	GUTIÉRREZ	ATACA	AL	INE	A	CAMBIO	DE	
POSICIONES	POLÍTICAS	PERSONALES:	LORENZO	CÓRDOVA	

El	presidente	del	 Instituto	Nacional	Electoral,	Lorenzo	Córdova,	criticó	el	 lamentable	y	patético	papel	
que	está	haciendo	el	presidente	de	la	Cámara	de	Diputados,	Sergio	Gutiérrez,	quien	quiere	que	se	vea	a	
los	 consejeros	 en	 la	 cárcel	 y	 que	 sigue	 atacando	al	 INE	 a	 cambio	de	posiciones	políticas	personales.	
Lorenzo	Córdova	se	refirió	al	video	que	hizo	el	diputado	Gutiérrez	Luna	hace	algunos	días	en	el	interior	
de	un	vagón	del	metro	en	donde	pregunta	a	los	usuarios	su	opinión	sobre	el	presidente	del	INE,	sobre	
su	sueldo	y	sobre	si	deben	renunciar.	

https://drive.google.com/file/d/1liG4a3INAt0mvBuJBD_cncUqg0gcFi_J/view	
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ENTREVISTA / LORENZO CÓRDOVA (PRESIDENTE DEL INE) 
 

"Sí fuera cualquier persona, un agitador cualquiera, no debería llamar demasiado la atención, aunque 

sí debería preocuparnos que en un contexto democrático, en lugar del diálogo abierto y respetuoso, 

pues se esté pretendiendo este tipo de linchamientos, pero no se trata de cualquier persona, se trata 

del presidente de un poder (Sergio Gutiérrez Luna), que está desde hace mucho tiempo, digámoslo así, 

con una fijación muy particular, llama mucho la atención, de verdad, lo monotemático de este 

personaje, que además no hay que olvidar, hace unas semanas fue como presidente de la Cámara de 

Diputados, es decir; como presidente de un Poder de la Unión quien presentó unas denuncias penales 

en contra de seis consejeros y el secretario ejecutivo, porque tomamos una decisión que no le había 

gustado o con la que no estaba de acuerdo, y sí bien es cierto que siguió los cauces institucionales para 

presentar los recursos jurídicos que suele ocurrir, que diseñamos en nuestro arreglo democrático para 

contrarrestar con las decisiones con las que uno no está de acuerdo" . 

 

ent Lorenzo Córdova.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1AbXHDYB_MRhTk-lwgSSAqMLtfk77vAwo/view


		

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 01/02/2022 LEGISLATIVO 

COMENTARIO	/	LUIS	CÁRDENAS	(PERIODISTA)	
“Sergio	Gutiérrez	Luna	que	es	presidente	de	la	Cámara	de	Diputados,	se	subió	al	metro,	y	ahí	en	el	metro	
se	puso	a	preguntarle	a	la	gente	que	la	neta	se	ve	super	montado,	pero	bueno;	que	qué	opinaba	de	los	
consejeros	electorales,	yo	no	se	si	la	gente	en	el	metro	va	pensando	así,	después	de	la	chamba,	viendo	
que	no	te	alcanza	para	la	despensa,	checando	el	tema	de	la	inseguridad,	no	me	vayan	a	robar	la	cartera,	
yo	no	se	si	realmente	la	gente	va	pensando	en	el	metro	‘malditos	consejeros	del	INE’,	pero	para	Sergio	
Gutiérrez	Luna	sí	y	así	los	intempestivos	que	se	encontró	en	el	metro	el	Ciudad	de	México.	Yo	creo	que	
también	si	uno	se	sube	al	metro	a	lo	mejor	en	alguna	otra	estación	de	manera	intempestiva	también	uno	
se	encuentra	alguien	que	diga:	 ‘Ese	Gutiérrez	Luna	que	renuncie,	 también	es	bien	corrupto’	o	el	que	
usted	quiera.	Por	cierto,	bien	curioso	que	lo	hayan	dejado	grabar	en	el	metro,	porque	muchos	colegas	
lo	han	intentado,	pero	si	no	traes	permiso	es	una	broncorrea,	si	quieres	hacer	preguntas	ahí	dentro	del	
tren	si	es	una	bronca	como	lo	hizo	él,	pero	obvio	es	el	presidente	de	la	Cámara	ni	modo	que	lo	fueran	a	
estorbar”.	

https://drive.google.com/file/d/1JroZ6J3tEsODVeM7MWCJfRvNS48OZp8M/view 
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PAN quiere mantener diálogo con el gobierno pese a "falta de 
seriedad", afirma Creel 

Aunque buscarán que el diálogo se mantenga con el gobierno, el diputado panista San7ago Creel indicó 
que de seguir las posposiciones a las mesas de diálogo significa que hay poco interés por parte de la 
administración federal y también 
poco respeto de no avisar con 7empo 
sobre las cancelaciones. 

“Vamos a tratar de buscar que el 
diálogo se mantenga a pesar de esta 
circunstancia siempre y cuando se dé 
seriedad al diálogo y en un ambiente 
de respeto para los interlocutores. Si 
siguen las posposiciones, quiere decir 
que hay poco interés por parte del 
gobierno; si no hay un ambiente de 
respeto es decir, por lo menos avisar 
con 7empo suficiente para evitar que gobernadores, presidentes municipales, legisladores compren su 
boleto de avión, estén preparados porque estábamos listos para presentarnos hoy a las 11 en Bucareli”, 
indicó en entrevista con Ciro Gómez Leyva. 

Esto porque el fin de semana el presidente del PAN, Marko Cortés, indicó que la Secretaría de 
Gobernación pospuso de nueva cuenta mesas de diálogo con la oposición y por ello indicó que de 
seguir así, cancelaría las reuniones. 

No obstante, Creel definió que quieren dialogar como oposición de los problemas que atañen al país: la 
reforma eléctrica, la militarización y sobre la autoridad electoral; incluso señaló que 7enen integradas 
cada una de las 7 delegaciones que habría para pla7car, con sus respec7vos coordinadores. 

hSps://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/1/31/pan-quiere-mantener-dialogo-con-el-
gobierno-pese-falta-de-seriedad-afirma-creel-500887.html

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/1/31/pan-quiere-mantener-dialogo-con-el-gobierno-pese-falta-de-seriedad-afirma-creel-500887.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/1/31/pan-quiere-mantener-dialogo-con-el-gobierno-pese-falta-de-seriedad-afirma-creel-500887.html
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Analiza Sergio Gutiérrez Luna con 

transportistas veracruzanos aspectos de la Ley 

General de Movilidad 
El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con los dirigentes del 
Movimiento Nacional de Taxistas quienes expusieron su interés en la iniciativa que reforma la Ley 
General de Movilidad y Seguridad Vial, así como temas relacionados con la competencia desleal y las 
circunstancias económicas derivadas de la emergencia sanitaria. 
En la Presidencia de la Cámara de Diputados, el legislador veracruzano reiteró su disposición a 
escuchar los planteamientos de los transportistas y sus propuestas para ser revisadas en las instancias 
legislativas correspondientes. 

Analiza Sergio Gutiérrez Luna con transportistas veracruzanos aspectos de la Ley General de Movilidad – Veracruz en Red 

 

 

https://www.veracruzenred.mx/analiza-sergio-gutierrez-luna-con-transportistas-veracruzanos-aspectos-de-la-ley-general-de-movilidad/
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Analiza Sergio Gutiérrez Luna con transportistas 

veracruzanos aspectos de la Ley General de 
Movilidad 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con los dirigentes del 
Movimiento Nacional de Taxistas quienes expusieron su interés en la iniciativa que reforma la Ley 
General de Movilidad y Seguridad Vial, así como temas relacionados con la competencia desleal y las 
circunstancias económicas derivadas de la emergencia sanitaria. 
En la Presidencia de la Cámara de Diputados, el legislador veracruzano reiteró su disposición a 
escuchar los planteamientos de los transportistas y sus propuestas para ser revisadas en las instancias 
legislativas correspondientes. 

Analiza Sergio Gutiérrez Luna con transportistas veracruzanos aspectos de la Ley General de Movilidad - Formato Siete 
(formato7.com) 

 

 

https://formato7.com/2022/01/31/analiza-sergio-gutierrez-luna-con-transportistas-veracruzanos-aspectos-de-la-ley-general-de-movilidad/
https://formato7.com/2022/01/31/analiza-sergio-gutierrez-luna-con-transportistas-veracruzanos-aspectos-de-la-ley-general-de-movilidad/
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Analiza Sergio Gutiérrez Luna con 

transportistas veracruzanos aspectos de la Ley 

General de Movilidad 
El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con los dirigentes del 
Movimiento Nacional de Taxistas quienes expusieron su interés en la iniciativa que reforma la Ley 
General de Movilidad y Seguridad Vial, así como temas relacionados con la competencia desleal y las 
circunstancias económicas derivadas de la emergencia sanitaria. 
En la Presidencia de la Cámara de Diputados, el legislador veracruzano reiteró su disposición a 
escuchar los planteamientos de los transportistas y sus propuestas para ser revisadas en las instancias 
legislativas correspondientes. 

https://horacero.mx/2022/01/31/150949/ 

 

 

 

 

https://horacero.mx/2022/01/31/150949/


01/02/2022 REGIONAL  

 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/02/2022 LEGISLATIVO 

 

Analiza Sergio Gutiérrez Luna con 

transportistas veracruzanos aspectos de la Ley 

General de Movilidad 
El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con los dirigentes del 
Movimiento Nacional de Taxistas quienes expusieron su interés en la iniciativa que reforma la Ley 
General de Movilidad y Seguridad Vial, así como temas relacionados con la competencia desleal y las 
circunstancias económicas derivadas de la emergencia sanitaria. 
En la Presidencia de la Cámara de Diputados, el legislador veracruzano reiteró su disposición a 
escuchar los planteamientos de los transportistas y sus propuestas para ser revisadas en las instancias 
legislativas correspondientes. 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/01/31/analiza-sergio-gutierrez-luna-con-transportistas-veracruzanos-aspectos-de-la-ley-

general-de-movilidad/ 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/01/31/analiza-sergio-gutierrez-luna-con-transportistas-veracruzanos-aspectos-de-la-ley-general-de-movilidad/
https://www.dpoderapoder.mx/2022/01/31/analiza-sergio-gutierrez-luna-con-transportistas-veracruzanos-aspectos-de-la-ley-general-de-movilidad/
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Como oposición no vamos a dejar que todo gire en torno a la 
Reforma Eléctrica: Romero 

 

En entrevista con Enfoque 
N o 1 c i a s , J o r g e R o m e r o , 
coordinador de los diputados 
d e l PA N h a b l ó s o b r e e l 
parlamento abierto. 

Resaltó que como oposición no 
van a dejar que todo gire en 
torno a la Reforma Eléctrica. 
Hay muchos otros temas que 
cada vez empiezan a cobrar más 
relevancia en el país. 

hGps://enfoqueno1cias.com.mx/como-oposicion-no-vamos-a-dejar-que-todo-gire-en-torno-a-la-
reforma-electrica-romero/ 

https://enfoquenoticias.com.mx/como-oposicion-no-vamos-a-dejar-que-todo-gire-en-torno-a-la-reforma-electrica-romero/
https://enfoquenoticias.com.mx/como-oposicion-no-vamos-a-dejar-que-todo-gire-en-torno-a-la-reforma-electrica-romero/
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ENTREVISTA / JORGE ROMERO HERRERA (COORDINADOR 

DIPUTADOS – PAN) 
 

“Nosotros como oposición, te hablo por lo menos como PAN, no vamos a dejar que todo gire 

solamente en torno a la reforma eléctrica, porque si algo tenemos que hacer ya como oposición es 

también incidir en los temas de la agenda pública y no dejar que solamente una visión de un solo lado 

sea la que se imponga, así es que para empezar vamos a ver cuándo empieza la reforma eléctrica, ni 

siquiera es un hecho, no porque Morena la quiera poner sobre la mesa mañana, por decirte un día, ya 

se va a poder, porque es una reforma constitucional y se ocupa de dos terceras partes, que no tienen, 

o sea que van a tener que sacarlas de la oposición sí o sí, por supuesto estaremos listos para parar ese 

debate de la reforma eléctrica”. 

 

Entrevista Jorge Romero 310122.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1pM-HarWvvIwMHvNmE_s_XAZBJgp5K41I/view
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ENTREVISTA / RUBÉN MOREIRA (COORDINADOR 

DIPUTADOS – PRI) 
 

“(La reforma eléctrica) es uno de los temas, pero hay muchos otros, está por ejemplo algunas minutas 

que tenemos del Senado, tenemos por ahí un mega dictamen de derechos de las mujeres que en el 

pasado periodo de sesiones se detuvo, tenemos algunas instrucciones de la Corte para resolver 

algunos temas, entonces no necesariamente, claro, hoy domina en el ambiente porque es muy 

importante la situación del sector eléctrico, eso no quiere decir que tengamos otras cosas que no 

tengan la atención de nosotros. El PRI está definido a estudiar la reforma que envió el señor Presidente 

de la República, sería un despropósito que ahora estuviéramos en un parlamento abierto y 

rotundamente hubiéramos dicho que no o que sí”. 

 

Entrevista Rubén Moreira 310122.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mn3x6Lj9neKDUrDGoezWOFsw0liUvINj/view
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PRI está definido en estudiar la reforma eléctrica: Moreira 

En lo personal, lo que he visto 
en los foros es que sí se está 
comprome7endo el futuro de 
la CFE si no se fortalecen sus 
finanzas, declaró en Enfoque 
No7cias, Rubén Moreira, 
coordinador de los diputados 
del PRI y presidente de la 
JUCOPO. 

hJps://enfoqueno7cias.com.mx/pri-esta-definido-en-estudiar-la-reforma-electrica-moreira/ 

https://enfoquenoticias.com.mx/pri-esta-definido-en-estudiar-la-reforma-electrica-moreira/
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IGNACIO MIER INVITA AL SECTOR PRIVADO A PARTICIPAR 

EN LOS FOROS DE LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

En el marco de la reunión plenaria de los senadores de Morena celebrada en la Casona Antigua de 

Xicoténcatl, la secretaria de Energía, Rocío Nahle explicó a los legisladores que no se van a indemnizar 

a los productores de energía privados una vez que se apruebe la Reforma Eléctrica, propuesta por el 

presidente López Obrador, pues afirmó que no se les va a expropiar ni un tornillo, también rechazó que 

México esté en contra de las energías limpias, como afirman los opositores. Por su parte el coordinador 

de los diputados de Morena, Ignacio Mier, emplazó al sector privado a participar en los foros de la 

Reforma Eléctrica, tras acusar que algunas empresas han abusado y cometido fraude. Ignacio Mier 

celebró la continuación de los foros del parlamento abierto y las próximas giras del presidente López 

Obrador para explicar a la población los beneficios de la Reforma Eléctrica. 

 

Ignacio Mier invita al sector privado a participar en los foros de la Reforma Eléctrica.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GSW6UnrPj5-wqjY_Cy4jpozejn0yWYyp/view
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Diputados del PRI revisan en Plenaria temas como perspec5va 
económica y reformas eléctrica y polí5co-electoral 

El Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados realizó su III Reunión Plenaria para definir 
los temas que defenderán en su Agenda Legisla?va, con los que buscan dar con?nuidad y fortalecer las 
propuestas realizadas en 
e l p r i m e r a ñ o d e 
trabajos de la LXV 
Legislatura.  

Entre los temas que 
revisan se encuentran la 
perspec?va polí?ca, 
económica y social de 
México para el 2022, 
r e f o r m a e l é c t r i c a , 
r e f o r m a p o l í ? c o -
e l e c t o ra l y C ó d i g o 
N a c i o n a l d e 
Procedimientos Civiles y Familiares. 

Durante la inauguración de este encuentro, a la que acudió Alejandro “Alito” Moreno, dirigente 
nacional del PRI; Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada tricolor, destacó la importancia de 
escuchar a los ponentes, para analizar y entender mejor la situación actual de México, así como los 
tópicos que deben ser fortalecidos desde el Poder Legisla?vo.   

La reunión plenaria también cuenta con la par?cipación de: 

Luis Carlos Ugalde, director de la empresa Integralia y expresidente del Ins?tuto Federal Electoral (IFE) 

Fernando Zendejas Reyes, exsubsecretario de Electricidad de la Secretaría de Energía 

El economista Jorge Alcocer Villanueva 
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Ignacio Ramírez Fernández Del Cas?llo, coordinador de la Comisión de Derecho Familiar de la Barra 
Mexicana, Colegio de Abogados.  

A través de redes sociales, Alito Moreno destacó que en el PRI están construyendo una estrategia 
coordinada para “avanzar a paso firme” desde ambas cámaras para enfrentar los retos que vive el país 
y para dar soluciones a las exigencias de la ciudadanía. 

h_ps://poli?co.mx/diputados-del-pri-revisan-en-plenaria-temas-como-perspec?va-economica-y-
reformas-electrica-y-poli?co-electoral 

https://politico.mx/diputados-del-pri-revisan-en-plenaria-temas-como-perspectiva-economica-y-reformas-electrica-y-politico-electoral
https://politico.mx/diputados-del-pri-revisan-en-plenaria-temas-como-perspectiva-economica-y-reformas-electrica-y-politico-electoral
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ACUERDA PRD IMPULSAR PARIDAD SUSTANTIVA 

E IR EN CONTRA DE LA REFORMA ELÉCTRICA DE 

NO SER MODIFICADA: LUIS ESPINOSA 
 
El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, destacó que durante 
la reunión plenaria del Grupo Parlamentario se acordó que en el próximo periodo ordinario de sesiones 
se impulse el tema de la paridad sustantiva, así como ir en contra de la reforma eléctrica que el 
Gobierno Federal plantea, de no incorporar la transición y generación de energías limpias. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/acuerda-prd-impulsar-paridad-sustantiva-e-ir-en-
contra-de-la-reforma-electrica-de-no-ser-modificada-luis-espinosa/ 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/acuerda-prd-impulsar-paridad-sustantiva-e-ir-en-contra-de-la-reforma-electrica-de-no-ser-modificada-luis-espinosa/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/acuerda-prd-impulsar-paridad-sustantiva-e-ir-en-contra-de-la-reforma-electrica-de-no-ser-modificada-luis-espinosa/
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ASAMBLEAS SOBRE REFORMA ELÉCTRICA, 

DERECHO A ESTAR INFORMADOS Y ACTO DE 

TRANSPARENCIA: IGNACIO MIER 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, consideró como 
una buena noticia que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, haya anunciado giras 
por todo el país para para explicar las bondades de la iniciativa de reforma eléctrica. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asambleas-sobre-reforma-electrica-derecho-a-
estar-informados-y-acto-de-transparencia-ignacio-mier/ 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asambleas-sobre-reforma-electrica-derecho-a-estar-informados-y-acto-de-transparencia-ignacio-mier/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/asambleas-sobre-reforma-electrica-derecho-a-estar-informados-y-acto-de-transparencia-ignacio-mier/
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GRANDES EMPRESAS DEBEN PARTICIPAR 

DIRECTAMENTE EN EL DEBATE DE LA REFORMA 

ELÉCTRICA: RUBÉN MOREIRA 
 
Los directivos de las grandes empresas deben ir a los foros del Parlamento Abierto de la Reforma 
Eléctrica en la Cámara de Diputados. Es un buen momento para que entren en el debate de ideas, 
participen y sean escuchados sus puntos de vista, entre ellos, al presidente de FEMSA, José Antonio 
Fernández Carbajal, afirmó el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional (GPPRI), Rubén Moreira Valdez. 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/grandes-empresas-deben-participar-

directamente-en-el-debate-de-la-reforma-electrica-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/grandes-empresas-deben-participar-directamente-en-el-debate-de-la-reforma-electrica-ruben-moreira/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/grandes-empresas-deben-participar-directamente-en-el-debate-de-la-reforma-electrica-ruben-moreira/
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Grandes empresas deben participar directamente 
en el debate de la reforma eléctrica: Rubén Moreira 

 
Los directivos de las grandes empresas deben ir a los foros del Parlamento Abierto de la Reforma 
Eléctrica en la Cámara de Diputados. Es un buen momento para que entren en el debate de ideas, 
participen y sean escuchados sus puntos de vista, entre ellos, al presidente de FEMSA, José Antonio 
Fernández Carbajal, afirmó el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional (GPPRI), Rubén Moreira Valdez. 

 

https://hojaderutadigital.mx/grandes-empresas-deben-participar-directamente-en-el-debate-de-la-

reforma-electrica-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/grandes-empresas-deben-participar-directamente-en-el-debate-de-la-reforma-electrica-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/grandes-empresas-deben-participar-directamente-en-el-debate-de-la-reforma-electrica-ruben-moreira/
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DESDE EL PAN DEFENDEREMOS A MÉXICO DEL 

AUTORITARISMO: JORGE ROMERO 

Los días 26 y 27 de enero se llevó a cabo la reunión plenaria del Grupo Parlamentario del PAN para el 
segundo periodo ordinario de sesiones del primer año de la LXV Legislatura. 
En ella las y los diputados del PAN concluyeron, entre otros temas, que es urgente actuar para 
defender a las y los mexicanos del autoritarismo que se vive en nuestro país por parte de los gobiernos 
morenistas. 
“Hoy todos los problemas son provocados por una sola persona que busca seguir concentrando el 
poder. Nosotros estaremos siempre a favor de fortalecer nuestra democracia“, señaló en un 
comunicado el diputado Jorge Romero Herrera, coordinador de la bancada. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/desde-el-pan-defenderemos-a-mexico-del-

autoritarismo-jorge-romero/ 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/desde-el-pan-defenderemos-a-mexico-del-autoritarismo-jorge-romero/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/desde-el-pan-defenderemos-a-mexico-del-autoritarismo-jorge-romero/
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ENTREVISTA / JORGE ROMERO (COORDINADOR 

DIPUTADOS – PAN) 
 

“Primero vamos a ver por los temas que más allá de la política o de la grilla, a lo que le importa es a la 

gente, su economía, su seguridad, vamos seguir con esa ley, pero nosotros también ya resolvimos 

entrarle ya a los temas que cada vez nos preocupan más como país, que quizá mucha gente considere 

como temas lejanos, pero porque son temas que damos por hecho, que los damos por sentado y que 

nosotros vamos a defender y uno principalísimamente es, defender que este país sea un país con 

libertades y que sea un país democrático, porque vemos como con la 4t cada vez somos menos de eso, 

cada vez con menos libertades y cada vez con menos democracia”. 

 

Entrevista Jorge Romero con Loret.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1R5wPoHar8hCGZg6HDPbn6G6jw_3zUxFN/view
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En 15 días, terminan los foros en materia eléctrica, que organiza Cámara de Diputados y convocó 

Junta de Coordinación Política, a cargo del priista Rubén Ignacio Moreira Valdez; aún es incierto el 

futuro de la reforma, cuando potenciales votos de calidad que tienen legisladores del PRI en San 

Lázaro, no definen el rumbo del proyecto que impulsa el Ejecutivo Federal. 

Y con modificaciones, porque el coordinador parlamentario del PRI, ya dijo que “así como está, no 

pasa”; tampoco creemos que sus correligionarios en el Senado, otorguen votos, cuando entre 

ellos, está quien promovió reforma energética de Enrique Peña en el 2013: Miguel Ángel Osorio 

Chong. 

Desde Palacio Nacional, aún no envían señales de la reforma a contrarreforma que plantea el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia eléctrica: si aumenta participación de los 

particulares en el mercado eléctrico nacional y, de manera proporcional, a todo el sector. 

O se aferra a lo que es su costumbre, cuando de reformas a la Constitución se trata: que se 

apruebe el decreto, sin cambiar una coma. 

En la Casa Blanca, enviaron a la contraparte estadounidense de Norma Rocío Nahle García, 

Jennifer Granholm, quien dejó en claro ante el presidente Andrés Manuel López Obrador y la ex 

diputada federal, “preocupaciones e inquietudes” del gobierno de Joe Biden, en la reforma. 

Controversial y puyante asunto para nuestro poderoso vecino del norte, el gobierno de la 

“transformación”, empresarios de Estados Unidos y de México, sigue en impasse y sólo falta que 

el político de Tabasco, envíe señal, para tranquilizar a inversionistas extranjeros y mexicanos, en el 

sector eléctrico del país. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

REFORMA ELÉCTRICA: “NO EXPROPIAR NI UN TORNILLO, ¡ABSOLUTAMENTE NADA!”; 46% A 

PRIVADOS, “EN MERCADO JUSTO”, ASEGURA ROCÍO NAHLE 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

01/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Hoy, inicia en el Poder Legislativo de México, segundo periodo ordinario de sesiones del primer 

año de ejercicio en LXV Legislatura, y los cabildeos, seguramente se intensificarán entre los grupos 

parlamentarios, Morena-PAN-PRI-PRD-MC, para buscar acuerdos en la reforma eléctrica. 

Energías limpias, con participación de los particulares y luz barata para los mexicanos, es la 

apuesta de la oposición; de persistir e insistir, también en el grupo mayor, porque ni modos que 

en plena campaña electoral en la que está el promovente del proyecto, el jefe máximo del partido 

oficial y del Ejecutivo Federal, no ofrezcan a potenciales votantes, energía barata. 

De manera paralela, los foros en materia eléctrica, seguirán su realización y en 15 días, sabremos 

si hay oficio y voluntad política de aquellos partidos políticos en Cámara de Diputados, para 

aprobar reforma eléctrica, con modificaciones, cual esperan en la Casa Blanca. 

Por lo pronto, antier, en el último día de plenaria del grupo mayor en la sede del Paseo de la 

Reforma, número 135, una de las ponentes, fue la titular de Energía, Norma Rocío Nahle García, 

quien defendió porcentaje del 54 por ciento de participación en el mercado a Comisión Federal de 

Electricidad y 46 por ciento “a todos los privados que ya están aquí en México”, “una participación 

muy importante”, reiteró. 

-“… para que ellos, ahí, en un libre mercado justo, justo, participen entre ellos, participen. Y nos va 

a ayudar incluso, porque la CFE en su 54 por ciento, va a generar en una forma competitiva”. 

Tajante, defendió el proyecto de reforma eléctrica: 

“Es un muy buen modelo, encontramos, nos llevó mucho tiempo, pero encontramos este buen 

modelo. No se va a expropiar ni un tornillo, no se va a expropiar ¡absolutamente nada!, no les 

vamos a pagar nada a nadie, porque no les estamos quitando sus plantas, porque no les estamos 

diciendo que se vayan, porque no les estamos diciendo nada, nada más les decimos: ustedes se 

quedan en esta parte”. 

-“Este 46 por ciento, equivale al mercado de consumo que tiene Argentina. O sea, no es una cosa 

menor, es un volumen bastante considerable”, dice. 

La responsable de nueva refinería en Tabasco, refirió que el decreto que presentó a finales de 

septiembre pasado en San Lázaro el Presidente de la República, modifica 3 artículos de nuestra 

Ley de leyes: 25, 27 y 28; el 25, considera el litio, “como un área estratégica para la explotación del 

Estado y la electricidad, también”, explicó a senadores de Morena. 

Comparó: en el 2013, la reforma peñista, ubicó a CFE y Pemex, como empresas productivas del 

Estado, con administración y régimen distinto. 
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-“Nosotros estamos planteando que regresen a ser organismos del Estado, para que con ello, lo 

van a ver más adelante, tengan como área estratégica, tanto en este caso la CFE, tenga la libertad 

de generar toda la electricidad que se requiere”, resaltó. 

Rocío Nahle, recordó que CFE trabajaba como una sola empresa: generación, transmisión y 

distribución, que eran direcciones; en el 2013, separan y nombran subsidiarios; hicieron 6. 

-“Por ejemplo, este es un ejemplo básico, las presas que están en el Río Grijalva, hay cuatro 

presas; cada una pertenecía a una subsidiaria diferente y, entre ellas, no se podían comunicar, lo 

tenían prohibido, porque era una separación legal y obligada”, explicó. 

Admite que CFE, “tiene una capacidad muy grande de generación”, cuando llegan al poder, 

generaba 55%. Hoy, genera solamente 38 por ciento, “porque todos los privados habían dejado 

muchos permisos, fueron metiéndose al mercado”. 

Defiende “tarifas bajas” del servicio eléctrico: 

-“Entonces, en el artículo 28, también nosotros señalamos que la CFE mantiene una misión de 

servicio social y con ello, las tarifas desde que nosotros llegamos, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, a la secretaría de Hacienda, a la secretaría de Energía, a la Comisión Reguladora de 

Energía; es revisar que las tarifas no estén por encima de la inflación. Y lo hemos cumplido”. 

Explicó reparto actual del mercado eléctrico, entre CFE y “los privados”: 

-“Actualmente, CFE trae una generación del 38 por ciento; 31 por ciento productores 

independientes; 12 por ciento, de autoabasto; 15 por ciento, que son centrales construidas 

después del 2013 y 4 por ciento, de subastas a largo plazo”. 

De continuar así ese reparto en el mercado, advierte Rocío Nahle, “CFE va a terminar en 14 por 

ciento, en 15 por ciento”,  en generación de electricidad. 

Como también explica qué es el Centro Nacional de Control de Energía: 

-“... es el que distribuye toda la electricidad en el país. Ahí es donde se despacha la electricidad 

que producen, que generan todos; ahí, es donde se despacha cada minuto, cada segundo, la 

distribución de electricidad”. 

Cenace, en 2013, pasa a ser organismo descentralizado, de la secretaría de Energía, “para que 

despache a todos”; la reforma en el régimen “de la transformación”, plantea que el Cenace, 

regrese a CFE, que es el que compra electricidad a todos y que sea CFE, “el que despache la 

electricidad conforme la requiera, de acuerdo al propio sistema y, a donde se nos facilita los 

nodos”. Así, agrega, CFE podrá vender su electricidad y obtener mayores ingresos 
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Cada 24 horas, desde las 8 horas, explicó titular de Energía a senadores del partido oficial, se hace 

“un corte de electricidad”, energía que se obtiene de varias fuentes en la República; la primera 

energía “que se sube”, es la nuclear, limpia y constante; después, la solar y eólica, que son 

intermitentes; luego la geotermia, que produce el subsuelo, “agarra” el calor del subsuelo, a 

través de aguas termales en Michoacán y BC. 

Enseguida, despachan, la hidroeléctrica, limpia y la más barata y después va la térmica, con tres 

plantas en el país, que es a través del diesel o de combustóleo y, al final, las de carbón. 

Reforma del presidente López Obrador, pondera, propone despachar energía de las 

hidroeléctricas, porque son las más constantes y con ello, ayudar a las presas, para que su vaso 

regulador, “no esté tan alto”. Porque en el sureste, vienen las lluvias, y propician inundaciones. 

Segunda energía en despachar desde CFE, la nuclear, luego geotermia, sigue el gas de la 

paraestatal, para garantizar 54 por ciento; después la térmica, luego eólica y solar, que son 

privadas, casi en su mayoría; luego la que genera el gas de “los privados” y, al final, el que genera 

el carbón, que participa con un 3 por ciento. 

Tras explicación técnica del sector eléctrico, titular de Energía envió mensaje “a los privados”: 

-“Si se quedan en el 46 por ciento, entran a este mercado, un mercado justo, ahí la CFE va a 

despachar y se les va a pagar, pero en condiciones justas y, en un mercado de competencia, como 

debe ser”. 

No puede ser, observa, que los contratos, se firmen por 20 años, se les paga cara la electricidad. 

-“Nosotros, no queremos que le vaya mal a nadie, pero tampoco queremos que siga este abuso 

contra la empresa del Estado y contra todos los usuarios y consumidores de México”. 

Tajante, defiende propuesta de Amlo en reforma eléctrica, artículo 27 en nuestra Ley de leyes: 

-“… lo que es la transición energética, donde mencionamos que corresponde exclusivamente a la 

nación, el área estratégica de la electricidad, consistente en generar, conducir, transformar, 

distribuir y abastecer energía eléctrica”. 

Que es en lo que no están de acuerdo “los privados”, que CFE tenga control total del sector, y de 

ser proveedores de energía a CFE, pasarán a ser compradores del servicio, a la paraestatal que 

preside Manuel Bartlett Díaz, las formas ocultas del proyecto, virtual estatización del mercado, 

acusa la oposición e inversionistas del país y del extranjero. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

01/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

En esta “transición energética”, Rocío Nahle ofrece que utilizarán de manera sustentable, “todas 

las fuentes de energía de las que dispone la nación, con el fin de reducir las emisiones de gases y 

componentes de efecto invernadero”. 

Defendió que llevan a la Constitución, “transición energética”, para que no digan “que nosotros no 

estamos con las energías limpias. ¡Es una mentira!”. 

Al final de explicación técnica y política, la funcionaria, afirmó que la reforma, no viola Tratado de 

Libre Comercio entre nuestro  país, Canadá y Estados Unidos; artículo 8 del acuerdo, ponderó ante 

senadores del partido oficial, “se reserva el sector energético de México, para hacer los cambios 

constitucionales que se requiera a ello”. 

Controversial asunto entre “los privados” -nacionales o del extranjero-, con el gobierno mexicano, 

en el mercado eléctrico. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

¡Qué vergüenza!, critica senador Juan Manuel Fócil Pérez -PRD-, que el Instituto Mexicano para la 

Competitividad, ubique a Tabasco, en el primer lugar de peor percepción de corrupción en México, 

¡por arriba del Estado de México, Oaxaca y Morelos!… ¿Cuál será la opinión del primer tabasqueño 

en el país, que su estado, ocupe ese penoso lugar en materia de corrupción? ¿Eh?... Aberrante, 

inmoral, deleznable, que los recursos que incauten al crimen, se destinen para equipar cuerpos 

policíacos… O sea, es alimentar alza de ese flagelo, y de esa manera, acumulen más recursos, y 

cuando la justicia los alcance, pasan a beneficio de los órganos de seguridad. ¡Qué tal! ¡Viva 

México! ¡Viva!... Por fallas en el sistema de aire acondicionado en el salón donde sesiona el pleno 

de la Suprema Corte, suspendieron primera sesión de la semana. Al recibir reporte de que esa falla 

provocó emisión de vapor concentrado, el ministro presidente, Arturo Zaldívar, levantó la 

plenaria… En San Lázaro, comisión de Reforma Político-Electoral, que preside Graciela Sánchez 

Ortiz -Morena-, reporta que estudian viabilidad de 28 iniciativas, para valorar su inclusión en el 

actual periodo ordinario de sesiones, “a fin de analizar los escenarios de una posible reforma en la 

materia, de alto calado”… Ayer, se realizó 9° foro en materia eléctrica que organiza Cámara de 

Diputados… El PAN, advierte su dirigente, Marko Antonio Cortés Mendoza, no respalda reforma 

eléctrica, porque actúa en contra del medio ambiente 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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AMLO; PUERTAS ABIERTAS EN PALACIO NACIONAL PARA RICARDO MONREAL, 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, es cobijado por el presidente Andrés Manuel Lopez 

Obrador, así como para sus adversarios, así lo confirmo el Ejecutivo federal. Dijo que las puertas de Palacio Nacional están abiertas tanto para 

líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, como para sus adversarios. “Claro que sí, claro que sí, para él y para todos, claro que sí. 

Hasta para los adversarios, o sea, para todos. Yo no odio, y no tenemos enemigos, tenemos adversarios, yo no quiero tener enemigos”. Señalo 

que Monreal Ávila es un precursor del movimiento de la 4T como muchos. Indico que ellos lo que hicieron fue iniciar la última etapa de 

consumación de un proceso que viene de lejos. Lopez Obrador refrendó que las encuestas son el mejor mecanismo para elegir a los 

candidatos de las próximas elecciones. Dijo que acerca de los relevos, es muy sencillo, para no equivocarse lo mejor es preguntarle al pueblo. 

Afortunadamente en eso se ha avanzado, en la técnica de las encuestas, y no fallan. Indico que en su momento se le preguntará a la gente y el 

que esté mejor posicionado, vamos todos a apoyarlo. 

 

OLGA SÁNCHEZ CORDERO; ROMPER CÍRCULO VICIOSO DE VIOLENCIA E IMPUNIDAD CONTRA MUJERES 

  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, durante el foro “La normatividad como herramienta estratégica para la 

igualdad de género”. La legisladora hizo un llamado a jueces, fiscales y ministerios públicos para romper el círculo vicioso de la exclusión, la 

violencia y la impunidad en contra de las mujeres. Sánchez Cordero destacó que la correcta aplicación de las leyes es lo que hace la 

diferencia en la vida de las mujeres y de las niñas, por lo que pidió a quienes las aplican actuar con sensibilidad, sin indecisión y sin corrupción. 

Sostuvo que el trabajo de jueces, fiscales y ministerios públicos debe ser progresista y poner en el centro a la persona para que sus 

resoluciones, sentencias e investigaciones permitan acabar con la impunidad en las agresiones contra niñas y adolescentes. Asentó que toda 

persona debe ser responsable de la impartición, por lo que la impartición de justicia debe estar bajo un escrutinio público constantemente, ya 

que es dónde existen las trabas que evitan la igualdad: Expreso que hay que romper el círculo vicioso de la exclusión, la violencia y la 

impunidad. Aseveró que mantener el respeto irrestricto a la dignidad humana y devolverla a quienes les ha sido negada, es la razón de ser del 

Estado. Sánchez Cordero dijo que la ley debe proteger a todas y a todos, pero, especialmente, a las personas más vulnerables, enfrenta 

condiciones de desigualdad e históricamente se ha visto en desventaja. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; EMPRESAS DEBEN PARTICIPAR EN DEBATE DE LA REFORMA ELÉCTRICA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseveró que los directivos de las grandes empresas deben 

ir a los foros del Parlamento Abierto de la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados. Aseguró que es un buen momento para que entren en 

el debate de ideas, participen y sean escuchados sus puntos de vista, entre ellos, al presidente de FEMSA, José Antonio Fernández 

Carbajal. Insistió en que para tomar decisiones es necesario el análisis profundo, tomando en cuenta perspectivas distintas, por lo que los 

conminó a participar y exponer abiertamente sus planteamientos, soluciones y dudas, ya que empresas como Oxxo, Wal-Mart y Bimbo 

representan inversión y empleo. Dijo que los empresarios no deben perder la oportunidad de llevar a la Cámara su versión sobre la propuesta 

de reforma eléctrica. Aseguró que a los números, diagnósticos y cifras que han presentado los expertos durante dichos foros, se puede sumar 

la visión y conocimiento de los directivos de estos consorcios, quienes tienen mucho que decir y exponer, sobre todo cuando la iniciativa puede 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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tener gran impacto en sus procesos operativos, finanzas y para sus empleados. Moreira Valdez afirmó que su partido mantiene firme la 

postura para que la reforma eléctrica se discuta en el Pleno camaral hasta después de las elecciones, con la única finalidad, de tomar las 

mejores decisiones en relación a los cambios que necesita la propuesta inicial, preponderando el tema de las energías limpias, baratas y la 

soberanía. Resaltó el compromiso social del PRI y afirmó que no van a afectar los intereses de las futuras generaciones. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; TOMARAN DEBIDAS PRECAUCIONES, AÚN NO HAY PÍLDORAS APROBADAS EN NUESTRO 

PAÍS PARA CURAR EL COVID-19 

 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera Espinosa, dio a conocer a la ciudadanía que si les vendieron pastillas para 

curar el COVID19. Tomaran sus debidas precauciones y alerto que aún no hay píldoras aprobadas en nuestro país para su venta libre; mucho 

cuidado, se tratan de medicamentos falsos. Indicó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), alerta 

sobre la comercialización ilegal del medicamento molnupiravir, aprobado el 7 de enero de 2022 para uso de emergencia como tratamiento a 

pacientes con COVID-19. Esta autoridad ha recibido denuncias sanitarias sobre productos irregulares que se comercializan ostentados como 

molnupiravir, por lo que recuerda que la autorización para uso de emergencia se emite de manera controlada, el medicamento requiere 

prescripción médica y no puede ser comercializado. Indicó que dos de los productos que se detectaron para su comercializan de manera 

irregular en nuestro país, son: MPIRAVIR, del laboratorio Merit, y MOLAZ, del laboratorio Azista, el cual se ofrece como un producto de venta 

libre. Cofepris informa que no cuenta con solicitudes de registro autorización de estos dos productos, por lo cual la autoridad desconoce sus 

condiciones de fabricación y los componentes; cualquier producto ostentado como molnupiravir que se oferte en libre venta es considerado un 

riesgo a la salud de la persona consumidora por ser de dudosa procedencia.  

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; INAUGURARAN EL TREN MAYA EN 2023. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que, pese a las dificultades que ha padecido la obra del Tren Maya, ésta será 

inaugurada en diciembre de 2023, tal como se tiene planeado. Destacó que gracias a la labor de los trabajadores y de los militares el Tren 

Maya avanza: Va bien el trabajo, pero debemos aplicarnos a fondo para inaugurar en diciembre de 2023. Vamos a inaugurar el Tren aún con 

todos los obstáculos. Destacó que les ha ayudado mucho la gente que quiere la obra. López Obrador comentó que el tramo de Mérida-

Cancún-Tulum del Tren Maya será de doble vía y electrificado. El proyecto incluye la rehabilitación de las viejas ciudades mayas como 

Palenque, Calakmul, Tulum y Chichen Itzá. Por otra parte el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que ninguno de sus hijos 

tiene algún tipo de influencia en su gobierno y aclaró que no se entrega contratos a recomendados. Dijo esto en relación con la publicación de 

Mexicanos Contra la Contra la Corrupción e Impunidad, que informó que en Houston, Texas, el hijo del mandatario, José Ramón López 

Beltrán, habitó en la casa de un ejecutivo de una empresa contratista de Petróleos Mexicanos (Pemex). Mexicanos contra la Corrupción 

publicó que el hijo de presidente y Carolyn Adams, su esposa, habitaron entre 2019 y 2020 una mansión en una zona privada del 

fraccionamiento Jacobs Reserve en Texas, con un valor superior a 1 millón de dólares. Dicha propiedad pertenecía a Keith Schilling, un alto 

ejecutivo de la empresa Baker Hughes, con la que el gobierno de López Obrador tiene contratos por más de 151 millones de dólares en obras 

para Pemex. El presidente comentó que donde viven es un asunto del matrimonio entre su hijo y su esposa, en lo que está complicado 

meterse, pero sostuvo que no son iguales a los corruptos de antes.  

 

EMBAJADOR ESTEBAN MOCTEZUMA; COOPERACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD SE FORTALECE CON 101 LÍNEAS DE ACCIÓN  

 

El embajador de Mexico en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, informó que en materia de seguridad, la cooperación se fortalece 

con 101 líneas de acción específicas que permiten medir el avance al enfrentar nuestros retos comunes. Felicito al Canciller Marcelo Ebrard y 

Ken Salazar por su liderazgo al impulsar el lanzamiento del plan de acción del Entendimiento Bicentenario. El Plan de Acción del 

Entendimiento Bicentenario, es un mecanismo que presenta un cambio de fondo en la cooperación binacional en materia de seguridad y refleja 

la visión progresista de los presidentes. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO OFRECE PRUEBAS CONTRA EMPRESAS FABRICANTES DE ARMAS EN EEUU 

 

El canciller Marcelo Ebrard informó que se presentó, en tiempo y forma, ante la Corte de Boston, las pruebas de negligencia de las empresas 

fabricantes de armas demandadas por el Gobierno de México. Indicó que el día de hoy martes, 1 de febrero de 2022, se darán más detalles al 

respecto y dio a conocer el índice del documento entregado en la Corte en Boston. Por su parte Alejandro Celorio, consultor jurídico de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, precisó que tenían listos más de diez documentos y elementos de prueba fundamentalmente para 

desvirtuar el argumento de las empresas demandadas respecto a que gozan de inmunidad.  

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; MOVIMIENTO CIUDADANO PRESENTA AGENDA LEGISLATIVA PARA EL SEGUNDO PERIODO 

ORDINARIO DE SESIONES  

 

El senador Clemente Castañeda, coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, informó que las y los senadores de 

Movimiento Ciudadano en el Senado de la República presentaron en su sesión plenaria la agenda legislativa que impulsarán durante el 

Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura que inicia hoy 1 de febrero. En su reunión plenaria 

acordaron en su agenda legislativa temas como energías limpias, regulación de cannabis, eliminación de impuestos sexistas, tasa cero a 

pruebas de Covid-19, fortalecer a las policías estatales y municipales, y proteger los océanos. En la sesión, contaron con la participación del 

académico e investigador de la Universidad de Guadalajara, Dr. Mauricio Merino, las y los integrantes de la Bancada Naranja anunciaron que 

defenderán las energías limpias, el medio ambiente, la salud, la energía barata y la regulación del litio como parte de la discusión de la reforma 

eléctrica. Clemente Castañeda, dijo que no permitirán que la discusión pública sea secuestrada por los partidos políticos de siempre, los que 

ya gobernaron y traicionaron a México, y los que hoy están en el poder repitiendo los mismos errores. El Dr. Mauricio Merino consideró que  

hoy, México atraviesa su mayor desafío desde los años 50 y 60 del Siglo 19, pues el país tiene unas Fuerzas Armadas cada vez más 

empoderadas, grupos criminales incrustados en la vida política, un manejo inmoral de las redes sociales, entre otros fenómenos, por lo que 

llamó a los senadores y senadoras a ser unos gigantes en el Poder Legislativo que sepan enfrentar este momento.  

 

ALEJANDRO MORENO; PARTICIPA EN LAS PLENARIAS DE SENADORES Y DIPUTADOS DEL PRI 

 

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acompañado por el 

coordinador de los diputados federales, Rubén Moreira Valdez, asistió a la 8ª Plenaria del Grupo Parlamentario del PRI, encabezada por el 

senador Miguel Ángel Osorio Chong. Alejandro Moreno participó en las reuniones plenarias que sostuvieron, por separado los grupos 

parlamentarios del PRI, en las cámaras de Diputados y Senadores, de cara al periodo de sesiones del Congreso, que inicia hoy martes 1 de 

febrero. Moreno indico que el fin de su partido es de construir una estrategia coordinada para avanzar a paso firme en enfrentar los retos que 

vive México y dar soluciones a las exigencias de la ciudadanía. En esta reunión se definieron los temas de su agenda legislativa. Ratificó que la 

Plenaria fue un espacio de trabajo para la definición de la ruta que, desde el Senado, defenderán como partido el bien del país, ya que, 

argumentó, que para ellos lo más importante siempre será la construcción de un México mejor. Posteriormente en la sede nacional del partido, 

Alejandro Moreno participó en la III Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, en la que se conformó la 

agenda que llevará la bancada al próximo periodo de sesiones. Sobre esta reunión, el líder nacional expresó que México cuenta con el PRI, y 

ellos responderán al gran compromiso que tienen con el país. Por otra parte informó que luego de que el ex gobernador de Sinaloa, Quirino 

Ordaz aceptó ser embajador de México en España, propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador. Alejandro Moreno anunció a 

legisladores que lo expulsarán del partido. En el momento en que la propuesta del gobierno pase en el Senado de la República va a iniciar el 

proceso de expulsión de Quirino Ordaz Coppel y habrá de decidir la comisión si lo expulsa o no lo expulsa, pero como es estatutariamente, 

pues es expulsión. Además, el líder priista acotó la libertad de voto de los priistas en torno a la ratificación de Quirino Ordaz cuando el 

nombramiento como embajador lo analice el Senado. Moreno aseguró que hay molestia de la militancia por lo ocurrido en Sinaloa y porque el 

Consejo Político Nacional del PRI rechazó su petición para autorizarle aceptar ese cargo. El gobierno de España dio su beneplácito para que 

Quirino Ordaz sea el embajador de México en esa nación. 
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MARKO CORTÉS; PAN RECHAZA REFORMA ELÉCTRICA PORQUE EL GOBIERNO HA ACTUADO EN CONTRA DEL MEDIO 

AMBIENTE 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, durante la instalación de la Coordinación de Medio Ambiente, Sustentabilidad y 

Cambio Climático a cargo del diputado federal, Gabriel Quadri, afirmó que el actual gobierno ha actuado en contra del medio ambiente, como 

lo pretende con su propuesta de reforma eléctrica, que lejos de resolver la precaria situación que tenemos, la va a agravar. Señaló que, ante la 

emergencia provocada por el calentamiento global, es impostergable que México transite hacia el uso de energías limpias, como el sol y el aire 

y alejarse de la idea retrógrada que aún sostiene el actual gobierno, de privilegiar el uso de combustibles fósiles en la generación de energía 

eléctrica, con lo que irremediablemente se aumentaría la emisión de Gases de Efecto Invernadero. Cortés Mendoza recordó que, para Acción 

Nacional el cuidado del medio ambiente, el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales y el impulso de las energías limpias y 

renovables, no es un tema nuevo ni de moda, pues estos conceptos vienen desde sus documentos básicos, por eso es el partido que más ha 

hecho y el partido que mas ha invertido en medio ambiente durante sus gobiernos. Señalo que quieren que el gobierno subsidie a las familias 

que carecen de recursos económicos y que las familias con ingresos medios paguen con algún financiamiento la mitad del costo de energía, 

mientras que las familias con ingresos altos paguen la totalidad del costo en sus paneles solares. Indicó que el PAN buscará que todos sus 

gobiernos estatales y municipales, así como sus legisladores locales y federales, se sumen a esta causa.  

 

EU; RECOMIENDA NO VIAJAR A MÉXICO POR NIVEL MUY ALTO DE COVID-19 

 

Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos (CDC) recomendaron no viajar a México debido a la situación 

de covid-19. En la actualización de la clasificación de riesgo por la pandemia de coronavirus, México fue catalogado en Nivel cuatro, muy alto. 

Los expertos en Estados Unidos sugieren a los ciudadanos que, en caso de tener que viajar a México, deben asegúrese de estar vacunados y 

al día con sus vacunas covid-19 antes de viajar, recordando que aún con eso, el riesgo de contraer el coronavirus y propagarlo está presente. 

En total, una docena de destinos fueron incluidos en la lista, entre ellos Brasil, Ecuador, Paraguay, Singapur, Kosovo y Filipinas. Los CDC 

clasifican ahora casi 130 países y territorios con casos de covid-19 en el nivel máximo de su alerta epidemiológica. Fuente EFE. 

 

ONU; SOBRE DEBATE DE UCRANIA LOS PAÍSES OCCIDENTALES NO CONVENCEN A ASIÁTICOS Y AFRICANOS  

 

La tensión creciente sobre el caso de Ucrania, país en el que EE.UU. y sus aliados europeos acusan a Rusia de preparar una invasión. Al 

Consejo de Seguridad de la ONU, le quedó claro que el resto de naciones, americanas, asiáticas y africanas, evitaron ponerse del lado 

estadounidense. Esta es la primera reunión convocada en el Consejo para debatir específicamente la crisis de Ucrania, una cita sobre la que 

China ya había mostrado su desacuerdo pues, según su embajador Zhang Jun, era la hora de la diplomacia discreta, no de los micrófonos, 

pero finalmente el encuentro se celebró por diez votos a favor de los quince del Consejo. Fuente EFE. 

 

 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 
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Respaldan reforma eléctrica para evitar comprometer red de 
transmisión 

Se llevó a cabo el noveno foro del Parlamento Abierto en materia de reforma eléctrica, en el que cuatro 
especialistas en la confiabilidad del Sistema Eléctrico Nacional deba=eron sobre el tema de planeación 
e inversión en redes de transmisión. 

Nahum Ramón Vargas, ingeniero del IPN, ex funcionario de Cenace y actualmente consultor, al igual 
que Rafael Mateu, ingeniero por la 
Universidad Veracruzana y encargado de 
servicio al cliente de CFE, actualmente 
jubilado, argumentaron que se necesita la 
reforma del presidente López Obrador para 
poner orden al crecimiento desbordado de 
g e n e r a d o r a s p r i v a d a s q u e e s t á 
comprome=endo la red de transmisión y se 
están convir=endo en un problema. 

Por el otro lado, Víctor Ramírez, doctor en 
ciencias de la UNAM y derecho ambiental, 
así como Óscar Ocampo, asesor del consejo 
de administración de CFE y de la asamblea 
legisla=va, señalaron que se puede poner 
orden en la planeación de generación y transmisión sin hacer reformas legales. 

Además, comentaron que lo que se necesita es más par=cipación de energías limpias como la eólica y 
la solar. 

hRps://www.excelsior.com.mx/nacional/respaldan-reforma-electrica-para-evitar-comprometer-red-de-
transmision/1495892

https://www.excelsior.com.mx/nacional/respaldan-reforma-electrica-para-evitar-comprometer-red-de-transmision/1495892
https://www.excelsior.com.mx/nacional/respaldan-reforma-electrica-para-evitar-comprometer-red-de-transmision/1495892
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Analizan en el noveno foro del 
Parlamento Abierto la planeación e 

impacto del sistema eléctrico 
nacional 

 

En el noveno foro del Parlamento Abierto de análisis de la reforma eléctrica propuesta por el Ejecutivo 

Federal, denominado “Planeación del Sistema y su impacto en la confiabilidad y seguridad del Sistema 

Eléctrico Nacional”, participaron consultores y especialistas en torno al tema 3 “Objetivos planeados y 

resultados de la Reforma de 2013”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/analizan-en-el-noveno-foro-del-parlamento-abierto-la-planeacion-e-

impacto-del-sistema-electrico-nacional/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/analizan-en-el-noveno-foro-del-parlamento-abierto-la-planeacion-e-impacto-del-sistema-electrico-nacional/
https://hojaderutadigital.mx/analizan-en-el-noveno-foro-del-parlamento-abierto-la-planeacion-e-impacto-del-sistema-electrico-nacional/
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Reforma Eléctrica: si no se aprueba la 
iniciativa de AMLO, el sistema está 
susceptible a otro apagón masivo 

La iniciativa promueve una participación del 54% del ramo eléctrico para la CFE, lo cual permitirá, 
entre otras cosas, equilibrar la generación con la transmisión y la demanda 
Este lunes 31 de enero se llevó a cabo el noveno Foro del Parlamento Abierto que tiene como objetivo discutir 
la Reforma Eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), donde el tema particular fue 
“Objetivos planeados y resultados de la Reforma de 2013″. 

La Reforma Energética del ex presidente Enrique Peña Nieto fue planteada en el paquete de iniciativas 
constitucionales conocido como Pacto por México, el cual fue aprobado al inicio de su administración y, a 
casi 10 años, el legislativo federal analiza sus resultados en materia eléctrica. 

Con posicionamientos tanto en favor como en contra, un grupo de panelistas integrado por especialistas y 
consultores expresaron sus análisis referentes a esta iniciativa y fue contrastada, al mismo tiempo, con lo 
planteado por el actual mandatario nacional. 

Nahúm Román, ingeniero eléctrico y consultor independiente, expresó que como efectos de la reforma de 
Peña Nieto hay un crecimiento desbordado en la generación de energía eléctrica, mientras que la demanda 
del servicio no se ha incrementado al mismo ritmo. 

Esto quiere decir que hay una sobreoferta, misma que obedece a una desarticulación a la planificación de la 
distribución de la misma. Cabe recordar que la participación de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) en el sector es del 38 por ciento. 

“No hubo una base técnica para expandirla y se han incorporado centrales sin tomar en cuenta las 
características de la red eléctrica y las implicaciones que pueden tener” 

Con este contexto señaló, además, un incremento en la vulnerabilidad del sistema eléctrico, por lo que el 
Estado requiere ejercer realmente una planificación integral y coordinada entre la generación, la 
distribución y la demanda. En este sentido, sugirió que las centrales deben entrar en tiempo y forma, de 
manera controlada, para evitar que debiliten la red y restrinjan la capacidad de transmisión. 

Además, apuntó que se deben dividir los costos de la infraestructura requerida y garantizar que se cumplan 
las disposiciones de seguridad y confiabilidad. En contraste con la iniciativa de López Obrador, Román 
Vargas dijo que se está ante la oportunidad de hacer un diagnóstico profundo para tomar una mejor 
decisión en el ramo. 
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Cerró diciendo que el Sistema Eléctrico Nacional (SEN) está “endeble, debilitado, invadido y 
susceptible” a que una falla ocasione otro apagón masivo, porque se depende de muchos esquemas de 
acción remedial; se debe mejorar la confiabilidad. 

Rafael Ismael Mateu, ingeniero mecánico electricista, señaló que el sistema está vulnerado pues se permite el 
libre acceso y no discriminatorio a la red de transmisión y distribución por parte de generados privados, 
quedando la generación de energía eléctrica en mercado mayorista, regido por precios marginales. 

“Es indistinguible de dónde proviene la energía eléctrica si es de una fuente renovable o no; él necesita 
energía, continuidad, confiabilidad y una tarifa justa, porque todas las propuestas van centralizadas a 
endeudamiento para la Comisión Federal de Electricidad” 

Dijo que las cantidades de generación que se han incorporado al SEN están duplicadas, siendo que esto no 
se recomienda en ninguna parte del mundo, además de que la transmisión no puede verse como una sola 
empresa y preguntó qué aportará la iniciativa privada para enderezar lo que está en operación, lo cual es 
excesivo. 

Contrastantemente, Oscar Bernardo Ocampo, coordinador de Energía del Instituto Mexicano para la 
Competitividad (Imco), señaló que no es necesaria la reforma a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución, 
“la clave está en permitir que cada actor institucional y del mercado ejerzan sus responsabilidades de forma 
independiente y que la CFE invierta en la red de transmisión”. 

Además de que la CFE no cuenta con la capacidad para sustituir la generación de energía de fuentes 
renovables con la que ya trabajan los privados y que las fallas que se encuentran en el SEN se pueden 
solucionar con “creatividad regulatoria”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/01/reforma-electrica-si-no-se-aprueba-la-iniciativa-de-amlo-el-sistema-esta-
susceptible-a-otro-apagon-masivo/  
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Alistan ruta para construcción de reforma polí4co-electoral en 
Cámara de Diputados 

La presidenta de la Comisión de Reforma Polí5co-Electoral, Graciela Sánchez (Morena) informó que se 
está analizando la viabilidad de las inicia5vas turnadas para integrarse en una reforma en materia 
electoral “de alto calado”. 

D u ra n t e l a s e s i ó n d e l a 
comis ión, la d iputada de 
Morena dijo que las inicia5vas 
turnadas a la comisión serán 
enviadas a los integrantes para 
su conocimiento y revisión. 

“Se está estudiando la viabilidad 
de cada una de las inicia5vas, en 
el entendido de que esta 
presidencia ha considerado 
valorar su inclusión en el proceso legisla5vo que se propicie, derivado de una eventual reforma polí5co-
electoral de alto calado”, dijo Graciela Sánchez. 

En tanto, adelantó que citará a la junta direc5va de la comisión para analizar los escenarios de una 
eventual reforma polí5co-electoral, en el marco legal de sus atribuciones y con base en los acuerdos 
polí5cos de los grupos parlamentarios. 

La legisladora detalló que se han turnado 28 inicia5vas que modifican disposiciones de la legislación en 
materia electoral, así como cambios a la Cons5tución. 

En tanto, legisladores de Morena cri5caron la par5cipación del consejero presidente del Ins5tuto 
Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova en las plenarias del PAN y PRD; mientras que la oposición 
señaló que el órgano electoral 5ene la obligación de estar cercano a los par5dos polí5cos. 
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“Declarar que hay promesas incumplidas en la democracia y problemas en los programas sociales 
siendo un árbitro se supone que debe ser imparcial. Este sí es el verdadero peligro para México, el 
verdadero peligro para la democracia”, dijo el morenista Simey Olvera 

En respuesta, el diputado del PAN, San5ago Torreblanca expuso que los consejeros del INE 5enen el 
derecho y la obligación de estar cerca de los par5dos polí5cos. “Malo sería que lo hicieran oculto, en lo 
oscurito, sin que se supiera qué dijeron”, agregó. En tanto, la vicecoordinadora de la bancada del PRD, 
Elizabeth Pérez hizo un llamado a que se planteen foros con el consejero presidente del INE, Lorenzo 
Córdova, así como otras autoridades para analizar las inicia5vas en materia electoral. 

hYps://www.razon.com.mx/mexico/alistan-ruta-construccion-reforma-poli5co-electoral-camara-
diputados-469349 

https://www.razon.com.mx/mexico/alistan-ruta-construccion-reforma-politico-electoral-camara-diputados-469349
https://www.razon.com.mx/mexico/alistan-ruta-construccion-reforma-politico-electoral-camara-diputados-469349
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En Parlamento Abierto se man0enen argumentos en contra y 
favor de la Eléctrica 

Especialistas a favor de la Reforma Eléctrica advir3eron que de no aprobarse ésta, la Comisión Federal 
de Electricidad se debilitaría y generaría apagones; mientras que expertos en contra de la inicia3va 
señalaron que conver3r a la empresa en un monopolio implicaría un “riesgo para la seguridad 

energé3ca”. 

Durante el Parlamento Abierto 
organizado por la Cámara de 
Diputados, Nahúm Román Vargas, 
extrabajador por 30 años en el 
Centro Nacional de Energía 
(Cenace) subrayó que el sistema 
eléctrico está “muy suscep3ble a 
que una falla pueda ocasionar 
otro apagón”. 

El especialista expuso que a raíz de 
la reforma de 2013 se ha observado un crecimiento “desbordado” de la generación, sin embargo, la 
demanda no ha crecido al mismo ritmo, por lo que existe una sobreoferta “como consecuencia de 
haber desar3culado la planificación de la generación”. 

En el foro 9 “Planeación del sistema eléctrico y su impacto en la confiabilidad y seguridad del sistema 
eléctrico nacional”, cri3có la “invasión” de las centrales renovables en la red eléctrica. Si bien dijo que 
no están mal, apuntó que su ubicación no es la adecuada lo que ocasiona intermitencia en la red. 

Por su parte, Rafael Mateu Lazcano, profesor en derecho energé3co de la UNAM, manifestó que “la Ley 
de la Industria Eléctrica llevo a una desintegración del sistema eléctrico en México a través de la 
fragmentación de la CFE. La planificación le fue arrebatada a la CFE y pasó a ser responsabilidad de la 
Secretaría de Energía”, manifestó. 

Mateu Lazcano aseguró que lo que ha soportado la intermitencia de las generadoras renovables son las 
plantas de la CFE. Por parte de las par3cipaciones en contra, Oscar Ocampo, Coordinador de Energía 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

01/02/2022 LEGISLATIVO

del Ins3tuto Mexicano para la Compe33vidad, señaló que la reforma eléctrica convierte a la CFE en un 
par3cipante, operador y regulador del mercado, al desaparecer al Cenace y la Comisión reguladora de 
energía, lo cual es “un riesgo de seguridad energé3ca”. 

“La inicia3va de reforma eléctrica imposibilitaría a CFE a hacer las inversiones que requiere la red de 
transmisión urgentemente porque están distrayendo recursos escasos que se van a ir a la generación 
eléctrica en lugar de inver3rlos en la red de transmisión”, apuntó. 

h]ps://www.razon.com.mx/mexico/parlamento-abierto-man3enen-argumentos-favor-
electrica-469329

https://www.razon.com.mx/mexico/parlamento-abierto-mantienen-argumentos-favor-electrica-469329
https://www.razon.com.mx/mexico/parlamento-abierto-mantienen-argumentos-favor-electrica-469329
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Reforma eléctrica no viola tratados internacionales, asegura 
Rocío Nahle; “Nos quieren amenazar con el petate del muerto” 

La Secretaria de Energía, Rocío Nahle, aseguró que la reforma eléctrica ya fue revisada a conciencia y 
no hay una sola violación a tratados internacionales, por lo que las amenazas del sector privado como 
el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), no van a prosperar. 

En la reunión plenaria del ParGdo del Trabajo, que se desarrolla de manera privada, sostuvo que la 
iniciaGva presidencial se cuidó mucho, para evitar cualquier 
conflicto ante tribunales internacionales. 

El Consejo Coordinador Empresarial argumenta que se viola la 
competencia, son cuatro temas, y en los cuatro hemos 
demostrado que no vamos a violar tratados internacionales”, 
puntualizó en el evento que se realiza en un hotel de la Ciudad 
de México. 

La funcionaria federal acusó además a los privados de querer 
pedir indemnizaciones estratosféricas que no son comprobables, por lo que insisGó en que las 
eventuales amenazas ante tribunales internacionales, no van a pasar. 

“Nos quieren amenazar con el petate del muerto, perdón por la expresión, al decir “vamos a ir ante 
tribunales internacionales”, falso, falso, no nos pueden amenazar porque nosotros también tenemos 
como, somos el Estado mexicano, dicen “págame lo que inverO” y manejan unas canGdades 
estratosféricas que no son comprobables, entonces, prácGcamente no tenemos ningún problema con 
esto”, aseguró. 

Nahle García ofreció un análisis sobre la viabilidad de la reforma eléctrica, el mismo que mostró este 
lunes a senadores de Morena. Sostuvo que la propuesta de reforma que se está impulsando “se cuidó 
mucho y se trabajó mucho para que sea una reforma realmente buena para todos los mexicanos”. 

hRps://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-no-viola-tratados-internacionales-asegura-
rocio-nahle-nos-quieren-amenazar-con-el-petate-del-muerto

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-no-viola-tratados-internacionales-asegura-rocio-nahle-nos-quieren-amenazar-con-el-petate-del-muerto
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-no-viola-tratados-internacionales-asegura-rocio-nahle-nos-quieren-amenazar-con-el-petate-del-muerto
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Boletín No.0918 

 

Analizan en el noveno foro del Parlamento Abierto la planeación e impacto del sistema eléctrico 
nacional 

  

• Participaron consultores, especialistas y representantes de la industria 

  

En el noveno foro del Parlamento Abierto de análisis de la reforma eléctrica propuesta por el Ejecutivo 
Federal, denominado “Planeación del Sistema y su impacto en la confiabilidad y seguridad del Sistema 
Eléctrico Nacional”, participaron consultores y especialistas en torno al tema 3 “Objetivos planeados y 
resultados de la Reforma de 2013”. 

 

Hay desarticulación  

Nahúm Román Vargas, ingeniero eléctrico y consultor independiente, al hablar a favor de la iniciativa, 
expresó que como efectos de la reforma de 2013 hay un crecimiento desbordado en la generación, 
mientras que la demanda no se ha incrementado al mismo ritmo; es decir, hay una sobreoferta de 
generación como consecuencia de haber desarticulado la planificación. “No hubo una base técnica 
para expandirla y se han incorporado centrales sin tomar en cuenta las características de la red eléctrica 
y las implicaciones que pueden tener”.  

También, dijo, hay incremento de la vulnerabilidad del sistema eléctrico, por lo que el Estado requiere 
ejercer realmente una planificación integral y coordinada, porque está desarticulada; las centrales 
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deben entrar en tiempo y forma, de manera controlada, para evitar que debiliten la red y restrinjan la 
capacidad de transmisión. Además, se deben dividir los costos de la infraestructura requerida y 
garantizar que se cumplan las disposiciones de seguridad y confiabilidad. 

 Mencionó que a diferencia de la reforma de 2013 se está ante la oportunidad de hacer un diagnóstico 
profundo para tomar una mejor decisión en la materia. Agregó que el Sistema Eléctrico Nacional está 
endeble, debilitado, invadido y susceptible a que una falla ocasione otro apagón masivo, porque “se 
depende de muchos esquemas de acción remedial; se debe mejorar la confiabilidad”.  

No se requiere una reforma 

Al pronunciarse en contra, Víctor Florencio Ramírez Cabrera, en representación de la Plataforma 
México Clima y Energía, afirmó que no se requiere una reforma, toda vez que la planeación se puede 
hacer con el marco jurídico vigente. Consideró que existe una estructura que sigue principios de 
eficiencia, calidad, confiabilidad, continuidad, seguridad y sustentabilidad. 

Mencionó que se debe tener una red eléctrica inteligente que permita reducir los costos a los 
ciudadanos y se complemente con los recursos del Fondo Universal Eléctrico, y que se incluya la 
participación de interesados en el mercado. Resaltó que las necesidades del sector es incrementar las 
capacidades de transmisión en Oaxaca y Tamaulipas y mejorar la confiabilidad de las reservas y la 
capacidad de alojamiento. 

Enfatizó que la propuesta que hoy se analiza evita que los privados participen en transmisión y 
distribución, y sólo les permite un 46 por ciento de generación a los inversionistas, lo cual afecta al 
usuario, porque no garantiza el costo de energía más bajo. Permite que una sola empresa tenga la 
mayoría de la energía que se produce en el país. 

El sistema está vulnerado 

Al hablar a favor, el ingeniero mecánico electricista, Rafael Ismael Mateu Lazcano, indicó que el sistema 
está vulnerado pues se permite el libre acceso y no discriminatorio a la red de transmisión y distribución 
por parte de generados privados, quedando la generación de energía eléctrica en mercado mayorista, 
regido por precios marginales locales. 
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Destacó que las cantidades de generación que se han incorporado al Sistema Eléctrico Nacional están 
duplicadas, cuando en ningún sistema del mundo el doble de capacidad es recomendable. Además, 
dijo, la transmisión no puede verse como una sola empresa y preguntó qué aportará la iniciativa privada 
para enderezar lo que está en operación, lo cual es excesivo. 

Hizo votos para que la planeación sea ordenada y precisó que la Comisión Federal de Electricidad no 
produce y vende poco y va a la quiebra si no se reordena y se aprueba la iniciativa. Refirió que para el 
usuario “es indistinguible de dónde proviene la energía eléctrica si es de una fuente renovable o no; él 
necesita energía, continuidad, confiabilidad y una tarifa justa, porque todas las propuestas van 
centralizadas a endeudamiento para la Comisión Federal de Electricidad”. 

Fomentar la generación de energía renovable 

El coordinador de Energía del Instituto Mexicano para la Competitividad, Oscar Bernardo Ocampo 
Albarrán, al manifestarse en contra de la reforma, expuso que imposibilitará a la CFE a hacer las 
inversiones que se requiere en la red transmisora, ya que habría escasos recursos para la inversión 
eléctrica, pues su prioridad sería la transmisión en lugar de la planeación del sistema y de la transición 
energética. Resaltó que la CFE no tiene la capacidad de absorber la demanda de energías renovables.  

Apuntó que el andamiaje actual está diseñado para desarrollar el sistema eléctrico. Enfatizó que este 
rubro tiene áreas de mejora, las cuales pueden solucionarse con creatividad regulatoria, por lo que no 
se requieren cambios constitucionales. “La clave está en permitir que cada actor institucional y del 
mercado ejerzan sus responsabilidades de forma independiente y que la CFE invierta en la red de 
transmisión”. 

Sostuvo que al ciudadano le importan tres cosas de la energía eléctrica: que sea confiable, de buen 
servicio, limpio y con precios competitivos. Consideró que para lograr estos objetivos, es necesario 
fomentar la generación de energía renovable en lo posible y una transmisión suficiente confiable que 
minimice pérdidas. 

 

--ooOoo-- 
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PRI, MC y GPPlural, dicen sí a la reforma energé:ca, pero con cambios 

Las bancadas del Par-do Revolucionario Ins-tucional (PRI), Movimiento Ciudadano y Grupo Plural, 
coincidieron por separado, en que sólo aprobarán la reforma energé-ca propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, siempre y cuando la mayoría de Morena, acepte hacer modificaciones. 

Durante sus reuniones plenarias que tuvieron por separado estas bancadas, sus senadores definieron 
no acompañar, tal como está, la propuesta del 
primer mandatario. 

El coordinador de los senadores de Movimiento 
Ciudadano (MC), Clemente Castañeda, confió en 
que la pluralidad y el diálogo, debe ser la voz más 
fuerte y resonante en el Senado. “Les aseguro que 
nuestra posición, y la de todas y todos nuestros 
senadores y senadoras, será oída y tendrá peso. 
Asumo este compromiso, e invito a mis compañeras 
senadoras y senadores, a asumirlo también” y 
advir-ó que como está la reforma energé-ca no la 
aprobarán. 

En tanto, el senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, advir-ó a la mayoría de Morena que “si 
quieren nuestros votos, -enen que cambiar lo que hoy está, lo que hoy está -lo hemos dicho- no lo 
vamos a acompañar y estamos en el ánimo y en la discusión de ver por el bien del país en materia de 
energías renovables, de jus-cia social, de electricidad para los pobres y, de regencia del Estado en 
épocas de globalización”, declaró. 

Mientras que la bancada del Par-do Revolucionario Ins-tucional (PRI) en el Senado de la República, 
también acordó votar a favor la reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, siempre y cuando la mayoría de Morena y sus aliados acepten hacer modificaciones. 

hUps://www.24-horas.mx/2022/01/31/pri-mc-y-gpplural-dicen-si-a-la-reforma-energe-ca-pero-con-
cambios/

https://www.24-horas.mx/2022/01/31/pri-mc-y-gpplural-dicen-si-a-la-reforma-energetica-pero-con-cambios/
https://www.24-horas.mx/2022/01/31/pri-mc-y-gpplural-dicen-si-a-la-reforma-energetica-pero-con-cambios/
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SUSPENDE SUPREMA CORTE SESIÓN POR FALLA EN EL AIRE 

ACONDICIONADO 
 

Debido a una falla técnica en el aire acondicionado, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación suspendió la sesión en donde se revisaría la acción de inconstitucionalidad presentada por 

diputados de la oposición en torno a la Ley General de Revocación de Mandato, por lo que los trabajos 

continuarán este martes. 

 

R F - Suspenden sesión en la Suprema Corte - 31 ENE 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hU1EmPqBRnaafjYTwLHeenKgqiAmxAZw/view
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Se definirá una agenda para organizar foros en la materia y todos los grupos 
parlamentarios participen: diputada Sánchez Ortiz 

Boletín No.0919 

 

Estudian en Comisión viabilidad de iniciativas ante una eventual reforma político-electoral de 
alto calado 

 

• Se definirá una agenda para organizar foros en la materia y todos los grupos parlamentarios 
participen: diputada Sánchez Ortiz 

 

• Se han recibido 28 propuestas para su análisis, precisó 

 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), 
afirmó que se estudia la viabilidad de cada iniciativa para valorar su inclusión en el segundo periodo 
ordinario de sesiones que inicia mañana, a fin de analizar los escenarios de una posible reforma 
político-electoral de alto calado. 

 

Informó que convocará a la junta directiva de la Comisión para definir la planeación de los asuntos 
parlamentarios turnados.  



		

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 01/02/2022 LEGISLATIVO 

Invitó a las y los integrantes a presentar propuestas para definir la agenda y organizar foros en la 
materia, con el objetivo de que todos los grupos parlamentarios participen, porque la Comisión tiene a 
su cargo una reforma político-electoral que busca garantizar la democracia en el país. 

Sobre los asuntos turnados a la Comisión, la diputada Sánchez Ortiz señaló que son un total de 28 
iniciativas que plantean modificar diversas disposiciones de la legislación en materia electoral y de la 
Constitución Política.  

Comentó que la presidencia solicitará una prórroga de las 20 iniciativas turnadas sólo a la Comisión y 
de las dos turnadas a comisiones unidas, donde tiene primer turno para dictaminar, una vez que se 
publique su prevención en la Gaceta Parlamentaria, de manera inmediata, para incrementar su tiempo 
a 90 días para su dictamen. 

Respecto de las dos iniciativas turnadas a comisiones unidas, donde la Comisión de Reforma Político-
Electoral tiene segundo turno para dictaminar, se está en espera de cualquier indicación de la comisión 
responsable del dictamen y respecto a las cuatro propuestas para emitir opinión, se encuentra atenta 
en conocer su proceso legislativo, explicó. 

Indicó que instruyó a la secretaría técnica de la Comisión para que se envíen, vía electrónica, todas las 
iniciativas a las y los integrantes a partir de mañana, a fin de que las consulten, valoren y, en su caso, 
presenten propuestas que las enriquezcan. 

Participación de las y los diputados 

La diputada de Morena, Simey Olvera Bautista, consideró la importancia de analizar la presencia del 
titular del INE en las diferentes reuniones plenarias de los partidos políticos. “Es un asunto que debe 
estar a debate, no es una cuestión menor que la persona que encabeza un órgano autónomo esté 
involucrada. Tiene toda la libertad de participar en asuntos políticos, pero no desde el ámbito donde 
debe ser árbitro”.  

Del PAN, el diputado Santiago Torreblanca Engell aseguró que “los consejeros del INE no sólo tienen 
el derecho, sino la obligación de estar cercanos a los partidos; malo sería que lo hicieran ocultos o en 
lo oscurito, sin que se supiera qué dijeron; acudieron y asistieron porque dos grupos parlamentarios 
los invitaron”.   



		

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 01/02/2022 LEGISLATIVO 

Por el PRI, el diputado Javier Casique Zárate invitó a sus pares a actuar con mucha sensatez y 
prudencia. Los demócratas deben aspirar a que la revocación de mandato conduzca a la conciliación 
y a la genuina unidad nacional, sin visiones totalitarias ni distorsionar su esencia ni albergando ánimos 
políticos que no correspondan al mandato ciudadano. Llamó a trabajar con disciplina y lealtad en la 
Comisión y debatir en un ambiente cordial. 

El diputado de Morena, Hamlet García Almaguer, comentó que quienes han obstaculizado el proceso 
de revocación de mandato son los consejeros de la mayoría del INE. “La serie de ataques a la 
democracia vienen del INE”. Celebró que se castigue el financiamiento ilícito que llegó a las campañas 
electorales en 2012. 

Del PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez llamó a fortalecer la democracia desde la Comisión y a 
“no jalonearse”, priorizando la responsabilidad para alentar y consolidar la participación de la 
ciudadanía. Propuso hacer foros de discusión con el INE y las instancias inmersas en el proceso 
electoral para llegar a buenos términos respecto a las iniciativas que se plantean. Pidió que de manera 
conjunta armen un calendario y se discuta el tema. 

 

--ooOoo-- 
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Morena requiere de 60 votos de diputados de 
oposición para aprobar la reforma eléctrica 

Un total de 60 votos de diputados federales de la oposición se requieren para alcanzar la mayoría 
calificada en la cámara baja para aprobar la reforma eléctrica, que promete evitar el aumento de 
costos a la tarifa eléctrica, indicó la legisladora Ivonne Cisneros Luján. 
La legisladora confió en el diálogo que pueden tener los legisladores de Morena con los diputados 
federales de oposición para lograr la aprobación de la reforma eléctrica. 
Expuso que los 20 presidentes de comisiones legislativas del partido Morena tienen siempre la actitud 
del diálogo con la oposición. 
 

https://formato7.com/2022/01/31/morena-requiere-de-60-votos-de-diputados-de-oposicion-para-
aprobar-la-reforma-electrica/ 

 

 

 

 

 

https://formato7.com/2022/01/31/morena-requiere-de-60-votos-de-diputados-de-oposicion-para-aprobar-la-reforma-electrica/
https://formato7.com/2022/01/31/morena-requiere-de-60-votos-de-diputados-de-oposicion-para-aprobar-la-reforma-electrica/
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https://palabrasclaras.mx/estatal/justifica-diputada-federal-que-funcionarios-publicos-esten-en-

padron-de-beneficiarios-de-pension-para-adultos-mayores/ 

 

 

 

https://palabrasclaras.mx/estatal/justifica-diputada-federal-que-funcionarios-publicos-esten-en-padron-de-beneficiarios-de-pension-para-adultos-mayores/
https://palabrasclaras.mx/estatal/justifica-diputada-federal-que-funcionarios-publicos-esten-en-padron-de-beneficiarios-de-pension-para-adultos-mayores/
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Boletín No.0920 

 

La Comisión Asuntos Frontera Sur se reunió con el titular del Instituto Nacional de la Economía 
Social 

 

En reunión ordinaria semipresencial, la Comisión Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael 
Brito Mazariegos (Morena), sostuvo una reunión de trabajo con Juan Manuel Martínez Louvier, director 
general del Instituto Nacional de la Economía Social (INAES), para conocer la situación de este sector 
y los proyectos de la actual administración. 

 

El diputado Brito Mazariegos explicó que la economía social y solidaria es un conjunto de iniciativas 
socioeconómicas y culturales que se basan en el cambio de paradigma sustentado en el trabajo 
colaborativo de las personas y la propiedad colectiva de bienes. 

“Puede ofrecer ventajas importantes para la política social, permite adecuar las políticas a las 
preferencias y necesidades de los ciudadanos, mantiene unidas a las comunidades y fortalece los 
procesos de integridad social y productiva”, subrayó. 

Aseguró que sus acciones aportan una propuesta de transformación que no solo satisface las 
necesidades inmediatas ante la actual emergencia sanitaria, sino que puede contribuir a un mundo 
postpandemia más sostenible e igualitario.  

“Se piensa que la economía social es marginal, de producción de básicos con poca innovación 
tecnológica, pero hay 3 mil 600 cooperativas ricas en el planeta”, añadió. 
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Del PRI, la diputada Sofía Carvajal Isunza señaló que para lograr una economía social es necesario 
descentralizar la economía y respetar el federalismo para que cada estado y municipio administre sus 
recursos conforme a su necesidad, así como un Estado de derecho sólido que brinde seguridad a la 
ciudadanía, pues hay comunidades donde pagan derecho de piso y asumen el costo de la seguridad 
para proteger sus bienes y comercios”. 

En su exposición, Martínez Louvier afirmó que México es de los países más desiguales, pues hay un 
comportamiento inmoral, ya que el 50 por ciento del país accede al 9.2 por ciento del ingreso, mientras 
que el uno por ciento al 26.1 por ciento del ingreso, lo que es un dato brutal.  

“Cuando ese 9.2 por ciento se lleva a la vida y la gente busca resolver sus necesidades de comida, 
transporte, ocio, se transforma en menos .2 por ciento, mientras que el uno por ciento más rico, después 
de transacciones, accede al 46.9 de la riqueza”, abundó. 

Lo anterior, explicó, se debe a que cuando a los grupos más pobres no les alcanza el ingreso, solicitan 
préstamos en locales “de pagos chiquitos para pagar poquito” que no son verdad pues terminan 
pagando cuando menos el doble y endeudados. 

Agregó que esto se debe a que la estructura económica que tenemos para la resolución de las 
necesidades básicas de la población está mediada por empresas y ejercicios económicos que tienen 
ánimo de acumulación, con una escala tan potente que terminan capturando las rentas de los más 
pobres. 

Por ello, cuestionó sobre qué pasaría si tuviéramos una estructura económica que haga que esa 
solución de las necesidades básicas de las personas sea de forma comunitaria y distributiva, en lugar 
de capitalista y concentradora. “Se cree que la economía social es marginal o pequeñita, solo para 
producción de materias primas y poca sofisticación electrónica”. 

Resalta proyectos para economía social 

Comentó que uno de los proyectos emblemáticos que impulsan es la constitución de una cooperativa 
en vías de instrumentar una empresa mixta para que Mexicana de Aviación “vuelva a volar” este mismo 
año, donde los trabajadores tendrían el 43 por ciento de la propiedad de esta nueva línea aérea, lo 
cual, aclaró, aún es complejo debido a que se encuentra en litigio. 
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Añadió que esto sería una posibilidad también en el caso de Aeromar para que no deje de volar. 
“Queremos que la economía social esté en todas partes, hasta en el cielo”. 

Respecto a las Gasolineras para el Bienestar dijo que hay 70 puntos donde se está trabajando con 
comunidades, ya que con el modelo actual, en las más apartadas y más pobres se cobra más cara la 
gasolinera por los costos del transporte del combustible. “Deben ser cooperativas de consumo nuevas. 
El INAES ayuda, vemos la viabilidad técnica, donde los órganos reguladores generen los permisos y 
PEMEX una franquicia donde se asegure que solo se le compre a PEMEX”. 

El titular del INAES resaltó las cooperativas de energía, compatibles con la reforma energética 
planteada por el Ejecutivo, ideadas bajo el modelo de prosumidores (productores y consumidores). 
“Estamos viendo los mecanismos financieros y de capitalización; comprar los medios de producción 
podría tener una eficiencia en las comunidades de difícil acceso”. 

Abundó que los grandes proyectos de la administración como el aeropuerto Felipe Ángeles, el Tren 
Maya y el Transístmico deben beneficiar a las comunidades, mediante opciones como pequeños 
hoteles de gestión comunitaria y negocios que sean de la gente. 

12 millones de familias en sistemas cooperativos 

El funcionario indicó que los sistemas cooperativos de ahorro y préstamo han llegado a 8.5 millones de 
socios en 152 cooperativas registradas en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, lo que sumado 
a las cooperativas básicas y otros ejercicios parecidos hace que haya cerca de 12 millones de familias 
atendidas mediante estos sistemas financieros.  

“Han llegado este año a 205 mil millones de pesos en activos y 30 mil millones de pesos en liquidez, 
es decir dinero que no han podido colocar como créditos”. 

Advirtió que hoy la normatividad hace complicado que este capital fluya hacia la producción y el 
desarrollo, pues solo es hacia el consumo.  

Secretario del Consejo Alimentario de Chiapas 

Posteriormente, la Comisión se reunió con Roberto Grajales Andrade, secretario del Consejo 
Alimentario de Chiapas, para hablar sobre el enfoque de gobernanza en donde es importante la 
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participación social y empresarial como beneficiarios de políticas públicas y ejecución de presupuestos, 
a fin de romper con la falta de competitividad en la región. 

Explicó que las principales causas son la laboral, debido a un 30 por ciento de desnutrición y 
analfabetismo y escasa capacitación laboral, lo que está ligado a la corriente migratoria, así como a la 
falta de competencia fitosanitaria. 

Planteó desarrollar centros de alojamiento, alimentación y capacitación, así como certificación de 
competencias laborales, que les ayude a un destino cierto en las 28 entidades donde tiene presencia. 

--ooOoo-- 
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ENTREVISTA / ALEIDA ALAVEZ (DIPUTADA – MORENA) 
 

“Tenemos del periodo anterior más de 40 dictámenes que quedaron listos, que tienen que ver con 

violencia política, bueno más bien violencia hacia las mujeres, en varios sentidos y estos ya quedaron 

como dictámenes, vamos a llegar a discutirlos, además también de varias mesas de trabajo que se 

están haciendo en otros temas de comisiones legislativas, como lo es el Código Nacional de 

Procedimientos Civiles, la Ley de Justicia Cívica, hay una minuta, esta también es muy importante, que 

llegó del Senado sobre la Ley Nacional de Movilidad. También en la reunión plenaria que tuvimos con 

nuestra bancada recibimos la visita del secretario de Gobernación y del presidente del partido y bueno 

pues recabamos algunos temas”. 

 

Entrevista Aleida Alavez.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BTZ7GXrVljhWfOX3PYcXADt7X9W95dNe/view
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‘¿De dónde sacan que 4T 0ene que vivir a tor0lla y frijoles?’: 
Patricia Armendáriz defiende a hijo de AMLO 

La diputada Patricia Armendáriz salió en defensa de José Ramón López Beltrán, hijo mayor del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, después de que una invesDgación de Mexicanos Contra la 
Corrupción y la Impunidad 
reveló que presuntamente 
cuenta con dos propiedades 
millonarias en Houston, Texas. 

“¿De dónde sacan que la 4T 
tenemos que vivir a torDlla y 
frijoles? No han entendido 
nada. Somos hijos del esfuerzo, 
de todas las extracciones 
sociales y disfrutamos los frutos 
de nuestro esfuerzo, sin excesos 
arDficiales para parecernos a 
quienes no somos”, comentó 
Patricia Armendáriz, diputada 
de Morena. 

También destacó que los funcionarios de la Cuarta Transformación están unidos por un compromiso 
social con los pobres, así como por el bien de México y dijo que detestaban la corrupción. 

Ello después de las críDcas y cuesDones a la austeridad republicana de la Cuarta Transformación (4T) 
que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador, debido al descubrimiento del esDlo de vida 
de su hijo, José Ramón López por las propiedades con las que presuntamente cuenta en Estados Unidos 
y que están a nombre de su esposa Carolyn Adams. 

De acuerdo con la invesDgación, José Ramón, hijo de López Obrador, vivió en una mansión en Conroe, 
Texas que era propiedad de un alto direcDvo de Baker Hughes, una de las compañías petroleras más 
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grandes del mundo, con la que el gobierno de México Dene contratos vigentes por más de 151 millones 
de dólares. 

También señala que, posteriormente, se mudó a una residencia en la localidad de Cypress, en el 
condado de Harris, Texas, valuada en 1 millón de dólares. Además, posee una camioneta Mercedes 
Benz, con un costo aproximado de 68 mil 675 dólares, aproximadamente 1.4 millones de pesos 
mexicanos. 

La invesDgación generó una serie de críDcas contra el supuesto esDlo de vida que José Ramón López y 
Carolyn Adams, su esposa, Denen en Estados Unidos. 

haps://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/31/de-donde-sacan-que-4t-Dene-que-vivir-a-
torDlla-y-frijoles-patricia-armendariz-defiende-a-hijo-de-amlo/

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/31/de-donde-sacan-que-4t-tiene-que-vivir-a-tortilla-y-frijoles-patricia-armendariz-defiende-a-hijo-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/31/de-donde-sacan-que-4t-tiene-que-vivir-a-tortilla-y-frijoles-patricia-armendariz-defiende-a-hijo-de-amlo/
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Diputado	muestra	cómo	“aliviar	las	anginas”	
En	plena	ola	Covid	nos	hemos	estado	enterando	de	cosas	que	hacen	nuestros	 funcionarios	desde	el	
Presidente	que	recomienda	el	vaporub	hasta	esto	que	hizo	el	diputado	federal	de	Morena,	integrante	
de	la	Comisión	de	Salud,	Emmanuel	Reyes,	mostró	cómo	“tronar”	las	anginas	a	través	de	un	video	que	
difundió	en	su	cuenta	de	Tiktok.	

https://drive.google.com/file/d/1L-Jb2lSwrrziZHQlkHUq85PvIO_qSD2q/view 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

01/02/2022 LEGISLATIVO

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

01/02/2022 LEGISLATIVO

 

PAN dice que no cree en la reforma eléctrica, ni la va respaldar 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, señaló que su par<do no cree ni apoyará la reforma 
eléctrica.  

“Por eso nosotros lo hemos dicho con absoluta claridad: no creemos en la contra reforma eléctrica del 
gobierno ni la vamos a respaldar, 
porque va a generar energía más 
cara y más contaminante, en 
p e r j u i c i o d e t o d o s , 
par<cularmente de las futuras 
generaciones”, refirió. 

E n l a i n s t a l a c i ó n d e l a 
C o o r d i n a c i ó n d e M e d i o 
Ambiente, Sustentabilidad y 
Cambio Climá<co a cargo del 
diputado federal, Gabriel Quadri, 
e n b u s c a d e f r e n a r e l 
desmantelamiento del sector 

ambiental y la reforma eléctrica, el líder panista expuso que para el par<do el cuidado del medio 
ambiente, el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales y el impulso de las energías 
limpias y renovables, no es un tema nuevo ni de moda, pues estos conceptos vienen desde sus 
documentos básicos. 

“Nosotros hemos propuesto que se usen los más de 73 mil millones de pesos anuales que da como 
subsidio el gobierno a la Comisión Federal Electricidad, éstos para la instalación de paneles solares, 
hasta lograr que cada hogar cuente con energía limpia y barata. Queremos que el gobierno subsidie a 
las familias que carecen de recursos económicos y que las familias con ingresos medios paguen con 
algún financiamiento la mitad del costo, mientras que las familias con ingresos altos paguen la totalidad 
del costo en sus paneles solares”, comentó. 

hSps://poli<co.mx/pan-dice-que-no-cree-en-la-reforma-electrica-ni-la-va-respaldar

https://politico.mx/pan-dice-que-no-cree-en-la-reforma-electrica-ni-la-va-respaldar
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PAN iniciará campaña para defender al INAI, CIDE e INE 

El Grupo Parlamentario del PAN en San Lázaro convocará a una conferencia de prensa para lanzarse en 
favor de ins;tuciones que han tenido controversias con el presidente Andrés Manuel López Obrador, de 

acuerdo con fuentes de Polí;co MX.  

De cara a las elecciones en 2022, el 
PAN cree que un discurso que 
defienda al Ins;tuto Nacional 
E lectora l ( INE) , a l Centro de 
Inves;gación y Docencia Económicas 
(CIDE), al Ins;tuto Nacional de 
Tr a n s p a r e n c i a , A c c e s o a l a 
Información y Protección de Datos 
Personales (INAI), será su carta fuerte 
para el inicio oficial del segundo 

periodo de sesiones que arranca este martes. 

Apenas hace unos días, al término de su plenaria, aseguraron que es urgente actuar para defender a los 
mexicanos del autoritarismo que se vive en México, destacando el fortalecimiento a la democracia, 
entre otros temas como la lucha contra la corrupción, la defensa y la protección a órganos autónomos, 
entre otros. 

hSps://poli;co.mx/pan-iniciara-campana-para-defender-al-inai-cide-e-ine 

https://politico.mx/pan-iniciara-campana-para-defender-al-inai-cide-e-ine
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Solicita PAN a la CNDH y FGR atraer el caso del bebé Tadeo 

Diputados federales y locales del PAN solicitaron formalmente a la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) y a la Fiscalía General de la República  (FGR), que atraigan el caso del bebé Tadeo, 
cuyo cadáver fue encontrado en un contenedor de basura del penal de San Miguel en Puebla.  

La tarde de este lunes, los integrantes de la bancada panista en la Cámara de Diputados y en el 
Congreso de la Ciudad de México, acudieron a las instalaciones de la CNDH y de la FGR para exigir que 
los gobiernos tanto de la capital del país, como de Puebla ofrezcan una explicación clara de lo sucedido 
con el bebé Tadeo, sustraído de un panteón en Iztapalapa y encontrado en el penal poblano. 

Los panistas condenaron los hechos y señalaron que ante la incompetencia mostrada por el gobernador 
Luis Miguel Barborsa, pidieron que la FGR ejerza la facultad de atracción del caso para ofrecer una 
jusScia pronta y expedita a la familia del menor. 

“Los diputados de Acción Nacional pedimos a la Comisión Nacional de Derechos Humanos emita una 
recomendación contundente a las autoridades de invesSgación tanto de la ciudad de México, como del 
estado de Puebla, creemos que es necesario dar una recomendación que brinde jusScia a la familia del 
bebé Tadeo, pero también necesitamos autoridades que realicen una invesSgación expedita y se 
jusScia”, señaló el diputado federal Héctor Saúl Téllez. 

Los legisladores por Puebla, Carolina Beauregard, Huberto Aguilar, Genoveva Villegas, Nancy Jiménez, 
María Guadalupe Leal, Mónica Rodríguez Della Vecchia, señalaron que tanto autoridades de la Fiscalía 
como de la comisión deben realizar las acciones expeditas para brindar jusScia a la familia del menor y 
claridad a la ciudadanía. 

“Han transcurrido dos semanas y media desde que se dio a conocer tan aberrante hecho, y las 
invesSgaciones tanto en la CDMX como en Puebla, aún no han arrojado claridad por qué los restos de 
Tadeo fueron sustraídos de su tumba, viajaron 140 kilómetros y fueron hallados al interior de la prisión 
poblana”, expusieron los diputados. 

h]ps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/31/solicita-pan-la-cndh-fgr-atraer-el-caso-del-bebe-
tadeo-374616.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/31/solicita-pan-la-cndh-fgr-atraer-el-caso-del-bebe-tadeo-374616.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/31/solicita-pan-la-cndh-fgr-atraer-el-caso-del-bebe-tadeo-374616.html
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Solicita Pérez investigar contratos otorgados por SCT 

 
El Diputado federal del PAN, Víctor Pérez, solicitó a la SCT investigar todas las asignaciones que ha 
realizado la delegación de Nuevo León en los últimos tres años en materia de obras públicas. 
 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/solicita-perez-investigar-
contratos-otorgados-por-sct/ar2341472?v=2 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/solicita-perez-investigar-contratos-otorgados-por-sct/ar2341472?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/solicita-perez-investigar-contratos-otorgados-por-sct/ar2341472?v=2
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Diputados del PAN piden a la FGR atraer caso del bebé 

Tadeo 

Legisladores federales y locales del Partido Acción Nacional, acudieron este lunes a las instalaciones 

de la Fiscalía General de la República (FGR) para exigir la atracción del caso del bebé Tadeo, sustraído 

de un panteón en Iztapalapa y encontrado en el basurero del penal de San Miguel, en Puebla. 

Los diputados federales Héctor Saúl Téllez, Carolina Beauregard, Humberto Aguilar Coronado, 

y Genoveva Huerta Villegas, entre otros, condenaron los hechos y afirmaron que “ante la 

incompetencia mostrada por el gobierno de Luis Miguel Barborsa”, la FGR debe ejercer la facultad de 

atracción para ofrecer una justicia pronta y expedita a la familia del menor. 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/01/31/diputados-del-pan-piden-a-la-fgr-atraer-caso-del-bebe-tadeo/ 

 

 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/01/31/diputados-del-pan-piden-a-la-fgr-atraer-caso-del-bebe-tadeo/
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ENTREVISTA / JOSÉ ANTONIO GARCÍA (DIPUTADO – PAN) 
 

“Vamos a proponer y a título personal para el periodo ordinario de sesiones, una iniciativa, ésta ya la 

presentamos ante el pleno legislativo de la Cámara de Diputados que reforma y que consiste en 

modificar los códigos penales, el federal y el nacional del procedimiento penal, con esto buscamos 

catalogar en esta iniciativa el robo a transporte público pero como delito que amerite prisión 

preventiva oficiosa y del mismo modo establecer también sanciones de hasta 15 años de prisión para 

quien cometa dicho ilícito, nosotros vamos a buscar con esto la sensibilidad de los demás grupos 

parlamentarios, creo que no vamos a tener ningún problema de que esta iniciativa camine”. 

 

Entrevista José Antonio García.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1rLNjEjjG6s-8Df_1cn8I1uCKn4aH5Rv2/view
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Pide diputado federal investigar contratos de obra en SICT 
 

Ante el presunto desaseo en las obras de pavimentación de la Carretera Nacional, el diputado federal 
del PAN, Víctor Pérez Díaz, solicitó este lunes oficialmente a la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) investigar todos los contratos asignados por el Centro Nuevo 
León en los últimos tres años en cuestión de obra pública.  

Lo anterior luego de conocerse que los retrasos de dos 
meses en las obras de recarpeteo de Carretera Nacional son 
obra de la empresa Grupo Industrial Permart, cuestionada a 
nivel nacional por estar bajo investigación por presunto 
contrabando de hidrocarburos encabezado por su 
propietario Sergio Carmona Angulo, ejecutado en diciembre 
pasado en San Pedro Garza García. 

El también presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la Cámara de Diputados 
pidió además, en su escrito dirigido al secretario de SICT, Jorge Arganis Díaz Leal, rendición de cuentas 
de las empresas, cómo se han realizado los procesos de licitación, situación legal de las constructoras y 
si han cumplido a cabalidad con las obras asignadas en los últimos tres años.  Pérez Díaz cuestionó el 
hecho de que la dependencia federal y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) tienen un convenio 
por el que supuestamente se investigan estos antecedentes antes de otorgar una obra, sin embargo, 
los filtros fallaron con la constructora Grupo Industrial Permart. 

“Usted, señor secretario, indicó en aquella ocasión que la colaboración de SICT y la UIF garantizará, de 
manera preventiva, a través de acciones de análisis de información y correctiva por la vía de la 
denuncia, que las contrataciones públicas no sean espacios de beneficios personales, evitando 
desviaciones de los recursos públicos institucionales. 

“Sin embargo, al parecer fallaron estos filtros, pues pese a ello la empresa Permart ganó la 
adjudicación de la obra para dicho tramo de la Carretera Nacional en Nuevo León”, denunció. 

El legislador federal panista dijo que las fallas en esta obra de Permart no es un caso aislado, ya que 
otros dos tramos de la Carretera Nacional, de rehabilitación de la carpeta asfáltica en los municipios de 
Allende y Hualahuises, también muestran un enorme rezago en su ejecución por parte de las 
constructoras Proyectos Mantenimientos y Construcciones DELIM, Euro Importaciones y 
Distribuciones, Adproco Constructora y RT Pavimentos. 

https://www.milenio.com/politica/pide-diputado-federal-investigar-contratos-obra-sict 
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Inician diputados federales del PRI III 
Reunión Plenaria, para definir 

Agenda Legislativa a favor de México 
 

El Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) dio inicio esta mañana a su III 

Reunión Plenaria para definir los temas que defenderán en su Agenda Legislativa, a fin de dar 

continuidad y fortalecer las propuestas realizadas en el primer año de trabajos de la LXV Legislatura, 

pensadas en el bienestar y mejor calidad de vida de los mexicanos, en rubros económicos, políticos y 

sociales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inician-diputados-federales-del-pri-iii-reunion-plenaria-para-definir-

agenda-legislativa-a-favor-de-mexico/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inician-diputados-federales-del-pri-iii-reunion-plenaria-para-definir-agenda-legislativa-a-favor-de-mexico/
https://hojaderutadigital.mx/inician-diputados-federales-del-pri-iii-reunion-plenaria-para-definir-agenda-legislativa-a-favor-de-mexico/
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h#ps://www.reforma.com/alito-confirmo-expulsion-de-quirino-afirma-senadora/ar2341307?v=1 

https://www.reforma.com/alito-confirmo-expulsion-de-quirino-afirma-senadora/ar2341307?v=1
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“Esencia de reforma energética no está sujeta a 
modificaciones”: Benjamín Robles 

El vicecoordinador del Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados, Benjamín Robles, aseguró que la 
esencia de la Reforma Energética que envió el ejecutivo, no está sujeta a modificaciones. 

Así lo dijo durante la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, ante la 
expectativa de que la oposición está exigiendo ajustes.  

“Ante la expectativa de quizás, hacer algunos ajustes, 
como lo han dicho algunos compañeros diputados de 
Morena, pero sabiendo que la esencia de la propuesta 
del presidente Andrés Manuel López Obrador no la 
vamos a modificar” advirtió. 

 El legislador de Oaxaca sostuvo que la reforma eléctrica 
permitirá rescatar a la industria, recuperar la rectoría de 
ese sector, evitar abusos y garantizar que la gente pague lo justo en materia eléctrica. 

Recordó que su bancada ha contribuido con sus aliados de Morena, para realizar foros informativos 
sobre la reforma eléctrica en los distritos electorales, y sostuvo que como ese apoyo, el PT ha sido 
parte fundamental de la llamada cuarta trasformación. 

“Fue, además, una bancada determinante en la consolidación de una nueva e inédita mayoría 
parlamentaria que encausó el proyecto obradorista, al tiempo que planteo, como ustedes saben 
compañeras y compañeros, cada discurso de confrontación y de descalificación de la oposición, una 
oposición cada vez más desmoralizada repudiada socialmente y derrotada tanto electoral como 
moralmente”, dijo. 

Hasta esta tarde a la plenaria petista, han acudido como invitados el Secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, y la Secretaria de Energía, Rocío Nahle. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/esencia-de-reforma-energetica-no-esta-sujeta-
modificaciones-benjamin-robles 
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Consulta de revocación y reforma eléctrica marcarán gobierno 
de AMLO: Adán Augusto 

El ejercicio de la consulta para la revocación de mandato y las reformas eléctrica y electoral marcarán al 
gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, afirmó el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández.  

El Dtular de Gobernación afirmó que “el 
país se encuentra en un momento crucial, 
que marcará el rumbo del actual gobierno 
por la revocación de mandato, que se 
realizará el próximo 10 de abril, así como 
por las reformas eléctrica y electoral”. 

Al parDcipar en la reunión plenaria de los 
diputados federales del ParDdo del Trabajo 
(PT), el funcionario llamó a los legisladores 
de la alianza de la llamada Cuarta Transformación a salir a las calles a defender las reformas y la 
consulta ciudadana de abril próximo. 

Sobre la reforma eléctrica, comentó que “el objeDvo es proteger el liDo para que este elemento sea 
propiedad de la nación; esta riqueza para las futuras generaciones no debe ser explotada 
indiscriminadamente”, afirmó. 

Puntualizó que dicha iniciaDva también “garanDza la operaDvidad de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), así como tarifas justas de energía para las y los mexicanos”. 

En el tema de revocación de mandato, Adán Augusto López Hernández pidió a las y los legisladores 
“salir a las calles para que la sociedad parDcipe en este ejercicio”. 

La reforma eléctrica propuesta por el presidente López Obrador plantea dar a la CFE el 54 por ciento del 
mercado nacional de la energía eléctrica y a la iniciaDva privada el 46 por ciento. 
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ParDdos de la oposición han alertado sobre el control que tendría el Estado en la energía eléctrica en 
caso de aprobarse la reforma consDtucional. Asimismo, han criDcado al Gobierno por no apostar por el 
desarrollo de energías limpias, como lo están haciendo otros países del mundo. 

Incluso, especialistas han señalado que la iniciaDva de reforma eléctrica debilitaría financiera y 
operaDvamente a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ya que se desDnarían recursos escasos para 
fortalecer la generación eléctrica del país en vez de inverDrlo en la red nacional de transmisión. 

hZps://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/31/consulta-de-revocacion-y-reforma-electrica-
marcaran-gobierno-de-amlo-adan-augusto/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/31/consulta-de-revocacion-y-reforma-electrica-marcaran-gobierno-de-amlo-adan-augusto/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/31/consulta-de-revocacion-y-reforma-electrica-marcaran-gobierno-de-amlo-adan-augusto/
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Comentario	/	Salomón	Chertorivski	(Diputado	–	
Movimiento	Ciudadano)	

“Hoy	los	diputados,	las	diputadas	de	Movimiento	Ciudadano	tuvimos	nuestra	reunión	plenaria,	después	
tuvimos	 una	 reunión	 conjunta	 con	 el	 grupo	 parlamentario	 del	 Senado	 de	 Movimiento	 Ciudadano.	
Mañana	empieza	el	nuevo	periodo	de	sesiones	y	es	un	periodo	de	sesiones	cargado	de	temas	relevantes,	
de	temas	importantes;	estaremos	discutiendo	los	más	mencionados”.	

“Todavía	faltan	quince	días	del	Parlamento	Abierto	con	la	discusión	de	la	reforma	eléctrica.	Movimiento	
Ciudadano	ha	sido	muy	claro	en	este	sentido;	estamos	convencidos	que	no	hay	realmente	materia	para	
discutir,	que	es	una	monstruosidad	de	reforma	lo	que	se	está	poniendo	de	frente	y	que	no	tendríamos	
que	estar	ni	siquiera	que	estar	abriendo	la	posibilidad	de	discutir	esa	reforma	como	está”.	

https://drive.google.com/file/d/1K8MlU-YX8-bnjs067hlKlG9Il3HZ7iod/view 
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La Reforma Eléctrica monopolizará un sector en decadencia: Mirza 
Flores 

Mirza Flores Gómez, vicecoordinadora en la Cámara de Diputados del Movimiento Ciudadano (MC), 
aseguró durante una entrevista para El Heraldo de México que la bancada ha enfocado sus esfuerzos 
en mantener un amplio contacto con los ciudadanos, empresarios y campesinos a fin de acercarse a las 
agendas que requiere el país. A su vez, subrayó la 
búsqueda en la que se han encontrado para 
otorgarle al estado de Jalisco un trato "mucho más 
justo" por parte de la federación, así como los 
recursos pertinentes para cada estado. 

En cuanto a la Reforma Eléctrica, la funcionaria 
aseguró que "marca pasos hacia atrás" y puntualizó 
en la desventaja en la que se encuentra el país al 
apostar en tecnologías del pasado, lo contrario a 
apostar por energías limpias y renovables.  

En relación a la Reforma Eléctrica y las iniciativas dentro de las mesas de parlamento abierto, Flores 
insistió en la necesidad de continuar el diálogo dentro de las comisiones  

"Es terrible que no le han dicho al país, no nos han comunicado, cuanto le costaría a México en 
términos de nuestros impuestos que en lugar de invertirlos en salud, o en desarrollo económico se 
están invirtiendo en pagar anticipadamente multas a nivel internacional por cancelar contratos con 
empresas y bancos extranjeros para echar a andar esta reforma, eso sería inadmisible." 

"Tampoco nos han dicho cuanto le costará al país las multas que a nivel internacional nos pondrían 
porque México está comprometido con la comunidad internacional para reducir emisiones de gas 
efecto invernadero y para invertir en energías limpias y renovables, si no lo hacemos en la forma en la 
que nos comprometimos podemos ser sujetos a multas  y a sanciones a nivel internacional. " 

En este sentido, aseguró que "levantarán la voz" a fin de focalizar esfuerzos en los riesgos de las y los 
mexicanos del país, por lo que recalcó en la importancia de contemplar con lentitud los riesgos que 
conllevan la Reforma Eléctrica. Además, señaló como "capricho", las intenciones del gobierno federal 
en querer invertir en las tecnologías para promover la Reforma Eléctrica, por lo que de igual forma 
aseguró que la CFE monopolizará el sector de electricidad. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/31/la-reforma-electrica-monopolizara-un-sector-
en-decadencia-mirza-flores-374639.html 
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Se busca garantizar la planeación del desarrollo metropolitano como mecanismo de 
colaboración y asociación 

Boletín No.0921 

 

Comisión avala opinión a dictamen en materia de desarrollo metropolitano 

 

• Se busca garantizar la planeación del desarrollo metropolitano como mecanismo de colaboración y 
asociación 

 

• Necesario, seguir trabajando en pro de las zonas metropolitanas: diputada Limón García (MC) 

 

La Comisión de Zonas Metropolitanas, presidida por la diputada María Elena Limón García (MC), 
aprobó la opinión a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman diversas disposiciones 
de la Constitución Política en materia de gestión y planeación del desarrollo metropolitano.  

 

La iniciativa, suscrita por la diputada Raquel Bonilla Herrera (Morena), propone un marco legal por 
medio del cual se establezcan condicionen de colaboración y coordinación entre municipios, toda vez 
que realizar distintas modificaciones permitiría que las autoridades fortalezcan sus mecanismos de 
colaboración y cooperación.  

Indica que para alcanzar la adecuada coordinación y colaboración entre municipios, se plantea la 
creación de un sistema nacional de planeación de zonas metropolitanas para señalar que la 
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coordinación se regirá por el citado sistema como política de carácter sectorial, siguiendo los objetivos 
del Plan Nacional de Desarrollo, de los programas federales y planes estatales y municipales en la 
materia  

La opinión que presenta la Comisión va en sentido positivo, ya que plantea una alternativa de solución 
para el programa de integración urbana en las zonas metropolitanas. Asimismo, considera que el 
derecho a la ciudad para todas y todos los mexicanos debe darse de manera oportuna, impulsando 
mecanismos y reglas claras desde el ámbito constitucional para establecer el derecho de las personas 
a disfrutar de una ciudad sustentable, asequible e inclusiva.  

También, la iniciativa señala que las zonas metropolitanas enfrentan diversos problemas urbanos en 
distintas áreas como la complejidad estructural y esto se complica cuando se compone de municipios 
pertenecientes a distintas entidades federativas.  

Intervención de las integrantes de la Comisión 

La presidenta de la Comisión, María Elena Limón García (MC), dijo que trabajarán en pro de las zonas 
metropolitanas. “Muchos vivimos en ellas y sabemos su problemática y la falta de un marco jurídico 
reglamentario”.  

Felicitó a la diputada Bonilla Herrera por su iniciativa. “Esto es muestra del trabajo que ha tenido durante 
la pasada Legislatura y en este tema para mejora de las mismas”.  

La diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) comentó que en tanto se avance en el consenso 
de una Ley de Desarrollo Metropolitano, la actual iniciativa abre las puertas y ofrece indicios para el 
trabajo a seguir en esta Legislatura.  

“Se acierta en que las ciudades constituyen la oportunidad de desarrollo y productividad más eficaz 
porque pueden garantizar el pleno acceso a derechos de todas las personas dada la alta concentración 
de recursos y servicios”, agregó.  

La diputada Bonilla Herrera indicó que la iniciativa pretende garantizar la planeación del desarrollo 
metropolitano como mecanismo de colaboración y asociación. “Este es el primer paso que estamos 
dando con una reforma constitucional para que estas zonas metropolitanas puedan dar el siguiente 
paso que es la Ley General en estas zonas”.  
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Señaló que lo trascendental de esta propuesta es contar con un marco normativo a nivel constitucional 
en materia de planeación metropolitana, para impulsar el desarrollo sostenible de estas zonas con 
recursos, programas y proyectos que nos lleven a una mayor rentabilidad para cada región. 

 

--ooOoo-- 
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ENTREVISTA / MIRZA FLORES GÓMEZ (DIPUTADA – MC) 
 

“Siempre nos hemos distinguido por tener una agenda diferenciadora, que siempre ha sido muy 

ciudadana. Nos ha distinguido que siempre hemos estado en la calle, en contacto con las ciudadanas y 

los ciudadanos, con empresarios, con campesinos y eso nos permite acercarnos a las agendas que 

verdaderamente necesita México. Una agenda que aglutina muchas causas. Nos importa mucho el 

tema de la democracia, el federalismo en el sentido de los temas fiscales de los estados, que tengan un 

nuevo trato, mucho más justo por parte de la Federación”. 

 

MCFloresHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1Be2pTgzzzCykMoMTfcfrPfrsogPiDPWr/view
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Paco Huacus Esquivel, asistió a la clausura de la 
Plenaria del PRD 

 
El diputado federal del PRD, Francisco Huacus Esquivel, asistió a la clausura de la Plenaria del Grupo 
Parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados. 
Huacus Esquivel señaló que, en la reunión se abordaron temas de gran interés nacional, además se 
reforzará la ruta de trabajo que siempre es en beneficio de las y los mexicanos 
El legislador michoacano agradeció la anfitrionía de la Diputada Laura Fernández Piña y el 
acompañamiento de las y los invitados especiales. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,100853/titulo,Paco+Huacus+Esquivel%2C+asisti%C3%
B3+a+la+clausura+de+la+Plenaria+del+PRD/ 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,100853/titulo,Paco+Huacus+Esquivel%2C+asisti%C3%B3+a+la+clausura+de+la+Plenaria+del+PRD/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,100853/titulo,Paco+Huacus+Esquivel%2C+asisti%C3%B3+a+la+clausura+de+la+Plenaria+del+PRD/
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PRI expulsará a Quirino Ordaz 

 
Quirino Ordaz Coppel, exgobernador de Sinaloa, será expulsado del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI). El PRI dio a conocer la noticia mientras se desarrolla la octava sesión plenaria del 

Senado, donde participan el presidente nacional del partido, Alejandro "Alito" Moreno y los trece 

senadores del partido, entre ellos el senador Sinaloense, Mario Zamora Gastélum, donde desarrollan la 

agenda que impulsará el tricolor en el próximo periodo de sesiones del Senado. 

 
https://www.debate.com.mx/politica/PRI-expulsara-a-Quirino-Ordaz-20220131-0129.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/PRI-expulsara-a-Quirino-Ordaz-20220131-0129.html
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Juez ordena a SRE solicitar información a EU por 
bloqueo de cuentas a García Cabeza de Vaca 

 
Un juez federal ordenó a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) que solicite información 
al Departamento de Justicia de Estados Unidos y al Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas 
en inglés), para conocer si el agregado jurídico en la embajada de EU en México está facultado para 
iniciar investigaciones y pedir el bloqueo de cuentas bancarias a la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF). 
 
 
https://www.milenio.com/policia/garcia-cabeza-vaca-sre-solicitar-informacion-eu-bloqueo-cuentas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/temas/unidad-de-inteligencia-financiera-uif
https://www.milenio.com/temas/unidad-de-inteligencia-financiera-uif
https://www.milenio.com/policia/garcia-cabeza-vaca-sre-solicitar-informacion-eu-bloqueo-cuentas
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Encontronazo en Cuencamé deja 7 muertos 
 
El choque entre un taxi y un tráiler, en la carretera Cuencamé-Zacatecas, dejó como saldo siete 

personas muertas, entre ellas un bebé de dos meses y tres menores de 11, siete y dos años de edad. 

Fue la Fiscalía General del Estado (FGE), la dependencia que confirmó lo anterior y además agregó que 

entre las personas muertas estaban Cipriana Mendoza Reséndiz y Laura Isabel Martínez Silos, de 67 y 

27 años de edad, además un bebé de dos meses y tres niñas de 11, siete y dos años de edad. 

 

https://www.elsoldedurango.com.mx/policiaca/encontronazo-en-cuencame-deja-7-muertos-7803589.html 

 

 

 

https://www.elsoldedurango.com.mx/policiaca/encontronazo-en-cuencame-deja-7-muertos-7803589.html
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Asesinan a periodista de Monitor Michoacán; medio 

denuncia amenazas previas 

 
Este lunes, un periodista del medio Monitor Michoacán, del municipio de Zitácuaro, fue asesinado a 
balazos por sujetos armados en la cochera de un despacho jurídico. La víctima es Roberto Toledo, de 
55 años, confirmó su colega del medio de comunicación, Armando Linares, quien a través de un live en 
Facebook señaló que fueron tres personas las responsables del crimen ocurrido este 31 de enero. 
 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/asesinan-a-periodista-de-monitor-michoacan-medio-denuncia-amenazas-
previas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/asesinan-a-periodista-de-monitor-michoacan-medio-denuncia-amenazas-previas/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/asesinan-a-periodista-de-monitor-michoacan-medio-denuncia-amenazas-previas/
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Medidas de protección hacia Lourdes Maldonado fueron 
modificadas en octubre: SSPC 
 
“Sí se cumplió con la protección a Lourdes Maldonado”, sostuvo Jorge Aguirre Carbajal, secretario 
técnico y de evaluación de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), en relación a las 
medidas de resguardo que estaban a cargo de agentes municipales de Tijuana, las cuales, asentó, 
fueron modificadas el 21 de octubre de 2021. Al participar en la reunión virtual de Grupo 21, precisó 
que, de acuerdo al mecanismo de protección a periodistas, desde el 12 de abril del año pasado, la SSPC 
brindó las medidas protección a la comunicadora. 
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/medidas-de-proteccion-hacia-lourdes-maldonado-fueron-modificadas-en-octubre-sspc-
7802559.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/medidas-de-proteccion-hacia-lourdes-maldonado-fueron-modificadas-en-octubre-sspc-7802559.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/medidas-de-proteccion-hacia-lourdes-maldonado-fueron-modificadas-en-octubre-sspc-7802559.html
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En 15 días, terminan los foros en materia eléctrica, que organiza Cámara de Diputados y convocó 

Junta de Coordinación Política, a cargo del priista Rubén Ignacio Moreira Valdez; aún es incierto el 

futuro de la reforma, cuando potenciales votos de calidad que tienen legisladores del PRI en San 

Lázaro, no definen el rumbo del proyecto que impulsa el Ejecutivo Federal. 

Y con modificaciones, porque el coordinador parlamentario del PRI, ya dijo que “así como está, no 

pasa”; tampoco creemos que sus correligionarios en el Senado, otorguen votos, cuando entre 

ellos, está quien promovió reforma energética de Enrique Peña en el 2013: Miguel Ángel Osorio 

Chong. 

Desde Palacio Nacional, aún no envían señales de la reforma a contrarreforma que plantea el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia eléctrica: si aumenta participación de los 

particulares en el mercado eléctrico nacional y, de manera proporcional, a todo el sector. 

O se aferra a lo que es su costumbre, cuando de reformas a la Constitución se trata: que se 

apruebe el decreto, sin cambiar una coma. 

En la Casa Blanca, enviaron a la contraparte estadounidense de Norma Rocío Nahle García, 

Jennifer Granholm, quien dejó en claro ante el presidente Andrés Manuel López Obrador y la ex 

diputada federal, “preocupaciones e inquietudes” del gobierno de Joe Biden, en la reforma. 

Controversial y puyante asunto para nuestro poderoso vecino del norte, el gobierno de la 

“transformación”, empresarios de Estados Unidos y de México, sigue en impasse y sólo falta que 

el político de Tabasco, envíe señal, para tranquilizar a inversionistas extranjeros y mexicanos, en el 

sector eléctrico del país. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

REFORMA ELÉCTRICA: “NO EXPROPIAR NI UN TORNILLO, ¡ABSOLUTAMENTE NADA!”; 46% A 

PRIVADOS, “EN MERCADO JUSTO”, ASEGURA ROCÍO NAHLE 
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Hoy, inicia en el Poder Legislativo de México, segundo periodo ordinario de sesiones del primer 

año de ejercicio en LXV Legislatura, y los cabildeos, seguramente se intensificarán entre los grupos 

parlamentarios, Morena-PAN-PRI-PRD-MC, para buscar acuerdos en la reforma eléctrica. 

Energías limpias, con participación de los particulares y luz barata para los mexicanos, es la 

apuesta de la oposición; de persistir e insistir, también en el grupo mayor, porque ni modos que 

en plena campaña electoral en la que está el promovente del proyecto, el jefe máximo del partido 

oficial y del Ejecutivo Federal, no ofrezcan a potenciales votantes, energía barata. 

De manera paralela, los foros en materia eléctrica, seguirán su realización y en 15 días, sabremos 

si hay oficio y voluntad política de aquellos partidos políticos en Cámara de Diputados, para 

aprobar reforma eléctrica, con modificaciones, cual esperan en la Casa Blanca. 

Por lo pronto, antier, en el último día de plenaria del grupo mayor en la sede del Paseo de la 

Reforma, número 135, una de las ponentes, fue la titular de Energía, Norma Rocío Nahle García, 

quien defendió porcentaje del 54 por ciento de participación en el mercado a Comisión Federal de 

Electricidad y 46 por ciento “a todos los privados que ya están aquí en México”, “una participación 

muy importante”, reiteró. 

-“… para que ellos, ahí, en un libre mercado justo, justo, participen entre ellos, participen. Y nos va 

a ayudar incluso, porque la CFE en su 54 por ciento, va a generar en una forma competitiva”. 

Tajante, defendió el proyecto de reforma eléctrica: 

“Es un muy buen modelo, encontramos, nos llevó mucho tiempo, pero encontramos este buen 

modelo. No se va a expropiar ni un tornillo, no se va a expropiar ¡absolutamente nada!, no les 

vamos a pagar nada a nadie, porque no les estamos quitando sus plantas, porque no les estamos 

diciendo que se vayan, porque no les estamos diciendo nada, nada más les decimos: ustedes se 

quedan en esta parte”. 

-“Este 46 por ciento, equivale al mercado de consumo que tiene Argentina. O sea, no es una cosa 

menor, es un volumen bastante considerable”, dice. 

La responsable de nueva refinería en Tabasco, refirió que el decreto que presentó a finales de 

septiembre pasado en San Lázaro el Presidente de la República, modifica 3 artículos de nuestra 

Ley de leyes: 25, 27 y 28; el 25, considera el litio, “como un área estratégica para la explotación del 

Estado y la electricidad, también”, explicó a senadores de Morena. 

Comparó: en el 2013, la reforma peñista, ubicó a CFE y Pemex, como empresas productivas del 

Estado, con administración y régimen distinto. 
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-“Nosotros estamos planteando que regresen a ser organismos del Estado, para que con ello, lo 

van a ver más adelante, tengan como área estratégica, tanto en este caso la CFE, tenga la libertad 

de generar toda la electricidad que se requiere”, resaltó. 

Rocío Nahle, recordó que CFE trabajaba como una sola empresa: generación, transmisión y 

distribución, que eran direcciones; en el 2013, separan y nombran subsidiarios; hicieron 6. 

-“Por ejemplo, este es un ejemplo básico, las presas que están en el Río Grijalva, hay cuatro 

presas; cada una pertenecía a una subsidiaria diferente y, entre ellas, no se podían comunicar, lo 

tenían prohibido, porque era una separación legal y obligada”, explicó. 

Admite que CFE, “tiene una capacidad muy grande de generación”, cuando llegan al poder, 

generaba 55%. Hoy, genera solamente 38 por ciento, “porque todos los privados habían dejado 

muchos permisos, fueron metiéndose al mercado”. 

Defiende “tarifas bajas” del servicio eléctrico: 

-“Entonces, en el artículo 28, también nosotros señalamos que la CFE mantiene una misión de 

servicio social y con ello, las tarifas desde que nosotros llegamos, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, a la secretaría de Hacienda, a la secretaría de Energía, a la Comisión Reguladora de 

Energía; es revisar que las tarifas no estén por encima de la inflación. Y lo hemos cumplido”. 

Explicó reparto actual del mercado eléctrico, entre CFE y “los privados”: 

-“Actualmente, CFE trae una generación del 38 por ciento; 31 por ciento productores 

independientes; 12 por ciento, de autoabasto; 15 por ciento, que son centrales construidas 

después del 2013 y 4 por ciento, de subastas a largo plazo”. 

De continuar así ese reparto en el mercado, advierte Rocío Nahle, “CFE va a terminar en 14 por 

ciento, en 15 por ciento”,  en generación de electricidad. 

Como también explica qué es el Centro Nacional de Control de Energía: 

-“... es el que distribuye toda la electricidad en el país. Ahí es donde se despacha la electricidad 

que producen, que generan todos; ahí, es donde se despacha cada minuto, cada segundo, la 

distribución de electricidad”. 

Cenace, en 2013, pasa a ser organismo descentralizado, de la secretaría de Energía, “para que 

despache a todos”; la reforma en el régimen “de la transformación”, plantea que el Cenace, 

regrese a CFE, que es el que compra electricidad a todos y que sea CFE, “el que despache la 

electricidad conforme la requiera, de acuerdo al propio sistema y, a donde se nos facilita los 

nodos”. Así, agrega, CFE podrá vender su electricidad y obtener mayores ingresos 
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Cada 24 horas, desde las 8 horas, explicó titular de Energía a senadores del partido oficial, se hace 

“un corte de electricidad”, energía que se obtiene de varias fuentes en la República; la primera 

energía “que se sube”, es la nuclear, limpia y constante; después, la solar y eólica, que son 

intermitentes; luego la geotermia, que produce el subsuelo, “agarra” el calor del subsuelo, a 

través de aguas termales en Michoacán y BC. 

Enseguida, despachan, la hidroeléctrica, limpia y la más barata y después va la térmica, con tres 

plantas en el país, que es a través del diesel o de combustóleo y, al final, las de carbón. 

Reforma del presidente López Obrador, pondera, propone despachar energía de las 

hidroeléctricas, porque son las más constantes y con ello, ayudar a las presas, para que su vaso 

regulador, “no esté tan alto”. Porque en el sureste, vienen las lluvias, y propician inundaciones. 

Segunda energía en despachar desde CFE, la nuclear, luego geotermia, sigue el gas de la 

paraestatal, para garantizar 54 por ciento; después la térmica, luego eólica y solar, que son 

privadas, casi en su mayoría; luego la que genera el gas de “los privados” y, al final, el que genera 

el carbón, que participa con un 3 por ciento. 

Tras explicación técnica del sector eléctrico, titular de Energía envió mensaje “a los privados”: 

-“Si se quedan en el 46 por ciento, entran a este mercado, un mercado justo, ahí la CFE va a 

despachar y se les va a pagar, pero en condiciones justas y, en un mercado de competencia, como 

debe ser”. 

No puede ser, observa, que los contratos, se firmen por 20 años, se les paga cara la electricidad. 

-“Nosotros, no queremos que le vaya mal a nadie, pero tampoco queremos que siga este abuso 

contra la empresa del Estado y contra todos los usuarios y consumidores de México”. 

Tajante, defiende propuesta de Amlo en reforma eléctrica, artículo 27 en nuestra Ley de leyes: 

-“… lo que es la transición energética, donde mencionamos que corresponde exclusivamente a la 

nación, el área estratégica de la electricidad, consistente en generar, conducir, transformar, 

distribuir y abastecer energía eléctrica”. 

Que es en lo que no están de acuerdo “los privados”, que CFE tenga control total del sector, y de 

ser proveedores de energía a CFE, pasarán a ser compradores del servicio, a la paraestatal que 

preside Manuel Bartlett Díaz, las formas ocultas del proyecto, virtual estatización del mercado, 

acusa la oposición e inversionistas del país y del extranjero. 
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En esta “transición energética”, Rocío Nahle ofrece que utilizarán de manera sustentable, “todas 

las fuentes de energía de las que dispone la nación, con el fin de reducir las emisiones de gases y 

componentes de efecto invernadero”. 

Defendió que llevan a la Constitución, “transición energética”, para que no digan “que nosotros no 

estamos con las energías limpias. ¡Es una mentira!”. 

Al final de explicación técnica y política, la funcionaria, afirmó que la reforma, no viola Tratado de 

Libre Comercio entre nuestro  país, Canadá y Estados Unidos; artículo 8 del acuerdo, ponderó ante 

senadores del partido oficial, “se reserva el sector energético de México, para hacer los cambios 

constitucionales que se requiera a ello”. 

Controversial asunto entre “los privados” -nacionales o del extranjero-, con el gobierno mexicano, 

en el mercado eléctrico. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

¡Qué vergüenza!, critica senador Juan Manuel Fócil Pérez -PRD-, que el Instituto Mexicano para la 

Competitividad, ubique a Tabasco, en el primer lugar de peor percepción de corrupción en México, 

¡por arriba del Estado de México, Oaxaca y Morelos!… ¿Cuál será la opinión del primer tabasqueño 

en el país, que su estado, ocupe ese penoso lugar en materia de corrupción? ¿Eh?... Aberrante, 

inmoral, deleznable, que los recursos que incauten al crimen, se destinen para equipar cuerpos 

policíacos… O sea, es alimentar alza de ese flagelo, y de esa manera, acumulen más recursos, y 

cuando la justicia los alcance, pasan a beneficio de los órganos de seguridad. ¡Qué tal! ¡Viva 

México! ¡Viva!... Por fallas en el sistema de aire acondicionado en el salón donde sesiona el pleno 

de la Suprema Corte, suspendieron primera sesión de la semana. Al recibir reporte de que esa falla 

provocó emisión de vapor concentrado, el ministro presidente, Arturo Zaldívar, levantó la 

plenaria… En San Lázaro, comisión de Reforma Político-Electoral, que preside Graciela Sánchez 

Ortiz -Morena-, reporta que estudian viabilidad de 28 iniciativas, para valorar su inclusión en el 

actual periodo ordinario de sesiones, “a fin de analizar los escenarios de una posible reforma en la 

materia, de alto calado”… Ayer, se realizó 9° foro en materia eléctrica que organiza Cámara de 

Diputados… El PAN, advierte su dirigente, Marko Antonio Cortés Mendoza, no respalda reforma 

eléctrica, porque actúa en contra del medio ambiente 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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AMLO; PUERTAS ABIERTAS EN PALACIO NACIONAL PARA RICARDO MONREAL, 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, es cobijado por el presidente Andrés Manuel Lopez 

Obrador, así como para sus adversarios, así lo confirmo el Ejecutivo federal. Dijo que las puertas de Palacio Nacional están abiertas tanto para 

líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, como para sus adversarios. “Claro que sí, claro que sí, para él y para todos, claro que sí. 

Hasta para los adversarios, o sea, para todos. Yo no odio, y no tenemos enemigos, tenemos adversarios, yo no quiero tener enemigos”. Señalo 

que Monreal Ávila es un precursor del movimiento de la 4T como muchos. Indico que ellos lo que hicieron fue iniciar la última etapa de 

consumación de un proceso que viene de lejos. Lopez Obrador refrendó que las encuestas son el mejor mecanismo para elegir a los 

candidatos de las próximas elecciones. Dijo que acerca de los relevos, es muy sencillo, para no equivocarse lo mejor es preguntarle al pueblo. 

Afortunadamente en eso se ha avanzado, en la técnica de las encuestas, y no fallan. Indico que en su momento se le preguntará a la gente y el 

que esté mejor posicionado, vamos todos a apoyarlo. 

 

OLGA SÁNCHEZ CORDERO; ROMPER CÍRCULO VICIOSO DE VIOLENCIA E IMPUNIDAD CONTRA MUJERES 

  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, durante el foro “La normatividad como herramienta estratégica para la 

igualdad de género”. La legisladora hizo un llamado a jueces, fiscales y ministerios públicos para romper el círculo vicioso de la exclusión, la 

violencia y la impunidad en contra de las mujeres. Sánchez Cordero destacó que la correcta aplicación de las leyes es lo que hace la 

diferencia en la vida de las mujeres y de las niñas, por lo que pidió a quienes las aplican actuar con sensibilidad, sin indecisión y sin corrupción. 

Sostuvo que el trabajo de jueces, fiscales y ministerios públicos debe ser progresista y poner en el centro a la persona para que sus 

resoluciones, sentencias e investigaciones permitan acabar con la impunidad en las agresiones contra niñas y adolescentes. Asentó que toda 

persona debe ser responsable de la impartición, por lo que la impartición de justicia debe estar bajo un escrutinio público constantemente, ya 

que es dónde existen las trabas que evitan la igualdad: Expreso que hay que romper el círculo vicioso de la exclusión, la violencia y la 

impunidad. Aseveró que mantener el respeto irrestricto a la dignidad humana y devolverla a quienes les ha sido negada, es la razón de ser del 

Estado. Sánchez Cordero dijo que la ley debe proteger a todas y a todos, pero, especialmente, a las personas más vulnerables, enfrenta 

condiciones de desigualdad e históricamente se ha visto en desventaja. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; EMPRESAS DEBEN PARTICIPAR EN DEBATE DE LA REFORMA ELÉCTRICA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseveró que los directivos de las grandes empresas deben 

ir a los foros del Parlamento Abierto de la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados. Aseguró que es un buen momento para que entren en 

el debate de ideas, participen y sean escuchados sus puntos de vista, entre ellos, al presidente de FEMSA, José Antonio Fernández 

Carbajal. Insistió en que para tomar decisiones es necesario el análisis profundo, tomando en cuenta perspectivas distintas, por lo que los 

conminó a participar y exponer abiertamente sus planteamientos, soluciones y dudas, ya que empresas como Oxxo, Wal-Mart y Bimbo 

representan inversión y empleo. Dijo que los empresarios no deben perder la oportunidad de llevar a la Cámara su versión sobre la propuesta 

de reforma eléctrica. Aseguró que a los números, diagnósticos y cifras que han presentado los expertos durante dichos foros, se puede sumar 

la visión y conocimiento de los directivos de estos consorcios, quienes tienen mucho que decir y exponer, sobre todo cuando la iniciativa puede 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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tener gran impacto en sus procesos operativos, finanzas y para sus empleados. Moreira Valdez afirmó que su partido mantiene firme la 

postura para que la reforma eléctrica se discuta en el Pleno camaral hasta después de las elecciones, con la única finalidad, de tomar las 

mejores decisiones en relación a los cambios que necesita la propuesta inicial, preponderando el tema de las energías limpias, baratas y la 

soberanía. Resaltó el compromiso social del PRI y afirmó que no van a afectar los intereses de las futuras generaciones. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; TOMARAN DEBIDAS PRECAUCIONES, AÚN NO HAY PÍLDORAS APROBADAS EN NUESTRO 

PAÍS PARA CURAR EL COVID-19 

 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera Espinosa, dio a conocer a la ciudadanía que si les vendieron pastillas para 

curar el COVID19. Tomaran sus debidas precauciones y alerto que aún no hay píldoras aprobadas en nuestro país para su venta libre; mucho 

cuidado, se tratan de medicamentos falsos. Indicó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), alerta 

sobre la comercialización ilegal del medicamento molnupiravir, aprobado el 7 de enero de 2022 para uso de emergencia como tratamiento a 

pacientes con COVID-19. Esta autoridad ha recibido denuncias sanitarias sobre productos irregulares que se comercializan ostentados como 

molnupiravir, por lo que recuerda que la autorización para uso de emergencia se emite de manera controlada, el medicamento requiere 

prescripción médica y no puede ser comercializado. Indicó que dos de los productos que se detectaron para su comercializan de manera 

irregular en nuestro país, son: MPIRAVIR, del laboratorio Merit, y MOLAZ, del laboratorio Azista, el cual se ofrece como un producto de venta 

libre. Cofepris informa que no cuenta con solicitudes de registro autorización de estos dos productos, por lo cual la autoridad desconoce sus 

condiciones de fabricación y los componentes; cualquier producto ostentado como molnupiravir que se oferte en libre venta es considerado un 

riesgo a la salud de la persona consumidora por ser de dudosa procedencia.  

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; INAUGURARAN EL TREN MAYA EN 2023. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que, pese a las dificultades que ha padecido la obra del Tren Maya, ésta será 

inaugurada en diciembre de 2023, tal como se tiene planeado. Destacó que gracias a la labor de los trabajadores y de los militares el Tren 

Maya avanza: Va bien el trabajo, pero debemos aplicarnos a fondo para inaugurar en diciembre de 2023. Vamos a inaugurar el Tren aún con 

todos los obstáculos. Destacó que les ha ayudado mucho la gente que quiere la obra. López Obrador comentó que el tramo de Mérida-

Cancún-Tulum del Tren Maya será de doble vía y electrificado. El proyecto incluye la rehabilitación de las viejas ciudades mayas como 

Palenque, Calakmul, Tulum y Chichen Itzá. Por otra parte el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que ninguno de sus hijos 

tiene algún tipo de influencia en su gobierno y aclaró que no se entrega contratos a recomendados. Dijo esto en relación con la publicación de 

Mexicanos Contra la Contra la Corrupción e Impunidad, que informó que en Houston, Texas, el hijo del mandatario, José Ramón López 

Beltrán, habitó en la casa de un ejecutivo de una empresa contratista de Petróleos Mexicanos (Pemex). Mexicanos contra la Corrupción 

publicó que el hijo de presidente y Carolyn Adams, su esposa, habitaron entre 2019 y 2020 una mansión en una zona privada del 

fraccionamiento Jacobs Reserve en Texas, con un valor superior a 1 millón de dólares. Dicha propiedad pertenecía a Keith Schilling, un alto 

ejecutivo de la empresa Baker Hughes, con la que el gobierno de López Obrador tiene contratos por más de 151 millones de dólares en obras 

para Pemex. El presidente comentó que donde viven es un asunto del matrimonio entre su hijo y su esposa, en lo que está complicado 

meterse, pero sostuvo que no son iguales a los corruptos de antes.  

 

EMBAJADOR ESTEBAN MOCTEZUMA; COOPERACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD SE FORTALECE CON 101 LÍNEAS DE ACCIÓN  

 

El embajador de Mexico en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, informó que en materia de seguridad, la cooperación se fortalece 

con 101 líneas de acción específicas que permiten medir el avance al enfrentar nuestros retos comunes. Felicito al Canciller Marcelo Ebrard y 

Ken Salazar por su liderazgo al impulsar el lanzamiento del plan de acción del Entendimiento Bicentenario. El Plan de Acción del 

Entendimiento Bicentenario, es un mecanismo que presenta un cambio de fondo en la cooperación binacional en materia de seguridad y refleja 

la visión progresista de los presidentes. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO OFRECE PRUEBAS CONTRA EMPRESAS FABRICANTES DE ARMAS EN EEUU 

 

El canciller Marcelo Ebrard informó que se presentó, en tiempo y forma, ante la Corte de Boston, las pruebas de negligencia de las empresas 

fabricantes de armas demandadas por el Gobierno de México. Indicó que el día de hoy martes, 1 de febrero de 2022, se darán más detalles al 

respecto y dio a conocer el índice del documento entregado en la Corte en Boston. Por su parte Alejandro Celorio, consultor jurídico de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, precisó que tenían listos más de diez documentos y elementos de prueba fundamentalmente para 

desvirtuar el argumento de las empresas demandadas respecto a que gozan de inmunidad.  

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; MOVIMIENTO CIUDADANO PRESENTA AGENDA LEGISLATIVA PARA EL SEGUNDO PERIODO 

ORDINARIO DE SESIONES  

 

El senador Clemente Castañeda, coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, informó que las y los senadores de 

Movimiento Ciudadano en el Senado de la República presentaron en su sesión plenaria la agenda legislativa que impulsarán durante el 

Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura que inicia hoy 1 de febrero. En su reunión plenaria 

acordaron en su agenda legislativa temas como energías limpias, regulación de cannabis, eliminación de impuestos sexistas, tasa cero a 

pruebas de Covid-19, fortalecer a las policías estatales y municipales, y proteger los océanos. En la sesión, contaron con la participación del 

académico e investigador de la Universidad de Guadalajara, Dr. Mauricio Merino, las y los integrantes de la Bancada Naranja anunciaron que 

defenderán las energías limpias, el medio ambiente, la salud, la energía barata y la regulación del litio como parte de la discusión de la reforma 

eléctrica. Clemente Castañeda, dijo que no permitirán que la discusión pública sea secuestrada por los partidos políticos de siempre, los que 

ya gobernaron y traicionaron a México, y los que hoy están en el poder repitiendo los mismos errores. El Dr. Mauricio Merino consideró que  

hoy, México atraviesa su mayor desafío desde los años 50 y 60 del Siglo 19, pues el país tiene unas Fuerzas Armadas cada vez más 

empoderadas, grupos criminales incrustados en la vida política, un manejo inmoral de las redes sociales, entre otros fenómenos, por lo que 

llamó a los senadores y senadoras a ser unos gigantes en el Poder Legislativo que sepan enfrentar este momento.  

 

ALEJANDRO MORENO; PARTICIPA EN LAS PLENARIAS DE SENADORES Y DIPUTADOS DEL PRI 

 

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acompañado por el 

coordinador de los diputados federales, Rubén Moreira Valdez, asistió a la 8ª Plenaria del Grupo Parlamentario del PRI, encabezada por el 

senador Miguel Ángel Osorio Chong. Alejandro Moreno participó en las reuniones plenarias que sostuvieron, por separado los grupos 

parlamentarios del PRI, en las cámaras de Diputados y Senadores, de cara al periodo de sesiones del Congreso, que inicia hoy martes 1 de 

febrero. Moreno indico que el fin de su partido es de construir una estrategia coordinada para avanzar a paso firme en enfrentar los retos que 

vive México y dar soluciones a las exigencias de la ciudadanía. En esta reunión se definieron los temas de su agenda legislativa. Ratificó que la 

Plenaria fue un espacio de trabajo para la definición de la ruta que, desde el Senado, defenderán como partido el bien del país, ya que, 

argumentó, que para ellos lo más importante siempre será la construcción de un México mejor. Posteriormente en la sede nacional del partido, 

Alejandro Moreno participó en la III Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, en la que se conformó la 

agenda que llevará la bancada al próximo periodo de sesiones. Sobre esta reunión, el líder nacional expresó que México cuenta con el PRI, y 

ellos responderán al gran compromiso que tienen con el país. Por otra parte informó que luego de que el ex gobernador de Sinaloa, Quirino 

Ordaz aceptó ser embajador de México en España, propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador. Alejandro Moreno anunció a 

legisladores que lo expulsarán del partido. En el momento en que la propuesta del gobierno pase en el Senado de la República va a iniciar el 

proceso de expulsión de Quirino Ordaz Coppel y habrá de decidir la comisión si lo expulsa o no lo expulsa, pero como es estatutariamente, 

pues es expulsión. Además, el líder priista acotó la libertad de voto de los priistas en torno a la ratificación de Quirino Ordaz cuando el 

nombramiento como embajador lo analice el Senado. Moreno aseguró que hay molestia de la militancia por lo ocurrido en Sinaloa y porque el 

Consejo Político Nacional del PRI rechazó su petición para autorizarle aceptar ese cargo. El gobierno de España dio su beneplácito para que 

Quirino Ordaz sea el embajador de México en esa nación. 
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MARKO CORTÉS; PAN RECHAZA REFORMA ELÉCTRICA PORQUE EL GOBIERNO HA ACTUADO EN CONTRA DEL MEDIO 

AMBIENTE 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, durante la instalación de la Coordinación de Medio Ambiente, Sustentabilidad y 

Cambio Climático a cargo del diputado federal, Gabriel Quadri, afirmó que el actual gobierno ha actuado en contra del medio ambiente, como 

lo pretende con su propuesta de reforma eléctrica, que lejos de resolver la precaria situación que tenemos, la va a agravar. Señaló que, ante la 

emergencia provocada por el calentamiento global, es impostergable que México transite hacia el uso de energías limpias, como el sol y el aire 

y alejarse de la idea retrógrada que aún sostiene el actual gobierno, de privilegiar el uso de combustibles fósiles en la generación de energía 

eléctrica, con lo que irremediablemente se aumentaría la emisión de Gases de Efecto Invernadero. Cortés Mendoza recordó que, para Acción 

Nacional el cuidado del medio ambiente, el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales y el impulso de las energías limpias y 

renovables, no es un tema nuevo ni de moda, pues estos conceptos vienen desde sus documentos básicos, por eso es el partido que más ha 

hecho y el partido que mas ha invertido en medio ambiente durante sus gobiernos. Señalo que quieren que el gobierno subsidie a las familias 

que carecen de recursos económicos y que las familias con ingresos medios paguen con algún financiamiento la mitad del costo de energía, 

mientras que las familias con ingresos altos paguen la totalidad del costo en sus paneles solares. Indicó que el PAN buscará que todos sus 

gobiernos estatales y municipales, así como sus legisladores locales y federales, se sumen a esta causa.  

 

EU; RECOMIENDA NO VIAJAR A MÉXICO POR NIVEL MUY ALTO DE COVID-19 

 

Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos (CDC) recomendaron no viajar a México debido a la situación 

de covid-19. En la actualización de la clasificación de riesgo por la pandemia de coronavirus, México fue catalogado en Nivel cuatro, muy alto. 

Los expertos en Estados Unidos sugieren a los ciudadanos que, en caso de tener que viajar a México, deben asegúrese de estar vacunados y 

al día con sus vacunas covid-19 antes de viajar, recordando que aún con eso, el riesgo de contraer el coronavirus y propagarlo está presente. 

En total, una docena de destinos fueron incluidos en la lista, entre ellos Brasil, Ecuador, Paraguay, Singapur, Kosovo y Filipinas. Los CDC 

clasifican ahora casi 130 países y territorios con casos de covid-19 en el nivel máximo de su alerta epidemiológica. Fuente EFE. 

 

ONU; SOBRE DEBATE DE UCRANIA LOS PAÍSES OCCIDENTALES NO CONVENCEN A ASIÁTICOS Y AFRICANOS  

 

La tensión creciente sobre el caso de Ucrania, país en el que EE.UU. y sus aliados europeos acusan a Rusia de preparar una invasión. Al 

Consejo de Seguridad de la ONU, le quedó claro que el resto de naciones, americanas, asiáticas y africanas, evitaron ponerse del lado 

estadounidense. Esta es la primera reunión convocada en el Consejo para debatir específicamente la crisis de Ucrania, una cita sobre la que 

China ya había mostrado su desacuerdo pues, según su embajador Zhang Jun, era la hora de la diplomacia discreta, no de los micrófonos, 

pero finalmente el encuentro se celebró por diez votos a favor de los quince del Consejo. Fuente EFE. 
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LAS PUERTAS DE PALACIO NACIONAL ESTÁN ABIERTAS PARA MONREAL Y PARA TODOS: AMLO 

Los días de tensión que se vivieron en el Senado por el riesgo de división de la bancada mayoritaria y el 

llamado de Adán Augusto López a dejar atrás las confrontaciones estériles no pasaron desparecibidos en 

la mañanera y como el protagonista de todo este asunto es uno de los presidenciables que se ha mantenido 

más alejado del Presidente, pero que no por eso ha dejado de brillar es decir, Ricardo Monreal los 

reporteros que cubren la fuente no perdieron la oportunidad de preguntarle a Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) sí el coordinador en el Senado seguía siendo bienvenido en Palacio Nacional, a lo que López Obrador 

aseguró que Ricardo Monreal Ávila, y sus adversarios políticos tiene las puertas abiertas de este recinto. "Sí, para él y para 

todos, hasta para los adversarios, para todos. No odio y no tengo enemigos, tengo adversarios, yo no quiero tener enemigos", 

dijo. AMLO señaló que Monreal Ávila –con quien supuestamente hay un distanciamiento- junto con muchas otras personas es 

un precursor del Movimiento de Regeneración Nacional. Por ello, López Obrador exhortó a "no hacerle caso al canto de las 

sirenas, ponerse cera en los oídos para no estar escuchando" politiquerías. "Es un momento excepcional que nos tocó vivir, es 

un momento estelar en la historia de nuestro país, no tenemos por qué distraernos, que no nos distraiga la politiquería, el 

individualismo, tenemos una misión superior y le estamos haciendo y se va avanzando a pesar de los obstáculos, todos 

ayudamos". 

SENADOR RICARDO MONREAL INICIA “OPERACIÓN CICATRIZ” Y PRIORIZA TEMAS EN MATERIA DE SALUD, 

SEGURIDAD Y ECONOMÍA EN AGENDA LEGISLATIVA 

Ya superadas las diferencias entre los senadores de Morena, la bancada se alista para trabajar de la mano 

con el Gobierno para terminar de consolidar el proyecto de Andrés Manuel López Obrador con la 

aprobación de sus reformas estructurales: la eléctrica, electoral y de la Guardia Nacional. Para ello, y ya con 

su liderazgo   afianzado, Ricardo Monreal inició con la operación cicatriz entre los morenistas y a delinear la 

estrategia para negociar con los opositores. Por lo pronto adelantó, el fin de semana, que será respetando y 

escuchando a las demás fuerzas políticas. Sin duda, esta será una buena fórmula pues ya le ha funcionado en la primera etapa 

del gobierno Obradorista. Monreal también reconoció que hay tres temas que representan “la preocupación mayor” de su 

bancada, los cuales son: la seguridad, salud y el alza de precios, con respecto a la inflación que en el mundo y en México que 

“nos ha pegado de manera determinante''. “Ahora en el país podríamos decir que atravesamos momentos complejos, difíciles, 

quizás el reclamo más importante sigue siendo el de la seguridad, para mí es una asignatura que tenemos que apoyar y que 

debe de consolidarse el tema de seguridad… Los otros temas por lo que atraviesa el país podría decirse que es la salud, que 

nos sorprendió, irrumpió esta pandemia de COVID-19 y ha devastado a vidas humanas y la economía, pero también nos vamos 

a recuperar y la tercera que podríamos considerar es en este momento la cuesta de enero, con los precios a la alza y con la 

inflación que en el mundo y en México nos ha pegado de manera determinante. Estos tres asuntos para mí representan la 

preocupación mayor de esta bancada”, dijo y por ello están incluidos en su agenda legislativa. Así que le espera mucho trabajo a 

Monreal, pues además de cumplir con sus tareas legislativas ya anunció que continuará con su defensa al estado de derecho en 

Veracruz y otros estados del país. No lo perderemos de vista 
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA CON AGENDA INTENSA SE PRONUNCIA POR TRABAJAR EN LOS PREFILES DE LOS 

CANDIDATOS DE LA ALIANZA PARA GARANTIZAR TRIUNFOS 

Con una agenda muy cargada estuvo el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera el fin 

de semana. Para darnos una idea basta mencionar que estuvo en Guerrero donde se reunió, junto con 

Ricardo Monreal y Manuel Añorve con empresarios y en el Congreso del Estado como parte de las 

actividades del taller legislativo para las juventudes 10 por México; además de estar presente en la reunión 

Plenaria de senadores y diputados de su partido en Quintana Roo. En Guerrero, Miguel Ángel Mancera, se 

inclinó por la construcción de un gobierno de coalición para México, pero adelantó que Morena no estaría 

de acuerdo en ese proyecto político para la elección presidencial del 2024, por lo que consideró que los partidos que integran la 

alianza opositora deberán trabajar más en los perfiles de candidatos para ser competitivos tanto en la elección presidencial como 

en los comicios de este año en seis estados de la república. Por lo pronto el legislador y su bancada se dicen listos para iniciar 

los trabajos de este periodo ordinario de sesiones y para debatir los temas en los que él ha estado muy involucrado como la 

regulación del cannabis. 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ ALISTA PRESENTACIÓN DE REFORMA QUE PROHÍBE MATRIMONIO INFANTIL 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar se sumó al proyecto de dictamen que reforma el artículo 2 de la 

Constitución Política, que busca garantizar el interés superior de niñas, niños y adolescentes indígenas para 

impedir el matrimonio infantil en las comunidades originarias por lo que es cuestión de días para que esta 

inciativa propuesta por Ricardo Monreal se presente en el Pleno del Senado para su votación. Y es que hace 

unos días el también presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en el Senado de la República encabezó una de 

trabajo virtual con los legisladores que integran este organismo para que este asunto sea de los primeros en ser aprovados por 

los senadores en el nuevo periodo ordinario de sesiones que inicia hoy. En este marco, Eduardo Ramírez, explicó que la 

propuesta busca dar una mayor protección integral a los menores que pertenecen a las comunidades indígenas del país. El 

proyecto, dijo, prohíbe acciones indebidas y no consentidas por los menores, ya que por su propia condición no tienen opción ni 

posibilidad de decidir por sí mismos, sino que quienes lo hacen por ellos los obligan a contraer matrimonio de manera forzada. 

En el encuentro tanto Miguel Ángel Mancera como la priista Cludia Ruíz coincidieron en que se debe privilegiar el bienestar de 

los menores por lo que no dudadamos que este será una iniciativa más que se apruebe por unanimidad. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS COMPROMETIDO CON IMPULSAR ENERGÍAS LIMPIAS EN EL PRÓXIMO PERIODO 

DE SESIONES 

El senador Víctor Fuentes y toda la bancada del PAN se declaran listos para dar la batalla en la tribuna a 

Morena y sus aliados en la defensa del INE y de las energías limpias si se empeñan en no cambiarle ni 

una coma a la reforma eléctrica de AMLO además de los temas económicos y en su agenda personal 

destaca una iniciativa para obligar a todos los conductores de vehículos a contar con un seguro de 

responsabilidad civil para que estos no evadan sus responsabilidades en caso de accidentes. 

MARCELO EBRARD Y EL EMBAJADOR KEN SALAZAR ENCABEZAN INICIO DE PLAN CONTRA REDES DEL CRIMEN 

ORGANIZADO 

Los buenos oficios en la política exterior mexicana siguen dando frutos y para muestra basta mencionar que 

México y Estados Unidos anunciaron el “Plan de Acción del Entendimiento Bicentenario” que busca reforzar la 

seguridad en ambos países. El canciller Marcelo Ebrard, dijo que este plan que consta de 101 puntos tiene 

como objetivo la protección de los ciudadanos, prevención del delito transfronterizo y combate a las redes del 

crimen organizado. Por su parte, el embajador estadounidense Kenneth Salazar, aseguró que “no habrá sorpresas en materia 

de seguridad” y añadió que este no será un plan que termine en los archiveros. Mientras que, la secretaria de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, destacó el nuevo esquema de cooperación bilateral con 

pleno respeto a soberanía que permitirá consolidar la paz. 

 

QUIRINO ORDAZ SERÁ EXPULSADO DEL PRI, ANUNCIA ALEJANDRO MORENO A SENADORES 

Todo parece indicar que Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, va a cumplir sus amenazas pues trascendió que anunció 

a legisladores de su partido, durante los trabajos de su plenaria que encabezaron los coordinadores en el Senado, Miguel Ángel 
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Osorio Chong y en Diputados, Rubén Moreira que expulsará de su partido al exgobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz. Esta 

decisión del priista, se da luego de que Ordaz Coppel recibiera el beneplácito como embajador de México en España después 

de que lo propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador. Pero no sólo fue eso pues el lider priista acotó la libertad de 

voto de los senadores del PRI en torno a la ratificación de Quirino Ordaz cuando el nombramiento como embajador llegue al 

Senado. “Luego dicen: 'es Alejandro' No. La militancia está muy molesta y está muy molesta con lo que pasó en Sinaloa y está 

muy molesta en lo que pasó en muchos estados”, remató. Cabe mencionar que en esta situación también se encuentran los 

exgobernadores de Sonora y Campeche, Claudia Pavlovich y Miguel Aysa González, quienes fueron propuestos como cónsul 

de México en Barcelona y como embajador de México en República dominicana, respectivamente, 
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Fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/689974/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.12.31.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 31 de enero se tiene el registro de 

cuatro millones 942 mil 590 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 306 mil 091 defunciones 

y 634 mil 090 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Detectan primer caso de BA.2, variante de ómicron.- Autoridades de salud informaron que se 

detectó el primer caso de BA.2 subvariante de Ómicron en el país, mientras los contagios 

reportados en las últimas 24 horas sumaron 12 mil 521. El Instituto Nacional de Medicina Genómica 

(Inmegen) indicó que el primer caso con la subvariante se identificó en una mujer de 48 años a la 

que se le hizo un estudio de PCR en la Ciudad de México el pasado 17 de enero. [CONTRARÉPLICA] 

 

No viajar a México, por Covid, pide EU a ciudadanía.- Con la frase “Avoid travel to Mexico” (Evite 

viajar a México), los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados 

Unidos recomendaron no viajar a ese país con  por la alta incidencia de Covid-19 y lo colocaron 

en alerta máxima 4 o muy alto. Piden asegurarse de estar vacunado en caso de ser necesario visitar 

México. [FINANCIERO] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/700377/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.31.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_N_CONTRAREPLICA_0_COVIDPRIMERCASODEBA2ENMEXICO_AUTORIDADESMEXICANAS_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10222_N_FINANCIERO_0_EUPORCOVIDNOVIAJARAMEXICO_NOVIAJARAAMEXICO_.pdf
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Single- payer healthcare bill dies 
in Assembly 

Russia and U.S. battle at U.N. over Ukraine At U.N., Russia and U.S. Collide In Ukraine crisis, U.S.-Russia 

fight plays out at U.N. 

Mégaprofits du CAC40: le débat sur le 
partage relancé 

 

La fiscalía del Estado entra en la 
investigación del abuso sexual en la 

Iglesia 

“Failures of leadership” 
 

“Failures of leadership”: Tories turn 
on PM over Grey report 

 

Reuters: Gasolina venezolana 
vuelve a surtir el mercado negro en 

la frontera 
 

  

Ampliar control militar en la frontera y 
herramientas de policías, las demandas 
con que gremios de Iquique esperan al 

ministro Delgado 

FMI: Máximo rechaza el acuerdo y 
ahonda la crisis con Fernández 

Brasil cria 2,7 milhões de vagas mas 
salário cai 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• EE UU y Rusia se enfrentan en el Consejo de Seguridad de la ONU por la crisis de Ucrania 

• Pedro Castillo anuncia la renovación de todo su gabinete de ministros en Perú 

• El informe sobre las fiestas revela la "falta de liderazgo" en Downing Street 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Reforma Eléctrica: si no se aprueba la iniciativa de AMLO, el sistema está susceptible a otro apagón 

masivo.- El lunes 31 de enero se llevó a cabo el noveno Foro del Parlamento Abierto que tiene como 

objetivo discutir la Reforma Eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), donde el 

tema particular fue “Objetivos planteados y resultados de la Reforma de 2013″. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

EU eleva alerta y pide no viajar a México por altos contagios de Covid-19.- Los Centros para el Control 

y la Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos alertaron el lunes 

a sus ciudadanos para que no viajen a México y otros 11 países debido a los altos contagios de Covid-

19. [FORBES, REUTERS] 

El pico de la cuarta ola de Covid ya pasó, según cifras oficiales.- El pico de la cuarta ola de Covid-

19, impulsada por la variante Ómicron del coronavirus, ya pasó y los nuevos contagios van a la baja 

en el país, de acuerdo con las cifras de la Secretaría de Salud (Ssa). [FORBES] 

México suma 12.521 nuevos casos y 198 muertes por la Covid-19.- México registró el lunes 12.521 

nuevos contagios de la Covid-19 para llegar a un total de 4.942.590 casos, además de 198 muertes 

para totalizar 306.091 decesos, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

López Obrador desea "de corazón" que Trudeau se recupere de la Covid-19.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, deseó el lunes "de corazón" la pronta recuperación del primer ministro 

de Canadá, Justin Trudeau, enfermo de Covid-19. [EFE] 

GOBIERNO 

López Obrador defiende que sus hijos "no tienen influencia" tras escándalo.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, defendió el lunes que sus hijos "no tienen influencia" en su Gobierno 

tras el escándalo de uno de ellos, José Ramón López Beltrán, por su vida opulenta en Houston, Texas. 

[EFE, BLOOMBERG, DW, TELEMUNDO, FORBES] 

Fusión de Univisión y Televisa generará 15,000 mdp de impuestos: AMLO.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador informó el lunes que la fusión entre Televisa y Univisión generará un pago de 15,000 

millones de pesos al gobierno federal. [FORBES] 

Hacienda le niega al INE 1.7 mdp para la consulta de revocación de mandato.- La Secretaria de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) le negó al Instituto Nacional Electoral (INE) los 1.7 millones de pesos 

adicionales que solicitó para realizar el proceso de revocación de mandato. [FORBES] 

Entendimiento Bicentenario de México y EE.UU. está integrado por 101 acciones.- El Entendimiento 

Bicentenario, el nuevo plan de seguridad con enfoque integral de México y Estados Unidos, 

contendrá un total de 101 acciones, informó el lunes el canciller de México, Marcelo Ebrard, durante 

el lanzamiento del plan de acción. [EFE, FORBES] 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/01/reforma-electrica-si-no-se-aprueba-la-iniciativa-de-amlo-el-sistema-esta-susceptible-a-otro-apagon-masivo/
https://www.forbes.com.mx/mundo-eu-alerta-de-no-viajar-a-mexico-por-contagios-de-covid-19/
https://t.co/xnK6crENAm
https://www.forbes.com.mx/noticias-pico-de-la-cuarta-ola-de-covid-ya-paso-segun-cifras-oficiales/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-suma-12-521-nuevos-casos-y-198-muertes-por-la-covid-19/50000545-4729991
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-desea-de-corazon-que-trudeau-se-recupere-la-covid-19/50000545-4729826
https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-defiende-que-sus-hijos-no-tienen-influencia-tras-escandalo/20000035-4729673
https://t.co/MyuNipsuJc
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-amlo-descarta-influencia-de-sus-hijos-en-su-gobierno/a-60614999
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo-mediodia/politica/video/lopez-obrador-sale-en-defensa-de-su-hijo-mayor-involucrado-en-escandalo-por-presunta-vida-tmvo10345493
https://www.forbes.com.mx/politica-mis-hijos-no-tienen-influencia-en-el-gobierno-responde-amlo-sobre-casa-en-houston-de-jose-ramon-lopez-beltran/
https://www.forbes.com.mx/politica-fusion-de-univision-y-televisa-generara-15000-mdp-de-impuestos-amlo/
https://www.forbes.com.mx/politica-hacienda-le-niega-al-ine-1-7-mdp-para-la-consulta-de-revocacion-de-mandato/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/entendimiento-bicentenario-de-mexico-y-ee-uu-esta-integrado-por-101-acciones/50000545-4729863
https://www.forbes.com.mx/mundo-mexico-y-eu-detallan-su-entendimiento-bicentenario-contra-la-inseguridad/
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FRONTERA 

Un centenar de migrantes protestan contra las redadas en el sureste de México.- Un centenar de 

migrantes protestó el lunes para denunciar el aumento de las redadas y detenciones por parte de las 

autoridades en el municipio mexicano de Tapachula, en el suroriental estado de Chiapas. [EFE] 

GENERAL 

México registra un decepcionante crecimiento de 4,8 % del PIB en 2021.- La economía mexicana 

creció 4,8 % en 2021, un dato que decepciona por ser menor al 6 % que esperaba el Gobierno y que 

causa debate entre especialistas por una posible recesión tras la contracción en dos trimestres 

consecutivos. [EFE, BLOOMBERG, AP,FINANCIAL TIMES] 

Comisión de electricidad mexicana firma acuerdo para proyectos de gas natural.- La Comisión 

Federal de Electricidad de México (CFE) firmó el lunes un acuerdo "no vinculante" con la compañía 

Sempra Infraestructura para el desarrollo de proyectos de gas natural. [EFE] 

Grupo Carso, de Carlos Slim, paga cientos de miles de pesos a las víctimas de la Línea 12 para evitar 

futuras demandas.- Grupo Carso, del magnate Carlos Slim, acordó el pago de cientos de miles de 

pesos para compensar a algunas de las víctimas del colapso en la Línea 12 del metro de Ciudad de 

México, que dejó 26 muertos y casi un centenar de heridos el pasado 3 de mayo. [EL PAÍS] 

Baker Hughes se deslinda de la casa donde vive el hijo de AMLO.- La empresa estadounidense de 

servicios petroleros Baker Hughes, la cual tiene contratos con Petróleos Mexicanos (Pemex), se 

deslindó de la casa donde vive el hijo mayor del presidente Andrés Manuel López Obrador, José 

Ramón López Beltrán, junto con su esposa Carolyn Adams en Houston. [FORBES] 

Grupo armado mata a Roberto Toledo, el cuarto periodista asesinado en México en lo que va de 

2022.- Un grupo de hombres armados asesinó a tiros al periodista mexicano Roberto Toledo, de 55 

años, cuando salía de su oficina el mediodía de el lunes en Zitácuaro, en el estado de Michoacán, a 

unas 100 millas de la capital del país. [UNIVISIÓN, EL PAÍS, LOS ANGELES TIMES, GUARDIAN] 

Presuntos sicarios atacan con mina terrestre a Ejército en oeste de México.- Presuntos sicarios al 

servicio del narcotráfico atacaron el lunes con una mina terrestre un convoy del Ejército Mexicano, 

en la región de Tierra Caliente, en el estado de Michoacán, oeste del país, una de las zonas más 

convulsivas del país. [EFE] 

Hallan nueve cuerpos en fosa clandestina usada por capo en el norte de México.- Al menos nueve 

cuerpos han aparecido en los últimos días en una fosa clandestina aparentemente utilizada por un 

capo del cártel de Sinaloa en el norteño estado mexicano de Nuevo León, según informaron el lunes 

las autoridades. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Reunión del Consejo de Seguridad de la ONU sobre la crisis de Ucrania termina en un enfrentamiento 

entre EE.UU. y Rusia.- La embajadora de Estados Unidos ante las Naciones Unidas declaró el lunes que 

Rusia "no nos dio las respuestas que cualquiera de nosotros hubiera esperado que proporcionaran", 

tras una tensa reunión del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre la escalada de Moscú 

a lo largo de la frontera con Ucrania, que terminó en un enfrentamiento. [CNN, AP, WASHINGTON 

POST, NEW YORK TIMES, EL PAÍS] 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/un-centenar-de-migrantes-protestan-contra-las-redadas-en-el-sureste-mexico/20000013-4729823
https://www.efe.com/efe/america/economia/mexico-registra-un-decepcionante-crecimiento-de-4-8-del-pib-en-2021/20000011-4729560
https://t.co/pfDiDLZI9r
https://apnews.com/article/noticias-adb0214c846851c78cdd23a9de7cf306
https://www.ft.com/content/8670df35-b053-4cf1-84bb-cbdab9d39baa
https://www.efe.com/efe/america/mexico/comision-de-electricidad-mexicana-firma-acuerdo-para-proyectos-gas-natural/50000545-4729932
https://elpais.com/mexico/2022-02-01/grupo-carso-de-carlos-slim-paga-cientos-de-miles-de-pesos-a-las-victimas-de-la-linea-12-para-evitar-futuras-demandas.html
https://www.forbes.com.mx/negocios-baker-hughes-se-deslinda-de-la-casa-donde-vive-el-hijo-de-amlo/
https://www.univision.com/noticias/america-latina/roberto-toledo-periodista-mexicano-zitacuaro-michoacan
https://elpais.com/mexico/2022-01-31/asesinado-el-periodista-roberto-toledo-en-michoacan-el-cuarto-crimen-contra-la-prensa-en-un-mes-en-mexico.html
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-01-31/another-journalist-slain-in-mexico-the-4th-this-month
https://www.theguardian.com/world/2022/jan/31/mexico-fourth-journalist-killed-roberto-toledo
https://www.efe.com/efe/america/mexico/presuntos-sicarios-atacan-con-mina-terrestre-a-ejercito-en-oeste-de-mexico/50000545-4730013
https://www.efe.com/efe/america/mexico/hallan-nueve-cuerpos-en-fosa-clandestina-usada-por-capo-el-norte-de-mexico/50000545-4729998
https://cnnespanol.cnn.com/2022/01/31/reunion-consejo-onu-ucrania-enfrentamiento-eeuu-rusia-trax/
https://apnews.com/article/noticias-395e450b94acf994d7f8409c0cb49609
https://www.washingtonpost.com/world/2022/01/31/ukraine-russia-putin-nato/
https://www.washingtonpost.com/world/2022/01/31/ukraine-russia-putin-nato/
https://www.nytimes.com/2022/01/31/world/europe/ukraine-russia-united-nations.html
https://elpais.com/internacional/2022-01-31/estados-unidos-y-rusia-se-enfrentan-en-el-consejo-de-seguridad-de-la-onu-por-la-crisis-de-ucrania.html
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EE.UU. prepara sanciones contra élites rusas en caso de invasión a Ucrania.- Estados Unidos preparó 

"paquetes de sanciones específicas contra miembros de la élite rusa y sus familias" que aplicará si 

Rusia ataca a Ucrania, dijo el lunes la portavoz de la Casa Blanca, Jen Psaki. [DW] 

EE.UU. recibe la respuesta de Rusia a las propuestas de seguridad enviadas por Washington.- Estados 

Unidos ha recibido una respuesta escrita por parte de Rusia sobre las propuestas de seguridad 

enviadas anteriormente por Washington a Moscú, informó The Washington Post, citando a un portavoz 

de la Administración estadounidense. [RT, WASHINGTON POST] 

“México defiende la diplomacia por encima de la fuerza”: De la Fuente llamó a respetar soberanía 

de Ucrania ante la ONU.- México dejó claro el lunes que, en el conflicto internacional que parece 

cada vez más se avecina entre Rusia y Ucrania, se ceñirá al principio de no intervención, mismo que 

ha alegado en otras circunstancias el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Asimismo, 

la representación mexicana dijo confiar en que Rusia no planear invadir territorio ucraniano y se 

pronunció por resolver a través de vías pacíficas cualquier clase de diferencias entre ambos países. 

[INFOBAE, SPUTNIK] 

Moscú advierte que no cederá ante las amenazas de sanciones y denuncia que es Washington el 

que crea las tensiones.- La Embajada rusa en Estados Unidos reiteró acusaciones contra Washington 

por generar tensiones en torno a Ucrania, y advirtió que las amenazas de sanciones por parte de 

EE.UU. no llevarán a Moscú a "retroceder". [RT] 

Kremlin: La histeria sobre la "agresión rusa" instigada por EE.UU. conduce al pánico en Ucrania.- Rusia 

insta a Estados Unidos a que "adopte una postura constructiva, tranquila y equilibrada" en lugar de 

alimentar la "histeria sobre la 'agresión rusa'", que no hace más que empeorar la situación en Ucrania, 

ha declarado el lunes el portavoz presidencial ruso, Dmitri Peskov. [RT,WASHINGTON POST] 

Países occidentales no convencen a asiáticos y africanos en el debate sobre Ucrania.- La tensión 

creciente sobre el caso de Ucrania, país en el que EE.UU. y sus aliados europeos acusan a Rusia de 

preparar una invasión, se trasladó el lunes al Consejo de Seguridad de la ONU, donde quedó claro 

que el resto de naciones, americanas, asiáticas y africanas, evitaron ponerse del lado 

estadounidense. [EFE] 

Macron y Putin hablan de nuevo en busca de una desescalada en Ucrania.- El presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, mantuvo el lunes una nueva conversación telefónica con su homólogo ruso, 

Vladímir Putin, en la que ambos expresaron su intención de seguir en contacto en favor de la 

aplicación de los Acuerdos de paz de Minsk. [EFE] 

Blinken y Lavrov volverán a conversar el martes sobre la crisis de Ucrania.- El secretario de Estado de 

EE.UU., Antony Blinken, conversará el martes con su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, en un "nuevo paso" 

en el "camino diplomático" en medio de las tensiones bilaterales por la concentración de tropas de 

Moscú cerca de la frontera con Ucrania. [EFE] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El FMI y el BM retrasan su asamblea anual de Marruecos a 2023 por la pandemia.- El Fondo Monetario 

Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) informaron el lunes que celebrarán su asamblea anual en 

octubre de este año en Washington (EE.UU.), en lugar de en Marrakech (Marruecos) como estaba 

previsto y que la acogerá en 2023, debido a la continuada incertidumbre en torno a la pandemia. 

[EFE] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden anuncia que notificará al Congreso sus planes para designar a Catar como un importante 

aliado no miembro de la OTAN.- El presidente de EE.UU., Joe Biden, ha anunciado sus planes para 

conferir a Catar el estatus de un aliado importante de su país fuera de la OTAN. "Voy a notificar al 

Congreso que designaré a Catar como un importante aliado no miembro de la OTAN, que refleja la 

importancia de nuestras relaciones. Creo que debí haber hecho esto hace tiempo", afirmó el 

mandatario el lunes durante su reunión con el emir catarí, el jeque Tamim bin Hamad Al Zani, en el 

Despacho Oval de la Casa Blanca. [RT, EFE] 

Biden promete defender a los Emiratos Árabes Unidos tras el ataque de los hutíes.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, prometió el lunes que su Gobierno defenderá a Emiratos Árabes Unidos 

(EAU), después del ataque sin víctimas que lanzaron los rebeldes hutíes del Yemen contra Abu Dabi. 

[EFE] 

Kamala Harris pasó a unos metros de una bomba el mismo día del asalto al Capitolio.- La entonces 

vicepresidenta electa de Estados Unidos, Kamala Harris, pasó el 6 de enero de 2021 a apenas unos 

metros de una bomba casera colocada cerca de la sede del Comité Nacional Demócrata en 

Washington, el mismo día del asalto al Capitolio por partidarios del presidente saliente, Donald Trump, 

según ha informado la CNN. [EUROPA PRESS, CNN] 

JUDICIAL 

Sentencias reducidas para los cooperantes en el caso del general Cienfuegos.- El caso del general 

Salvador Cienfuegos aún tiene repercusiones en Estados Unidos. Deovaldo Gutiérrez Alfaro, alias El 

Leoba, miembro del cartel del H2, una organización criminal con la que se relacionaba al exsecretario 

de Defensa mexicano, consiguió una sentencia reducida al argumentar que no podía recibir una 

pena mayor después de que las autoridades estadounidenses decidieran no perseguir las 

acusaciones contra Cienfuegos por narcotráfico. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Biden expulsa a venezolanos con las mismas deportaciones que denunció como sigilosas y sin 

compasión.- Agentes sin identificación deportan a inmigrantes venezolanos vestidos de civil, según 

relataron varios de ellos a Noticias Telemundo Investiga. Sin relaciones diplomáticas con Venezuela, 

ICE usa países de tránsito como República Dominicana para que lleguen a Caracas. [TELEMUNDO, 

AP] 

Más de 6 mil rusos fueron detenidos en 2021 mientras trataban de cruzar a los EEUU desde México.- 

De acuerdo a la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés), el año 

pasado, pese a la pandemia por Covid-19, se dio un aumento de detenciones e intentos fuera de la 

ley para cruzar la frontera desde el lado mexicano por parte de personas provenientes de la 

Federación de Rusia. [INFOBAE]  

CORONAVIRUS 

El regulador de EE.UU. aprueba totalmente la vacuna contra la Covid-19 de Moderna.- La 

Administración de Alimentos y Fármacos de Estados Unidos (FDA, en inglés) aprobó el lunes 
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totalmente la vacuna antiCovid de Moderna, que tenía hasta ahora autorización para uso de 

emergencia. [EFE, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES] 

Bajan casi un 14% los contagios por ómicron en EE.UU. en las últimas dos semanas.- A pesar de la 

disminución de casos, que representa un alivio para los grandes hospitales, las muertes por coronavirus 

no dan tregua en algunos lugares, con 31 estados donde se reporta un incremento de fallecidos en 

los últimos 14 días. [TELEMUNDO] 

Piden gobernadores de EU tratar Covid como endémico.- A medida que la ola de Ómicron está 

retrocediendo en Estados Unidos, algunos gobernadores estatales afirman que es hora de que los 

estadounidenses fatigados por la pandemia intenten restaurar una sensación de normalidad y 

aprendan a vivir con el Covid-19. [REFORMA, CBS] 

Alcaldesa de Miami-Dade resalta la recuperación económica pese a la pandemia.- La alcaldesa de 

Miami-Dade, Daniella Levine Cava, resaltó el lunes la recuperación económica de este condado de 

Florida (EE.UU.) en medio de la pandemia del coronavirus y puso como ejemplo el Aeropuerto 

Internacional de Miami (MIA), que cerró 2021 con 37 millones de pasajeros, muy por encima de los 18 

millones del año anterior. [EFE] 

GENERAL 

EU restablecerá la normativa para controlar emisiones tóxicas de mercurio.- El gobierno de Estados 

Unidos anunció el lunes que restablecerá una normativa que limita las emisiones de mercurio y otros 

contaminantes en centrales eléctricas que había sido rebajada por la Administración de Donald 

Trump (2017-2021). [FORBES] 

Decreta EU cierre nacional de cárceles por riña de pandillas.- El sistema penitenciario federal de 

Estados Unidos fue puesto bajo un cierre de emergencia en todo el país, después de que dos reclusos 

murieran y dos resultaran heridos el lunes durante un enfrentamiento entre pandillas en una cárcel de 

Texas. [REFORMA, AP] 

CANADÁ 

Primer ministro de Canadá Trudeau da positivo a Covid-19.- El primer ministro canadiense, Justin 

Trudeau, dijo el lunes que dio positivo a Covid-19, pero que se “siente bien” y seguirá trabajando de 

forma remota. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Lanzan un manual contra violencia hacia las mujeres en elecciones de Costa Rica.- La empresa Meta, 

el Tribunal Supremo de Elecciones de Costa Rica (TSE) y el Sistema de Naciones Unidas lanzaron el 

lunes un manual para hacer frente a la violencia hacia las mujeres en el contexto electoral. [EFE] 

CUBA 

Esposa de manifestante cubano detenido: Todo lo que pedían era libertad.- En julio de 2021, cientos 

de cubanos salieron a las calles para protestar por la manera en que el Gobierno de Cuba estaba 

manejando la pandemia, así como la falta de comida y medicamentos. La Policía allanó las casas 

de quienes protestaron y los arrestaron. [CNN] 
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EL SALVADOR 

El Salvador no planea eliminar Bitcoin, como recomendó FMI.- A pesar de que el Fondo Monetario 

Internacional (FMI) recomendó recientemente a El Salvador que eliminara el Bitcoin como moneda 

de curso legal —debido a principalmente a su volatilidad y falta de regulación— el gobierno del país 

centroamericano no parece tener intenciones de hacerlo. [AP] 

Más de 1 millón de estudiantes salvadoreños vuelven a aulas.- Con estrictos protocolos de 

bioseguridad y cuando El Salvador registra la cifra más alta de casos de contagios en casi dos años 

de pandemia debido a la presencia de la variante ómicron, más de 1,2 millones de estudiantes 

pueden regresar a las aulas. [AP] 

HONDURAS 

Pdta. hondureña enviará reformas a ley de industria eléctrica.- La presidenta de Honduras, Xioamra 

Castro de Zelaya, anunció el lunes que enviará al Congreso Nacional (CN) un decreto para reformar 

la Ley Marco del Subsector Eléctrico. [TELESUR] 

Gobierno hondureño cambia postura sobre relación con China.- El Canciller de Honduras, Eduardo 

Enrique Reina, aseguró el lunes a The Associated Press que para su país y el nuevo gobierno de la 

presidenta Xiomara Castro, establecer relaciones con China no es una prioridad y continuará 

fortaleciendo sus lazos con Taiwán. [AP] 

NICARAGUA 

Anuncian juicios contra opositores en Nicaragua.- La Fiscalía de Nicaragua anunció el lunes el inicio 

de juicios a unos 46 opositores encarcelados entre mayo y noviembre de 2021, incluyendo siete 

aspirantes a la presidencia arrestados tras anunciar su interés de disputarle el poder al mandatario 

sandinista Daniel Ortega, que se reeligió para un cuarto mandato en las cuestionadas elecciones del 

7 de noviembre. [AP, FRANCE 24, DW] 

CIDH denuncia "deplorables condiciones" de opositores presos en Nicaragua y pide su libertad.- Las 

autoridades de Nicaragua deben liberar a todos los detenidos de manera arbitraria en el marco de 

la crisis desatada tras las manifestaciones antigubernamentales de 2018, dijo el lunes el órgano de la 

OEA que vela por los derechos humanos, denunciando "deplorables condiciones". [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El presidente argentino llama a que 2022 sea "el año de la educación".- El presidente argentino, 

Alberto Fernández, llamó el lunes a que 2022 sea “el año de la educación” para recuperar lo que 

postergó la pandemia de la Covid-19, al visitar una planta gráfica en la que se imprimen libros de 

texto que se distribuirán a escuelas de todo el país. [EFE] 

Por acuerdo con FMI, renuncia hijo de CFK al Congreso.- El diputado nacional Máximo Kirchner, hijo 

de la vicepresidenta y exmandataria argentina Cristina Fernández de Kirchner, renunció el lunes a la 

presidencia del bloque oficialista en el Congreso en disconformidad con el reciente acuerdo 

celebrado por el gobierno de Alberto Fernández con el Fondo Monetario Internacional (FM) por la 

deuda de 44.500 millones de dólares contraída en 2018. [AP] 
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BOLIVIA 

Una marcha de mujeres expresa hartazgo por la violencia y la justicia boliviana.- Cientos de activistas 

por los derechos de las mujeres junto a algunos familiares de víctimas de feminicidio marcharon el 

lunes desde la ciudad de El Alto hasta La Paz contra la violencia machista y la corrupción de la justicia 

en Bolivia. [EFE, FRANCE 24, DW] 

BRASIL 

Aumentan a 21 los muertos, entre ellos nueve menores, por las fuertes lluvias en Sao Paulo.- Las fuertes 

lluvias que azotan al estado brasileño de Sao Paulo han dejado ya 21 muertos, entre ellos nueve 

menores de edad, informó el lunes en declaraciones a la prensa el secretario de Desarrollo Regional 

del Estado, Marco Vinholi. [RT] 

EEUU habría presionado a presidente brasileño para que cancele viaje a Rusia.- El Gobierno de EEUU 

habría presionado a los presidentes de Brasil y Argentina, Jair Bolsonaro y Alberto Fernández, para que 

cancelen sus visitas a Rusia, en una medida que buscaría aislar al mandatario ruso, Vladímir Putin, en 

medio de las tensiones en la frontera ruso-ucraniana, afirmó el periódico Folha de Sao Paulo. [SPUTNIK 

NEWS] 

Brasil registra un promedio de 540 muertes y 185.000 casos de Covid por día.- Brasil, uno de los tres 

países más castigados por la pandemia en el mundo, registra actualmente una media de 540 muertes 

por día de Covid y un promedio de 185.000 casos diarios, cifras que vienen creciendo velozmente 

impulsadas por la propagación de la variante ómicron, informó el lunes el Gobierno. [EFE] 

COLOMBIA 

El desempleo en Colombia subió hasta el 11 % en diciembre de 2021.- La tasa de desempleo en 

Colombia en diciembre de 2021 fue del 11 %, ligeramente superior al 10,8 % de noviembre, con 2,67 

millones de personas desocupadas, según los datos publicados el lunes por el Departamento 

Administrativo Nacional de Estadística (DANE). [EFE] 

Colombia pide a FAO retiro del mapa de riesgo alimentario.- Colombia pidió formalmente el lunes a 

la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) ser retirada del 

mapa de países en donde existe inseguridad alimentaria. [AP, FRANCE 24] 

ECUADOR 

Ecuador: miles de afectados por derrame de crudo en amazonía.- Miles de residentes de 

comunidades indígenas ribereñas a los ríos Coca y Napo, en una zona amazónica al oriente de 

Ecuador, se han quedado sin acceso al agua y a la pesca debido a un derrame ocasionado por la 

rotura de un oleoducto privado, denunciaron el lunes grupos de indígenas y ambientalistas. [AP] 

PARAGUAY 

Un ataque en un festival musical dejó dos muertos y cuatro heridos.- Dos personas murieron y otras 

cuatro fueron heridas en un ataque ocurrido en un masivo festival musical en la ciudad paraguaya 

de San Bernardino, en un hecho en el que se presume que se intentaba matar a dos jefes narcos y 

que generó severas críticas al Gobierno por sus fallas en las políticas de seguridad. [TÉLAM, DW] 

PERÚ 

Pedro Castillo anuncia la renovación de todo su gabinete de ministros en Perú.- El presidente de Perú, 

Pedro Castillo, anunció el lunes que renovará a todo su Gabinete de ministros, y agradeció el apoyo 

de la todavía primera ministra Mirtha Vásquez, así como a los titulares de las diferentes carteras. [RT, 

EFE, SPUTNIK, DW] 
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El Gobierno de Perú paraliza el suministro de petróleo en la refinería de Repsol.- El Gobierno de Perú 

paralizó el lunes las actividades de carga y descarga de barcos petroleros en la Refinería La Pampilla, 

operada por la empresa española Repsol, después de que el pasado 15 de enero se produjera el 

derrame al mar de al menos 10.396 barriles de crudo (1,65 millones de litros). [EFE, FRANCE 24] 

VENEZUELA 

Reclaman al Supremo venezolano la aprobación del matrimonio igualitario.- Un grupo de activistas 

reclamaron el lunes ante el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela la modificación de un 

artículo del código civil "para que no siga siendo obstáculo" y se pueda aprobar una ley de 

matrimonio civil igualitario en la Asamblea Nacional (AN, Parlamento). [EFE, DW] 
 

EUROPA 

Disminuye crecimiento económico en la eurozona.- La economía europea desaceleró notablemente 

al final del año pasado cuando un incremento de casos de Covid-19 motivado por la variante 

ómicron generó una escasez de suministros y un aumento en los precios energéticos, reduciendo el 

poder adquisitivo de los consumidores. El resultado: Un invierno económico de descontento que quizá 

no se levante hasta más adelante este año. [AP] 

Proponen para el Sájarov europeo a tres disidentes cubanos detenidos por el 11J.- El Consejo para la 

Transición Democrática en Cuba (CTDC) ha propuesto a tres disidentes detenidos por las protestas 

antigubernamentales del 11 de julio para el premio Sájarov del Parlamento Europeo a la libertad de 

conciencia. [EFE] 

ESPAÑA 

El Congreso dará luz verde a investigar los abusos de la Iglesia con el beneplácito del PSOE.- La Mesa 

del Congreso admitirá a trámite la solicitud de Unidas Podemos, ERC y EH Bildu, para crear una 

comisión que investigue los presuntos abusos sexuales a menores dentro de la Iglesia después de que 

los letrados no hayan emitido ningún informe desfavorable. [VANGUARDIA, DIARIO] 

FINLANDIA 

Finlandia y Dinamarca eliminarán restricciones Covid-19.- Finlandia y Dinamarca se aprestan a 

eliminar las restricciones por el coronavirus, mientras que Suecia las extenderá unos días más. [AP] 

FRANCIA 

Cubreboca dejará de ser obligatorio en los exteriores de París.- Desde el miércoles, en los exteriores 

de París no será obligatorio usar cubrebocas, acaba de revelar en un comunicado la Prefectura de 

Policía de la ciudad, que en cualquier caso invita a llevar cuando no sea posible respetar la distancia 

de seguridad. [FORBES] 

ITALIA 

Draghi retoma el timón de Italia con las aguas de la política revueltas.- Una vez zanjada la pugna por 

la Jefatura del Estado italiano, el Gobierno de Mario Draghi volvió al trabajo con la voluntad de agotar 

la legislatura en 2023, pero con algunos de los partidos de su coalición tocados por la bronca elección 

presidencial del fin de semana. [EFE] 
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PORTUGAL 

Guiar a Portugal en la recuperación, prioridad de Costa.- Una vez garantizada la estabilidad política 

con una inesperada mayoría absoluta, el líder socialista luso, António Costa, enfrenta el desafío de 

conducir a Portugal en el camino de la recuperación post-Covid, combatir la pandemia y reducir la 

brecha social en el país. [EFE] 

Mujeres representan el 36,5 % de los diputados en Portugal, menos que en 2019.- Solo un 36,5 % de los 

diputados elegidos para el nuevo Parlamento portugués son mujeres (84), cinco diputadas menos 

que en las legislativas de 2019 (38,7 %) y por debajo del 40 % que se exige por ley en Portugal para las 

listas de candidatos. [EFE] 

REINO UNIDO 

El informe sobre las fiestas revela la "falta de liderazgo" en Downing Street.- El informe sobre las fiestas 

celebradas en Downing Street durante la pandemia se difundió el lunes mutilado y censurado, pero 

con suficientes cargas de profundidad como para hacer tambalear al Gobierno del primer ministro 

británico, Boris Johnson, que parece más frágil que nunca. [EFE, EUROPA PRESS, XINHUA, ESPAÑOL] 

Johnson anuncia cambios internos en el Ejecutivo tras el informe sobre las fiestas en Downing Street.- 

El primer ministro británico, Boris Johnson, ha anunciado el lunes ante el Parlamento que emprenderá 

cambios en el funcionamiento interno del Gobierno, porque "pedir perdón no es suficiente", tras 

conocer el informe parcial de la alta funcionaria Sue Gray sobre las fiestas en Downing Street durante 

la pandemia. [PÚBLICO, AP, DW] 

La oposición insta a los diputados conservadores a tumbar a Johnson.- El líder de la oposición en el 

Reino Unido, el laborista Keir Stamer, animó el lunes a los diputados del Partido Conservador a que 

den pasos para destituir al primer ministro, el también "tory" Boris Johnson, con una moción de 

confianza interna. [SWISS INFO, EFE] 

El juez del caso del príncipe Andrés pide ayuda al Reino Unido y Australia.- El juez que lleva el caso 

en el que el príncipe Andrés de Inglaterra ha sido acusado de abuso sexual de menores solicitó el 

lunes formalmente la asistencia de las autoridades del Reino Unido y de Australia para obtener varios 

testimonios. [EFE] 

RUSIA 

El Parlamento ruso insta a ayudar "al máximo" en la defensa de las repúblicas de Donbás.- El líder de 

la fracción parlamentaria del Partido Comunista de la Federación de Rusia, Guennadi Ziugánov, 

declaró a Sputnik que todas las facciones de la Duma de Estado (Cámara Baja rusa) exhortan a 

ayudar "al máximo" en la defensa de las autoproclamadas repúblicas populares de Donetsk y 

Lugansk, situadas en el este de Ucrania. [SPUTNIK] 

Rusia concluye las maniobras en el mar Negro.- La Armada rusa puso fin el lunes a unas maniobras 

navales en el mar Negro, en las que participaron 20 barcos, según informó el lunes la Flota rusa del 

mar Negro. [EFE] 

Aplican en Moscú vacuna Sputnik M a niños de 12 a 17 años.- Las autoridades de la capital rusa 

empezaron el lunes a ofrecer una vacuna contra el coronavirus desarrollada en Rusia para niños de 

12 a 17 años en medio del mayor incremento de contagios que se haya registrado en el país debido 

a la propagación de la variante ómicron. [AP] 
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VATICANO 

Papa Francisco: Pagar impuestos ayuda a la justicia social.- El papa Francisco llamó a los 

recaudadores de impuestos a redistribuir las riquezas y financiar servicios sociales que ayuden a los 

pobres, afirmando que tales esfuerzos son “una garantía de igualdad” por el bien común. [AP, 

CLARÍN] 
 

ASIA-PACÍFICO 

Discretas celebraciones del Año Nuevo dan esperanza a Asia.- Gente de toda Asia se preparaba el 

lunes para una celebración discreta del Año Nuevo Lunar entre preocupaciones por el coronavirus y 

la variante ómicron, aunque el aumento de las tasas de vacunación aumentó las esperanzas de que 

el Año del Tigre pudiera traer una vida más cercana a la normalidad. [AP] 

BIRMANIA 

Myanmar: se cumple un año del golpe de Estado con nuevas sanciones y acusaciones.- Con la 

llegada del primer aniversario de la toma del poder militar en febrero de 2021 llegan al país sanciones 

por parte de Estados Unidos, Reino Unido y Canadá, así como el anuncio de una nueva acusación 

en contra de la destituida líder política Aung San Suu Kyi por parte de La junta militar de Myanmar. 

[FRANCE 24] 

La ONU pide respeto de derechos humanos en Birmania, en aniversario del golpe.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, pidió que se respeten los derechos humanos en 

Birmania, coincidiendo con el primer aniversario del golpe de estado en el país asiático, el próximo 1 

de febrero. [EFE] 

COREA DEL NORTE 

Norcorea confirma prueba de misil capaz de llegar a Guam.- Corea del Norte confirmó el lunes que 

efectuó un lanzamiento de prueba de un misil balístico de alcance intermedio capaz de llegar al 

territorio estadounidense de Guam. [AP] 

ISRAEL 

Los rebeldes hutíes asumen el ataque contra Emiratos durante la visita del presidente israelí.- Los 

rebeldes hutíes del Yemen se atribuyeron el lunes el ataque lanzado el domingo por la noche contra 

Emiratos Árabes Unidos (EAU), el tercero de este mes de enero y que en esta ocasión coincide con la 

visita del presidente israelí, Isaac Herzog, al país árabe. [EFE] 

Presidente israelí concluye su visita a Emiratos marcada por ataque de hutíes.- El presidente israelí, 

Isaac Herzog, concluyó su histórica visita a Emiratos Árabes Unidos (EAU), la primera de un jefe de 

Estado de Israel a este país árabe, marcada por un ataque sin víctimas lanzado por los rebeldes hutíes 

del Yemen contra Abu Dabi. [EFE] 

JAPÓN 

Japón inicia vacunaciones de refuerzo ante brote de ómicron.- La ciudad de Tokio lanzó una 

campaña masiva de vacunación para distribuir dosis de recuerdo contra el Covid-19 en un centro 

temporal gestionado por el Ejército, mientras Japón trataba de acelerar las demoradas terceras dosis 

para combatir el pico de contagios de coronavirus. [AP] 
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ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Unión Africana suspende a Burkina Faso tras golpe de Estado.- La Unión Africana ha suspendido a 

Burkina Faso hasta que se restablezca el orden constitucional en el país de África Occidental, anunció 

la organización en un tuit el lunes. [AP] 

Misión CEDEAO-ONU se reúne con golpistas y el depuesto presidente de Burkina.- Una misión conjunta 

de la Comunidad Económica de Estados de África Occidental (CEDEAO) y la ONU se reunió con la 

junta militar que dirige Burkina Faso desde el golpe de Estado del pasado día 24 y con el depuesto 

presidente, Roch Kaboré. [EFE] 

KENIA 

Kenia: 10 muertos por explosión de artefacto en carretera- Al menos siete personas murieron al estallar 

un artefacto explosivo al paso de un autobús en una carretera del condado de Mandera (noreste 

de Kenia, en la frontera con Somalia), en un ataque que la Policía keniana atribuyó al grupo yihadista 

somalí Al Shabab. [AP, EFE] 

LIBIA 

AI insta a la UE a no enviar migrantes a la “infernal” Libia.- Un importante grupo de derechos instó el 

lunes a la Unión Europea a revisar su política migratorias en Libia y afirmó que la estrategia actual 

ayuda a devolver a migrantes a condiciones “infernales” en el país norteafricano. [AP] 

MALI 

Mali pide a embajador francés abandonar el país tras declaraciones de ministros galos.- El gobierno 

de Mali dio el lunes 72 horas al embajador de Francia, Joër Meyer, para abandonar el país tras los 

"escandalosos” comentarios realizados por las autoridades galas sobre el régimen de transición que 

lidera el estado africano, señaló un comunicado leído en la televisión pública maliense. Meyer se 

presentó ante el ministro de Exteriores, Abdulaye Diop, quien le comunicó la instrucción. [DW] 
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